Утвержден приказом	Зарегистрирова	ан «» <u>26 (ЕН 2022</u> 20	_ г.
Министерства финансов Республики Беларусь	2		
(орган управления эмитента,			
утвердивший проспект ценных бумаг)			
принятым « <u>11</u> » <u>июля</u> 20 <u>22</u> г.,	eragaria jua sa er	Банк России	
Советник	директора		
Департ № 206 корпоративны	амента ых отношений	BA	. Кури
Nº 200 Kophopuntusis	CHOMING BY	порне моченного лица Банка	
на основании Указа Президента Республи Беларусь от 13.05.2021 № 183 Постановления Совета Минист Республики Беларусь от 06.07.2022 № 4 дсп	ров	ванка России)	
ПРОСПЕКТ	ценных бу	МАГ	
Республика Беларусь в лице I	Министерства Беларусь	финансов Республики	
неконвертируемые процентные д Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 1 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й	Беларусь окументарные год с обязательным в 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся й (одна тысяча деся	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российски вяносто второй) день с дат	<i>ія</i> , х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ	Беларусь окументарные год с обязательным и 000 (одна тысяча 0000 000 000 (деся (одна тысяча десения облигаций вы	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российски вяносто второй) день с дат ыпуска,	<i>ія</i> , х
неконвертируемые процентные д Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 1 общей номинальной стоимостью 16 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер)	Беларусь окументарные год с обязательным в 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся б (одна тысяча деся ения облигаций вы	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российски вяносто второй) день с дат ыпуска,	<i>ія</i> , х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер)	Беларусь окументарные год с обязательным и 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся и (одна тысяча дес ения облигаций вы идентификации	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российски вяносто второй) день с дат ыпуска, ценных бумаг (ISIN):	<i>ія</i> , х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер)	Беларусь окументарные год с обязательным и 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся и (одна тысяча дес ения облигаций вы идентификации	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российски вяносто второй) день с дат ыпуска, ценных бумаг (ISIN):	<i>ія</i> , х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер) RU международный код классифия неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 09 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й	Беларусь окументарные год с обязательным в 0000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся б (одна тысяча дес ения облигаций вы идентификации в 0000 1052U9 кации финансовых ВБГХХВ окументарные год с обязательным в 1 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ать миллиардов) российских вяносто второй) день с даты инструментов (CFI): сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей каждать миллиардов) российских вяносто второй) день с дат	ия, х пы ием ия, х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер) RU международный код классифия неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 09 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ	Беларусь окументарные год с обязательным в 0000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся в (одна тысяча дев ения облигаций вы идентификации в 0000A1052U9 кации финансовых В окументарные год с обязательным в 0 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся в (одна тысяча деся в (одн	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ать миллиардов) российских вяносто второй) день с даты инструментов (CFI): сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ать миллиардов) российских вяносто второй) день с дапы уска,	ия, х пы ием ия, х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер) RU международный код классифия неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 09 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер)	Беларусь окументарные год с обязательным в 0000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся в (одна тысяча дев ения облигаций вы идентификации в 0000A1052U9 кации финансовых В окументарные год с обязательным в 0 000 (одна тысяча 0 000 000 000 (деся в (одна тысяча деся в (одн	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ать миллиардов) российских вяносто второй) день с даты инструментов (CFI): сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ать миллиардов) российских вяносто второй) день с дапы уска,	ия, х пы ием ия, х
неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 08 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер) RU международный код классифия неконвертируемые процентные до Республики Беларусь на предъявителя серии 09 номинальной стоимостью 10 общей номинальной стоимостью 10 рублей, со сроком погашения в 1092-й начала размещ международный код (номер)	Беларусь окументарные гос с обязательным в порожентарные гос обна тысяча дес ения облигаций вы порожентарные гос обязательным в порожения облигаций в порожентификации в порожентификации в порожентарные гос обязательным в порожента порожения облигаций в порожента	сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российских вяносто второй) день с даты ыпуска, ценных бумаг (ISIN): сударственные облигации централизованным хранени а) российских рублей кажда ить миллиардов) российских вяносто второй) день с даты пуска, ценных бумаг (ISIN):	ием ия, х иви ия, х пы

K BX. № 520 402 22 CEH 2022

OT____TO

неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 10 номинальной стоимостью 1 000 (одна тысяча) российских рублей каждая, общей номинальной стоимостью 10 000 000 000 (десять миллиардов) российских рублей, со сроком погашения в 1092-й (одна тысяча девяносто второй) день с даты начала размещения облигаций выпуска,

международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN):

RU000A1052W5

международный код классификации финансовых инструментов (CFI):

DBFXXB

неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 11 номинальной стоимостью 1 000 (одна тысяча) российских рублей каждая, общей номинальной стоимостью 10 000 000 000 (десять миллиардов) российских рублей, со сроком погашения в 1820-й (одна тысяча восемьсот двадцатый) день с даты начала размещения облигаций выпуска,

международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN):

RU000A1052X3

международный код классификации финансовых инструментов (CFI):

DBFXXB

неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 12 номинальной стоимостью 1 000 (одна тысяча) российских рублей каждая, общей номинальной стоимостью 10 000 000 000 (десять миллиардов) российских рублей, со сроком погашения в 1820-й (одна тысяча восемьсот двадцатый) день с даты начала размещения облигаций выпуска,

международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN):

RU000A1052Y1

международный код классификации финансовых инструментов (CFI):

DBFXXB

Информация, содержащаяся в настоящем проспекте ценных бумаг, подлежит раскрытию в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах

БАНК РОССИИ НЕ

ОТВЕЧАЕТ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬ ИНФОРМАЦИИ, СОДЕРЖАЩЕЙСЯ В ДАННОМ ПРОСПЕКТЕ ЦЕННЫХ БУМАГ, И ФАКТОМ ЕГО РЕГИСТРАЦИИ НЕ ВЫРАЖАЕТ СВОЕГО ОТНОШЕНИЯ К ЦЕННЫМ БУМАГАМ, В ОТНОШЕНИИ КОТОРЫХ ОН СОСТАВЛЕН Министр финансов Республики Беларусь

20 ____ сентября ___ 2022 г.

подпись

Ю.М. Селиверстов И.О. Фамилия

ACP WHY

COB

Оглавление

Раздел 1. Введение (резюме проспекта ценных бумаг)
1.1. Общие положения
1.2. Сведения об эмитенте и его деятельности
1.3. Основные сведения об эмиссионных ценных бумагах, в отношении которых осуществляется регистрация проспекта
1.4. Основные условия размещения ценных бумаг
1.5. Основные цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения ценных бумаг
1.6. Цели регистрации проспекта ценных бумаг
1.7. Сведения об основных рисках, связанных с эмитентом и приобретением эмиссионных ценных бумаг эмитента
1.8. Сведения о лицах, подписавших проспект ценных бумаг
Раздел 2. Информация о финансово-хозяйственной деятельности эмитента18
2.1. Основные показатели финансово-хозяйственной деятельности эмитента- иностранного государства
Раздел 3. Сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения об организации в эмитенте управления рисками, контроля за финансово-хозяйственной деятельностью, внутреннего контроля и внутреннего аудита, а также сведения о работниках эмитента
3.1. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента28
3.2. Сведения о политике эмитента в области вознаграждения и (или) компенсации расходов, а также о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
3.3. Сведения об организации в эмитенте управления рисками, контроля за финансово-хозяйственной деятельностью, внутреннего контроля и внутреннего аудита
3.4. Информация о лицах, ответственных в эмитенте за организацию и осуществление управления рисками, контроля за финансово-хозяйственной деятельностью и внутреннего контроля, внутреннего аудита
3.5. Сведения о любых обязательствах эмитента перед работниками эмитента и работниками подконтрольных эмитенту организаций, касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента
Раздел 4. Сведения об акционерах (участниках, членах) Эмитента34
Раздел 5. Дополнительные сведения об Эмитенте и о размещенных им ценных бумагах35
5.1. Подконтрольные Эмитенту организации, имеющие для него существенное значение
5.2. Сведения о рейтингах Эмитента
5.3. Дополнительные сведения о деятельности Эмитентов, являющихся специализированными обществами

5.4. Сведения о каждой категории (типе) акций Эмитента	46
5.5. Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям Эмитента	46
5.6. Сведения о выпусках ценных бумаг, за исключением акций	46
5.7. Сведения о неисполнении Эмитентом обязательств по ценным бумагам исключением акций	
5.8. Сведения о регистраторе, осуществляющем ведение реестра владельцев аг Эмитента	
5.9. Информация об аудиторе Эмитента	46
5.10. Иная информация об Эмитенте	46
Раздел 6. Консолидированная финансовая отчетность (финансовая отчетность), бухгалтерская (финансовая) отчетность	47
Раздел 7. Сведения о ценных бумагах	48
7.1. Вид, категория (тип), иные идентификационные признаки ценных бумаг	48
7.2. Указание на способ учета прав	48
7.3. Номинальная стоимость каждой ценной бумаги выпуска	49
7.4. Права владельца каждой ценной бумаги выпуска	49
7.4.1. Права владельца обыкновенных акций	49
7.4.2. Права владельца привилегированных акций	49
7.4.3. Права владельца облигаций	49
7.4.4. Права владельца опционов эмитента	50
7.4.5. Права владельца российских депозитарных расписок	50
7.4.6. Дополнительные сведения о правах владельца конвертируемых ценных бума	аг 50
7.4.7. Дополнительные сведения о правах владельцев ценных бумаг, предназначен для квалифицированных инвесторов	
7.5. Порядок и условия погашения и выплаты доходов по облигациям	51
7.5.1. Форма погашения облигаций	51
7.5.2. Срок погашения облигаций	
7.5.3. Порядок и условия погашения облигаций	51
7.5.4. Порядок определения дохода, выплачиваемого по каждой облигации	51
7.5.5. Порядок и срок выплаты дохода по облигациям	
7.5.6. Порядок и условия досрочного погашения облигаций	56
7.5.7. Сведения о платежных агентах по облигациям	
7.5.8. Прекращение обязательств кредитной организации - эмитента по выплате суммы основного долга и невыплаченного процента (купона) по облигациям, а так	сже
по финансовым санкциям за неисполнение обязательств по облигациям	
7.6. Сведения о приобретении облигаций	57
7.7. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещ	
облигаций	63

7.7.1. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «зеленых облигаций»
7.7.2. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «социальных облигаций»
7.7.3. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «инфраструктурных облигаций»
7.8. Сведения о представителе владельцев облигаций
7.9. Дополнительные сведения о российских депозитарных расписках64
7.10. Иные сведения
Раздел 8. Условия размещения ценных бумаг68
8.1. Количество размещаемых эмиссионных ценных бумаг
8.2. Срок размещения ценных бумаг68
8.3. Порядок приобретения ценных бумаг при их размещении
8.3.1. Способ размещения ценных бумаг68
8.3.2. Порядок размещения ценных бумаг69
8.3.3. Цена (цены) или порядок определения цены размещения ценных бумаг78
8.3.4. Порядок осуществления преимущественного права приобретения размещаемых ценных бумаг
8.3.5. Условия, порядок и срок оплаты ценных бумаг
8.4. Порядок раскрытия эмитентом информации о выпуске (дополнительном выпуске) ценных бумаг
8.5. Сведения о документе, содержащем фактические итоги размещения ценных бумаг который представляется после завершения размещения ценных бумаг83
8.6. Иные сведения
Раздел 9. Сведения о лице, предоставляющем обеспечение по облигациям эмитента, а также об условиях такого обеспечения
Приложение 1. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2018 год85
Приложение 2. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2019 год91
Приложение 3. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь

Раздел 1. Введение (резюме проспекта ценных бумаг)

1.1. Общие положения

Сведения об отчетности, которая (ссылка на которую) содержится в проспекте ценных бумаг и на основании которой в проспекте ценных бумаг раскрывается информация о финансово-хозяйственной деятельности эмитента:

Информация о финансово-хозяйственной деятельности Эмитента раскрывается в настоящем Проспекте ценных бумаг на основании следующей годовой отчетности об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь:

- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2018 год (Приложение 1 к Проспекту ценных бумаг);
- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2019 год (Приложение 2 к Проспекту ценных бумаг);
- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2020 год (Приложение 3 к Проспекту ценных бумаг).

Годовая отчетность об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь, на основании которой в настоящем Проспекте ценных бумаг раскрыта информация о финансово-хозяйственной деятельности Эмитента, дает объективное и достоверное представление о доходах и расходах консолидированного бюджета Республики Беларусь, а также размере профицита (дефицита) консолидированного бюджета Республики Беларусь.

Информация о финансовом состоянии и результатах деятельности Эмитента содержит достоверное представление о деятельности Эмитента, а также об основных рисках, связанных с его деятельностью.

Настоящий Проспект ценных бумаг содержит оценки и прогнозы в отношении будущих событий и (или) действий, перспектив развития отрасли экономики, в которой Эмитент осуществляет основную деятельность, и результатов деятельности Эмитента, в том числе его планов, вероятности наступления определенных событий и совершения определенных действий.

Инвесторы не должны полностью полагаться на оценки и прогнозы, приведенные в настоящем проспекте ценных бумаг, так как фактические результаты деятельности эмитента в будущем могут отличаться от прогнозируемых результатов по многим причинам. Приобретение ценных бумаг Эмитента связано с рисками, в том числе описанными в настоящем Проспекте ценных бумаг.

Объем прав по Облигациям и (или) порядок их осуществления может быть изменен по решению общего собрания владельцев Облигаций о согласии на внесение указанных изменений (по решению представителя владельцев Облигаций о согласии на внесение указанных изменений, если решением общего собрания владельцев Облигаций ему предоставлено право давать такое согласие). В соответствии с пунктом 1 статьи 29.6 Федерального закона «О рынке ценных бумаг» решение общего собрания владельцев Облигаций является обязательным для всех владельцев Облигаций, в том числе для владельцев Облигаций, которые голосовали против принятия соответствующего решения или не принимали участия в голосовании.

Иная информация, которую эмитент считает необходимым указать во введении:

Определения и толкование

Если из контекста не следует иное, в Проспекте ценных бумаг следующие термины имеют значения, указанные ниже:

- «**Агент по размещению**» организация, оказывающая Эмитенту услуги по размещению Облигаций;
- «**Аукцион»** размещение Облигаций в форме аукциона по определению ставки купона на первый купонный период;
- «Биржа» Акционерное общество «Санкт-Петербургская Валютная Биржа»;
- «Выпуск» отдельный выпуск Облигаций, предусмотренный Проспектом;
- «Глобальный сертификат» документ, удостоверяющий права на Облигации соответствующей серии;
- «день» календарный день;
- «Депозитарий» депозитарий (помимо НКО АО НРД), осуществляющий учет и удостоверение прав на Облигации, учет и удостоверение передачи Облигаций, включая случаи обременения Облигаций обязательствами, при совместном упоминании «Депозитарии»;
- «Закон о рынке ценных бумаг» Федеральный закон от 22 апреля 1996 года № 39-ФЗ «О рынке ценных бумаг»;
- «Клиринговая организация» клиринговая организация, обслуживающая расчеты по сделкам, оформленным в процессе размещения Облигаций Биржей;
- «Лента новостей» информационный ресурс, обновляемый в режиме реального времени и предоставляемый информационным агентством;
- «Минфин» Министерство финансов Республики Беларусь;
- «**НК**Д» накопленный купонный доход по Облигациям;
- «**HKO AO HPД»**, «**HPД»** Небанковская кредитная организация акционерное общество «Национальный расчетный депозитарий»;
- «Облигации» неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серий 08, 09, 10, 11, 12, сведения о которых содержатся в разделах 7 и 8 Проспекта ценных бумаг, при этом «Облигация» означает любую из них, а ссылка на «Облигации» по тексту настоящего документа подразумевает, что соответствующее положение настоящего документа применимо к Облигациям каждой серии, перечисленной выше, за исключением случаев, когда из контекста соответствующего положения следует, что такое положение относится исключительно к Облигациям определенной серии из перечисленных выше;
- «**Организатор**» организация, оказывающая Эмитенту услуги по организации размещения Облигаций;
- «Положение Банка России № 714-П» Положение Банка России от 27.03.2020 № 714-П «О раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг»;
- «Правила организованных торгов» Правила организованных торгов Акционерного общества «Санкт-Петербургская Валютная Биржа», зарегистрированные в установленном порядке и действующие на дату проведения торгов;
- «Предварительные договоры» предварительные договоры с потенциальными приобретателями Облигаций, содержащие обязанность заключить в будущем с ними или с

действующим в их интересах участником торгов Биржи основные договоры, направленные на отчуждение им размещаемых Облигаций;

«Проспект», «Проспект облигаций», «Проспект ценных бумаг» — настоящий проспект ценных бумаг;

«рабочий день» — день, за исключением официально установленных в Российской Федерации нерабочих, выходных и праздничных дней;

«российские рубли» – официальная валюта Российской Федерации;

«Сводный реестр заявок» — сводный реестр заявок на покупку ценных бумаг, составляемый Биржей по окончании периода подачи заявок на Аукцион;

«сеть Интернет» – информационно-телекоммуникационная сеть «Интернет»;

«Система торгов» – система торгов Биржи;

«Страница в сети Интернет» – страница Эмитента в сети Интернет по адресу https://e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=28311&attempt=1;

«Участники торгов» – участники торгов Биржи;

«Формирование книги заявок» – размещение Облигаций путем сбора адресных заявок со стороны покупателей на приобретение Облигаций по фиксированной цене и ставке купона на первый купонный период, заранее определенной Эмитентом в порядке и на условиях, предусмотренных Проспектом ценных бумаг;

«Цена размещения» — цена размещения Облигаций, установленная в пункте 8.3.3 Проспекта ценных бумаг;

«Эмитент» – Республика Беларусь в лице Министерства финансов Республики Беларусь.

1.2. Сведения об эмитенте и его деятельности

Полное фирменное наименование Эмитента; сокращенное фирменное наименование Эмитента; дата введения действующих наименований: не применимо.

Наименование: Республика Беларусь в лице Министерства финансов Республики Беларусь.

Место нахождения и адрес Эмитента:

В связи с тем, что уполномоченным органом государственной власти Республики Беларусь, который выступает от имени Республики Беларусь при осуществлении Республикой Беларусь эмиссии Облигаций, является Министерство финансов Республики Беларусь, информация указывается в отношении Министерства финансов Республики Беларусь.

Место нахождения (адрес): 220010, Республика Беларусь, г. Минск, ул. Советская, д. 7.

Сведения о способе и дате создания Эмитента, сведения о случаях изменения наименования и реорганизации эмитента:

Эмитент является иностранным государством. Ниже приводится краткое описание истории создания и развития Республики Беларусь.

В десятом – начале тринадцатого веках на землях Беларуси существовало несколько государственных образований, из которых наиболее значительными были Полоцкое, Туровское, Новгородское и др.

Первоначально эти княжества входили в состав Киевской Руси — своеобразной чрезвычайно обширной средневековой федерации с определенными отношениями между князьями на началах сюзеренитета-вассалитета. Некоторые из крупных княжеств в 10-12 веках стали

фактически независимыми и управлялись представителями местных династий.

С середины 13 до конца 18 века земли Беларуси входили в состав Великого княжества Литовского. В своем государственно-политическом развитии оно прошло два основных этапа:

- с середины 13 века до 1569 года Великое княжество Литовское находилось в личной унии с Польским королевством; такой союз возник после подписания Кревской унии в 1385 году;
- до конца 18 века в составе Речи Посполитой как одна из двух основных составных частей этой своеобразной федерации.

С ретроспективной точки зрения государственный строй Великого княжества Литовского в конце 16 – 18 веков представлял начальную форму сословной (шляхетской) демократии, первый шаг на пути к гражданскому обществу.

После включения в состав Российской империи Беларусь не имела государственного статуса. Это нашло отражение в официальном ее названии: с 1840 года — Северо-Западный край. В отношении Беларуси не было издано специальных законов, которые выделяли бы ее как регион, который находился на особом правовом положении. Этническая территория белорусов с 1801 года входила в состав Минской, Могилевской, Витебской, Гродненской и Виленской губерний.

25 марта 1918 года в условиях оккупации Беларуси германскими войсками в ходе первой мировой войны была провозглашена Белорусская Народная Республика — национальное буржуазно-демократическое государство. Однако полноценным государством она не стала: не имела конституции, в ней отсутствовали государственные границы, собственные вооруженные силы, финансы и другие атрибуты государственности.

1 января 1919 года была образована Белорусская Советская Социалистическая Республика (БССР), в которой организация политической и экономической жизни проходила под контролем центральных властей. Некоммунистические партии и организации были запрещены, а руководящие функции сконцентрированы в руках партийного аппарата. Вместе с тем Конституция БССР провозглашала, что вся власть в республике принадлежит Советам рабочих, крестьянских и солдатских депутатов. С 1937 по 1996 год высшим органом государственной власти являлся Верховный Совет.

27 июля 1990 года была принята Декларация о государственном суверенитете республики. Согласно Конституции Республики Беларусь Президент Республики Беларусь является Главой государства. Парламент - Национальное собрание Республики Беларусь является представительным и законодательным органом Республики Беларусь, контроль за конституционностью нормативных актов в государстве осуществляется Конституционным Судом Республики Беларусь.

8 декабря 1991 года в результате Беловежских соглашений Беларусь вошла в Содружество Независимых Государств. Верховный Совет Республики Беларусь 10 декабря 1991 года ратифицировал соглашение об образовании СНГ и денонсировал Договор 1922 года об образовании Союза Советских Социалистических Республик.

В 1993 году Республика Беларусь подписала Договор о нераспространении ядерного оружия, и вскоре все ядерные вооружения были окончательно выведены с территории страны. 15 марта 1994 года Верховный Совет принял Конституцию Беларуси, по которой она объявлена унитарным демократическим социальным правовым государством. В соответствии с Конституцией Республика Беларусь является президентской республикой.

2 апреля 1996 года для объединения гуманитарного и экономического пространства был создан Союз России и Беларуси с координационными и исполнительными органами.

После кризиса 90-х годов 20 века экономика Беларуси постепенно вышла на траекторию восстановления: в Беларуси сохранились и продолжают функционировать крупные промышленные предприятия (ОАО «Минский автомобильный завод» - управляющая компания холдинга «БЕЛАВТОМАЗ», ОАО «Белорусский металлургический завод» - управляющая компания холдинга «Белорусская металлургическая компания», ОАО «Минский тракторный завод», ОАО «Беллакт» Волковыск, ОАО «Савушкин продукт», ОАО «Гомельский химический завод»),страна стала первым государством в СНГ, в котором был восстановлен и превышен уровень производства 1991 года. При этом определенную сложность для страны представляет наличие убыточных предприятий, в том числе в таких ключевых отраслях как машиностроение, металлообработка, легкая, пищевая, лесная, деревообрабатывающая и целлюлозно-бумажная промышленности. Проведена и модернизация производства, сохраняется поддержка села: в 2005-2009 годах создано 1188 агрогородков, на создание и развитие действующей социальной инфраструктуры которых направлено 3,7 трлн белорусских рублей.

24 ноября 1996 года был проведён республиканский референдум по изменению Конституции, по официальным результатам которого была изменена структура законодательной власти. Вместо Верховного Совета был сформирован новый двухпалатный парламент — Национальное собрание. Первый состав нижней палаты парламента был полностью назначен А. Г. Лукашенко из числа депутатов Верховного Совета, которые активно поддерживали политику Президента во время осеннего кризиса. Таким образом, депутатский мандат сохранили 110 депутатов из 385 избранных в 1995 году. Многие государства и международные органы, включая ОБСЕ, Совет Европы, Европейский союз, официально не признали результаты референдума и объявили их незаконными по причине того, что референдум проводился с серьезными процедурными нарушениями, и, как следствие, не признали полномочия Национального собрания.

В октябре 2004 года на референдуме было снято ограничение в два срока на пребывание на посту Президента Республики Беларусь.

19 марта 2006 года состоялись очередные президентские выборы, на которых, согласно официальным данным, победил действующий Президент Республики Беларусь Лукашенко А.Г., набрав в первом туре 82,3 % голосов. Следующие президентские выборы были проведены 19 декабря 2010 года. В избрании участвовали 90,7 % электората, в результате чего Лукашенко А.Г. был переизбран на очередной срок, набрав 79,7 % голосов.

В 2015 году в выборах участвовали четыре кандидата, в их числе действующий Президент Лукашенко А.Г. На выборах был представлен целый ряд партий и ассоциаций, включая Либерально-демократическую партию Республики Беларусь, Белорусскую социал-демократическую партию «Грамада», Белорусскую патриотическую партию. Лукашенко А.Г. выступал как независимый кандидат без поддержки какой-либо партии. В выборах 2015 года приняли участие 87,2 % электората, и Лукашенко А.Г. был избран Президентом, набрав более 83,5 % голосов избирателей.

Последние президентские выборы прошли в 2020 году. В выборах участвовало 5 кандидатов, в том числе представитель Белорусской социал-демократической партии «Грамада» и представить белорусской общественной организации «Говори правду». Действующий Президент Лукашенко А.Г. выступал как независимый кандидат без поддержки какой-либо партии. В выборах 2020 года приняли участие 84,28 % электората, и Лукашенко А.Г. был избран Президентом, набрав 80,1 % голосов избирателей.

ИНН: не применимо.

ОГРН: не применимо.

Финансово-хозяйственная деятельность, операционные сегменты и география осуществления финансово-хозяйственной деятельности группы эмитента, краткая характеристика группы эмитента с указанием общего числа организаций, составляющих группу эмитента, и личного закона таких организаций:

Эмитент является иностранным государством. Республика Беларусь осуществляет финансово-хозяйственную деятельность на основании государственного бюджета и соответствии с законодательством Республики Беларусь. Подробная информация об основных показателях финансово-хозяйственной деятельности Республики Беларусь приведена в пункте 2.1 Проспекта ценных бумаг.

1.3. Основные сведения об эмиссионных ценных бумагах, в отношении которых осуществляется регистрация проспекта

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки размещаемых ценных бумаг:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 08:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 08

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 09:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 09

ДЛЯ ОБЛИГАНИЙ СЕРИИ 10:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 10

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 11:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 11

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 12:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 12

Номинальная стоимость каждой размещаемой ценной бумаги:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

1000 (одна тысяча) российских рублей каждая

Права владельцев размещаемых ценных бумаг:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Облигации представляют собой прямые безусловные обязательства Эмитента.

Владельцы Облигаций имеют следующие права:

- 1) право на получение номинальной стоимости Облигаций в порядке, установленном Глобальным сертификатом;
- 2) право на получение купонного дохода в порядке, установленном Глобальным сертификатом;
- 3) право на возврат средств инвестирования в случае признания недействительной регистрации проспекта Облигаций и (или) признания Выпуска несостоявшимся или

недействительным, а также в любых иных случаях запрета (запрещения), отзыва, отмены Выпуска;

- 4) право свободно продавать и иным образом отчуждать Облигации (с учетом ограничений, предусмотренных законодательством Российской Федерации в отношении ценных бумаг иностранных эмитентов). Облигации допускаются к размещению в Российской Федерации по решению Банка России при условии регистрации Банком России проспекта Облигаций (пункт 3 статьи 51.1 Закона о рынке ценных бумаг). Переход прав на Облигации, приобретенные их первым владельцем при размещении Облигаций в Российской Федерации, запрещается до их полной оплаты (пункт 12 статьи 51.1 Закона о рынке ценных бумаг);
- 5) право обращаться с требованиями в российский суд в случае неисполнения или ненадлежащего исполнения Эмитентом обязательств по Облигациям;
- 6) иные права, предусмотренные законодательством Российской Федерации и Глобальным сертификатом.

Каждая Облигация предоставляет ее владельцу одинаковый объем прав.

Все обязательства Эмитента по Облигациям выпуска юридически равны и обязательны к исполнению в равной степени.

В случае возникновения обязанностей Эмитента совершить платеж по Облигациям выпуска перед несколькими владельцами Облигаций ни один из владельцев Облигаций не будет иметь какого-либо преимущества в получении платежа по Облигациям от Эмитента.

Иные сведения:

Облигации не являются облигациями с обеспечением.

Заинтересованные лица при принятии экономических решений не должны полагаться только на информацию, указанную в настоящем пункте, при этом сведения о ценных бумагах раскрыты в разделе 7 Проспекта ценных бумаг.

1.4. Основные условия размещения ценных бумаг

Количество размещаемых ценных бумаг:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

10 000 000 (десять миллионов) штук

Размещение Облигаций траншами не предусмотрено.

Способ размещения ценных бумаг:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Открытая подписка.

Сроки размещения ценных бумаг (даты начала и окончания размещения или порядок их определения):

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Дата начала размещения ценных бумаг:

Дата начала размещения Облигаций определяется уполномоченным органом Эмитента.

Сообщение о дате начала размещения Облигаций публикуется Эмитентом после публикации сообщения о принятии Банком России решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации и в следующем порядке:

в Ленте новостей не позднее чем за 1 (один) день до даты начала размещения Облигаций.

Об определенной дате начала размещения Эмитент уведомляет Биржу и НРД не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения о дате начала размещения Облигаций и не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Дата начала размещения Облигаций, определенная уполномоченным органом Эмитента, может быть изменена (перенесена) решением того же уполномоченного органа Эмитента, при условии соблюдения требований к порядку раскрытия информации об изменении (переносе) даты начала размещения Облигаций, указанному ниже.

В случае принятия Эмитентом решения об изменении даты начала размещения Облигаций, раскрытой в порядке, предусмотренном настоящим пунктом, сообщение об изменении даты начала размещения Облигаций должно быть опубликовано не позднее чем за 1 (один) день до наступления указанной даты в Ленте новостей.

Об изменении (переносе) даты начала размещения Облигаций Эмитент уведомляет Биржу и НРД не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения об изменении даты начала размещения Облигаций и не позднее 1 (одного) рабочего дня до наступления такой даты.

Дата окончания размещения ценных бумаг:

Датой окончания размещения Облигаций является наиболее ранняя из следующих дат:

- 1) 3-й (третий) рабочий день с даты начала размещения Облигаций;
- 2) дата размещения последней Облигации.

Выпуск не предполагается размещать траншами.

Цена размещения или порядок ее определения:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Цена размещения Облигаций: 1 000 (одна тысяча) российских рублей за Облигацию, что соответствует 100 % (ста процентам) от номинальной стоимости Облигации.

Начиная со второго дня размещения Облигаций, покупатель при совершении сделки купли - продажи Облигаций также уплачивает НКД, определяемый по формуле, установленной в пункте 7.10.2 Проспекта ценных бумаг.

Полное фирменное наименование лица, организующего проведение торгов:

Акционерное общество «Санкт-Петербургская Валютная Биржа»

1.5. Основные цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения ценных бумаг

Информация о целях эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения ценных бумаг:

Эмитент планирует направить средства, поступившие от размещения Облигаций, для целей общего финансирования Эмитента, включая рефинансирование внешнего государственного долга Республики Беларусь.

Размер ожидаемых чистых поступлений по итогам эмиссии (объем привлеченных средств за вычетом расходов, связанных с эмиссией) либо процентное соотношение ожидаемых чистых поступлений от полного объема выпуска:

Размер ожидаемых чистых поступлений по итогам эмиссии Облигаций будет равен количеству фактически размещенных Облигаций, умноженному на цену размещения

Облигаций, за вычетом расходов, связанных с эмиссией Облигаций. На дату утверждения настоящего Проспекта ориентировочный размер расходов, связанных с эмиссией Облигаций, составляет около 351 000 000 российских рублей.

Источники поступления денежных средств, за счет которых эмитент предполагает осуществлять исполнение обязательств по размещаемым облигациям:

Источниками поступления денежных средств, за счет которых Эмитент предполагает осуществлять исполнение обязательств по размещаемым Облигациям, будут являться средства, предусмотренные в республиканском бюджете на обслуживание внешнего государственного долга Республики Беларусь.

Размещение эмитентом ценных бумаг с целью финансирования определенной сделки (взаимосвязанных сделок) или иной операции: не применимо, целью эмиссии не является финансирование определенной сделки (взаимосвязанных сделок).

1.6. Цели регистрации проспекта ценных бумаг

Не применимо.

1.7. Сведения об основных рисках, связанных с эмитентом и приобретением эмиссионных ценных бумаг эмитента

В Проспекте ценных бумаг описаны только те риски, которые, по мнению Эмитента, являются существенными в настоящее время. Эмитент не исключает, что в его деятельности могут присутствовать иные риски, о которых он в настоящее время не знает либо считает их незначительными.

Инвестиции в Облигации связаны с определенной степенью риска. В связи с этим потенциальные инвесторы, прежде чем принимать любое инвестиционное решение, должны тщательно изучить нижеприведенные факторы риска. Каждый из этих факторов может оказать неблагоприятное воздействие на финансовое положение Эмитента. К таким факторам относятся, в частности:

- отсутствие и/или недостаточность у потенциального инвестора необходимых знаний и опыта в сфере инвестирования средств в Облигации;
- отсутствие и/или недостаточность у потенциального инвестора необходимых финансовых ресурсов для покрытия всех возможных рисков, связанных с инвестированием средств в Облигации;
- отсутствие правильного и объективного понимания условий размещения Облиганий.

Инвестиции в развивающиеся рынки, такие как Беларусь, сопряжены с высокой степенью риска, и инвесторы должны с особой тщательностью оценить связанные риски.

Инвестиции в ценные бумаги суверенных или корпоративных эмитентов на развивающихся рынках, таких как Беларусь, сопряжены с более высоким уровнем риска, чем инвестиции в ценные бумаги эмитентов на более развитых рынках. Несмотря на достижения в реформировании экономики Беларуси с момента получения страной независимости в 1991 году, необходимая нормативно-правовая база по-прежнему претерпевает изменения.

Потенциальные инвесторы должны обратить внимание на то, что развивающиеся экономики, такие как экономика Беларуси, подвержены быстрым изменениям, и что информация, приведенная в Проспекте ценных бумаг, может стать устаревшей относительно быстро. Кроме того, потенциальные инвесторы также должны учитывать, что развивающиеся рынки, такие как экономика Беларуси, предполагают более высокие риски в силу того, что такие экономики подвержены резким изменениям и чувствительны к

состоянию рынков и экономическим спадам в других странах мира. Дестабилизация международных фондовых рынков на протяжении последних нескольких лет привела к снижению ликвидности, увеличению премий по кредитным рискам для определенных участников рынка и сокращению объемов доступного финансирования. Страны, относящиеся к развивающимся рынкам, могут быть особенно восприимчивы к таким дестабилизациям, а также к уменьшению доступности кредитных средств или увеличению расходов на финансирование, что может привести к финансовым затруднениям. Соответственно, инвесторы должны уделить особое внимание оценке связанных рисков и должны самостоятельно принять решение относительно целесообразности инвестирования в свете таких рисков. Как правило, инвестиции в развивающиеся рынки подходят только опытным инвесторам, которые в полной мере осознают значение связанных рисков, при этом инвесторам настоятельно рекомендуется проконсультироваться с собственными юридическими и финансовыми консультантами, прежде чем инвестировать в Облигации.

По мнению Эмитента, к основным рискам, которые могут повлиять на финансовое положение Эмитента и исполнение Эмитентом обязательств по Облигациям, относятся следующие риски:

- риск существенных колебаний валютных курсов: Беларусь подвергается риску, связанному с колебаниями обменного курса в связи с тем, что является открытой и экспортоориентированной страной. При этом наблюдается низкая товарная и географическая диверсификация внешней торговли и зависимость от одного основного торгового партнера Российской федерации, на долю которой традиционно приходится около половины всего товарооборота. Дополнительным фактором риска выступает высокая долларизация белорусской экономики, в том числе государственного долга;
- риск существенного изменения процентных ставок: реализация данного риска может оказать существенное влияние на деятельность Эмитента по причине наличия у Республики Беларусь долговых обязательств, процентная ставка по которым может измениться в результате изменения рыночных процентных ставок, что приведет к удорожанию стоимости как внутренних, так и внешних заимствований для Республики Беларусь;
- риск существенного ухудшения экономического состояния торговых партнеров Республики Беларусь: данный риск связан с тем, что экономика Беларуси, как и экономики других стран, может быть восприимчива к внешним изменениям и экономическим показателям своих торговых партнеров. Ухудшение экономического состояния (в том числе торговые войны, санкции) важных торговых партнеров Беларуси (включая Россию) может оказать негативное воздействие на торговый баланс и экономический рост Республики Беларусь;
- политические риски: у Республики Беларусь сложились достаточно сложные отношения с Европейским Союзом и Соединенными Штатами Америки, и такая напряженность может негативно сказаться на состоянии белорусской экономики, или политической обстановке в стране, или рыночной стоимости Облигаций. Ухудшение белорусско-российских отношений может оказать неблагоприятное воздействие на поставки топливно-энергетических ресурсов в Беларусь и на российские инвестиции в Беларусь. Санкции, наложенные на некоторых российских и украинских физических и юридических лиц, могут оказать косвенное неблагоприятное влияние на экономику Беларуси. Также политическая нестабильность может возникнуть как в результате реализации реформ, так и в результате безуспешной реализации или задержки реализации таких реформ, все перечисленное может оказать негативное воздействие на экономику Беларуси.

1.8. Сведения о лицах, подписавших проспект ценных бумаг

Фамилия, имя, отчество: Селиверстов Юрий Михайлович

Год рождения: 1978

Сведения об основном месте работы: Министерство финансов Республики Беларусь

Должность: Министр финансов Республики Беларусь

Раздел 2. Информация о финансово-хозяйственной деятельности эмитента

2.1. Основные показатели финансово-хозяйственной деятельности эмитента-иностранного государства

В соответствии с пунктом 7 Примечаний к разделу 2 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П приводятся сведения об следующих показателях финансово-хозяйственной деятельности эмитента-иностранного государства:

- объем и темп роста валового внутреннего продукта (национального валового внутреннего продукта) иностранного государства;
- объем и предел (верхний предел) государственного внутреннего и внешнего долга иностранного государства;
 - уровень инфляции (темп роста цен) в иностранном государстве;
- общий объем доходов и расходов государственного бюджета иностранного государства;
- размер профицита (превышения доходов государственного бюджета над его расходами) или дефицита (превышения расходов государственного бюджета над его доходами) государственного бюджета иностранного государства.

Указанные показатели рассчитаны в соответствии с методикой, применяемой Республикой Беларусь.

Объем и темп роста валового внутреннего продукта (национального валового внутреннего продукта) иностранного государства:

В нижеследующей таблице содержится информация об объеме и приросте ВВП Республики Беларусь в реальном выражении за 2018-2020 годы:

Показатель	2018	2019	2020
Объем ВВП, в			
текущих ценах,			
млн.	122 319,7	134 732,1	149 721,0
белорусских			
рублей			
Изменение			
реального ВВП,			
% (прирост по			
сравнению с	3,1	1,4	-0,7
предыдущим			
годом)			

В 2018 году экономика имела тенденцию роста, в основном за счет улучшения внешней конъюнктуры и расширения потребительского спроса.

Повышение цен на сырьевых рынках (в первую очередь на нефть, металлы, калий) и оживление экономик основных стран-партнеров подстегнули белорусский экспорт, а повышение реальных заработных плат – внутренний спрос.

По итогам 2018 года темп прироста ВВП составил 3,1%. Основным драйвером по-прежнему выступала промышленность (105,7%, вклад в ВВП - 1,4 п.п.). Прирост валовой добавленной стоимости в строительстве составил - 4,2% (вклад - 0,2 п.п.), оптовой и розничной торговле - 5,8% (вклад - 0,6 п.п.), транспортной деятельности - 3,7% (вклад - 0,2 п.п.). Отрицательное влияние на ВВП оказало снижение темпов валовой добавленной стоимости (ВДС) сельского хозяйства до 96,6% к уровню прошлого года (минус 0,3 п.п.). В целом экономический рост обеспечен при сохранении сбалансированности экономики.

Прямые иностранные инвестиции на чистой основе за 2018 год составили 1,63 млрд долларов США. Внешнеторговое сальдо (товары и услуги) по итогам 2018 года сформировано положительным в размере 693,0 млн долларов США, или 1,2% ВВП. Рост инвестиций в основной капитал по итогам 2018 года составил 105,1%. Реальная заработная плата в 2018 году выросла на 11,6%, производительность труда — на 3,4%. Реальные располагаемые денежные доходы населения также демонстрируют рост — 108,0% в 2018 года. По итогам 2018 года экспорт товаров и услуг составил 42 млрд. долларов США (увеличился на 5,5 млрд. долларов США) или 114,9%. Рост общего объёма экспорта товаров и услуг обусловлен как увеличением экспорта товаров (115,9%), так и ростом экспорта услуг (111,2%).

Итоги 2019 года характеризовались сохранением траектории роста экономики и улучшением макроэкономических условий развития. Прирост ВВП составил 1,4%. Основным драйвером роста экономики выступила секция «информация и связь». При темпе прироста 12,7% ее вклад в прирост ВВП составил 0,7 п.п. Вклад промышленности – 0,3 п.п. (при увеличении выпуска продукции на 1%), сельского хозяйства — 0,2 п.п. (прирост валовой добавленной стоимости (ВДС) — 2,9%), строительства — 0,2 п.п. (3,8%), чистых налогов на продукты — 0,1 п.п. (0,8%). В оптовой и розничной торговле объемы ВДС сложились на уровне предыдущего года, в транспортной деятельности снизились на 2% (вклад — «минус» 0,1 п.п.).

Позитивные ожидания реального сектора, стабильная макроэкономическая ситуация способствовали активизации инвестиционной активности предприятий (инвестиции в основной капитал выросли на 6,6% г/г) и увеличению реальной заработной платы работников (на 6,5% г/г).

По итогам 2019 года экспорт товаров и услуг составил порядка 42 млрд. долларов США, и сократился на 0,7% к 2018 году. Сальдо внешней торговли товарами и услугами сформировано отрицательным – «минус» 403 млн. долларов США, или «минус» 0,6% ВВП.

В 2020 году экономика Республики вынуждена была работать в условиях пандемии коронавируса COVID-19. ВВП страны сократился на 0,7%. Вместе с тем полученный результат намного выше не только чем у стран-соседей, но и среднемировых значений (снижение в среднем на 4,3–4,4%).

Экономике Беларуси удалось достаточно быстро адаптироваться к работе в новых условиях и начать восстановление. Для минимизации негативных последствий эпидемии коронавируса в 2020 году принят ряд системных мер, направленных на обеспечение устойчивой работы экономики и социальной сферы.

Уже с июля 2020 года большинство отраслей начали восстанавливаться. И в четвертом квартале 2020 г. удалось выйти на объемы ВВП прошлого года (кв/кв).

В октябре 2020 г. был восстановлен объем экспорта товаров, а в декабре 2020 г. он уже превысил показатели декабря 2019 г. Получено рекордное сальдо внешней торговли -1,88 млрд долларов США или 3,1% к ВВП.

Принимаемые меры позволили поддержать работу предприятий, сохранить трудовые коллективы. Как следствие, удалось сохранить положительную динамику роста реальных доходов населения (прирост 4,6% г/г) и заработных плат (8,8% г/г), поддержать потребительскую активность населения (розничный товарооборот вырос на 1,8%).

Поддержание экономической динамики обеспечено за счет прироста ВДС в сельском хозяйстве (на 5,3%), информации и связи (на 7%), а также динамичного восстановления промышленности (выпуск продукции сократился лишь на 0,7%).

В 2020 г. в обрабатывающей промышленности прирост производства обеспечен в 5 из 13

подсекций (производство изделий из дерева и бумаги; полиграфическая деятельность выросло на 14,7% к уровню 2019 г., фармацевтических продуктов — на 10,1%, транспортных средств и оборудования — на 5%, пищевых продуктов — на 2,7%, товаров легкой промышленности — на 0,4%).

Темп прироста объемов производства в сельском хозяйстве составил 4,9%. Прирост обеспечен увеличением объемов производства в животноводстве (на 3,7% г/г) и растениеводстве (6,1% г/г). В животноводстве производство молока увеличено на 5%, выращивание скота и птицы на 2,1%.

Строительство по итогам 2020 года практически вышло на уровень 2019 года (снижение ВДС на 0,1%).

На результаты в отраслях сферы услуг, таких как туризм, транспорт, услуги гостиниц и ресторанов, спорт, культура, в индустрии развлечений и досуга повлияла эпидемиологическая ситуация.

ВДС транспорта снизилась на 8,5% за счет снижения грузооборота на 5,9% (123,2 млрд. т. км) и пассажирооборота на 33,7% к уровню 2019 года (18,04 млрд. пасс. км). Основными причинами ситуации в отрасли стали негативные последствия мировой пандемии. Кроме того, произошло снижение объемов грузооборота нефтепродуктов на 34,8% ввиду падения цен на нефть и продукты из нее.

Реальная заработная плата в 2020 году выросла на 8,8%, производительность труда составила в 2020 году -99,5%.

Реальные располагаемые денежные доходы населения также продемонстрировали рост – 104,6% в 2020 году.

Объем и предел (верхний предел) государственного внутреннего и внешнего долга иностранного государства:

В соответствии с Бюджетным кодексом Республики Беларусь государственный долг Республики Беларусь – это совокупность внешнего государственного долга и внутреннего государственного долга на определенный момент времени.

В нижеприведенной таблице представлена динамика государственного долга Республики Беларусь за 2018-2020 годы.

млн белорусских рублей

	2018	2019	2020
Государственный			
долг на конец	45 375,4	44 790,6	57 775,9
года, в том	тэ этэ,т	77 / 70,0	31 113,9
числе:			
внешний	36 487, 7	36 039,8	47 899,3
внутренний	8 887,6	8 750,8	9 876,6

По итогам 2018 года величина государственного долга Республики Беларусь составила 45 375,4 млн белорусских рублей против 42 172,5 млн белорусских рублей в 2017 году: в целом на протяжении 2016-2018 годов величина государственного долга Республики Беларусь поступательно увеличивалась за счет увеличения объема внешнего государственного долга, при этом величина внутреннего государственного долга на протяжении 2016-2018 годов демонстрировала снижение. По итогам 2019 года наблюдалось незначительное снижение величины государственного долга Республики Беларусь по сравнению с аналогичным показателем за 2018 год, вслед за которым последовало увеличение объема государственного долга по итогам 2020 года (на 28,99% по

сравнению с показателем за 2019 год).

В 2020 году была принята Государственная программа «Управление государственными финансами и регулирование финансового рынка» на 2020 год и на период до 2025 года (утверждена постановлением Совета Министров Республики Беларусь от 12 марта 2020 года № 143), содержащая подпрограмму «Управление государственным долгом, долгом органов местного управления и самоуправления». Данная подпрограмма включает широкий перечень мероприятий и целевых показателей, направленных на обеспечение долговой устойчивости. В соответствии с данным документом, а также Программой деятельности Правительства Республики Беларусь на период до 2025 года (утверждена постановлением Совета Министров Республики Беларусь от 24.12.2020 № 758) отношение государственного долга к ВВП не должно превышать 40%.

По состоянию на 1 января 2021 года государственный долг Республики Беларусь составил 57 775,9 млн белорусских рублей, или 37,3% к ВВП.

Лимиты внешнего и внутреннего государственного долга устанавливаются законами о республиканском бюджете на очередной финансовый год.

Внутренний государственный долг Республики Беларусь

Внутренний государственный долг Республики Беларусь представляет собой сумму основного долга Республики Беларусь по внутренним государственным займам и подлежащие исполнению обязательства в соответствии с гарантиями Правительства Республики Беларусь по внутренним займам на определенный момент времени.

Законом Республики Беларусь «О республиканском бюджете на 2022 год» установлен лимит внутреннего государственного долга в размере 12,8 млрд белорусских рублей.

Динамика и структура внутреннего государственного долга Республики Беларусь за 2018-2020 годы представлена в следующей таблице.

млн белорусских рублей

	2018	2019	2020
Внутренний государственный долг на конец года, в том числе:	8 887,6	8 750,8	9 876,6
государственные ценные бумаги	8 887,6	8 750,8	9 876,6
обязательства, подлежащие исполнению по выданным гарантиям Правительства Республики Беларусь по внутренним займам	0,0	0,0	0,0
прочие обязательства Правительства	0,0	0,0	0,0

Внешний государственный долг Республики Беларусь

Внешний государственный долг Республики Беларусь представляет собой сумму основного долга Республики Беларусь по внешним государственным займам и подлежащие исполнению обязательства в соответствии с гарантиями Правительства Республики Беларусь по внешним займам на определенный момент времени.

Законом Республики Беларусь «О республиканском бюджете на 2022 год» установлен лимит внешнего государственного долга в размере 21,5 млрд долларов США.

Приведенная ниже таблица отражает структуру и динамику внешнего государственного долга за 2018-2020 годы.

млн долларов США

	2018	2019	2020
Внешний государственный долг на конец года, всего, в том числе:	16 894,0	17 132,5	18 573,5
Кредиты (займы), привлеченные от нерезидентов Республики Беларусь, в том числе от:	14 894,0	14 970,6	15 053,1
международных финансовых организаций	3 668,2	3 361,1	3 471,1
иностранных государств и иных иностранных кредиторов	11 225,8	11 609,5	11 582,0
Государственные ценные бумаги, размещенные на внешних финансовых рынках	2 000,0	2 161,9	3 520,4
Обязательства, подлежащие исполнению по выданным гарантиям Правительства Республики Беларусь по внешним займам	0,0	0,0	0,0

Уровень инфляции (темп роста цен) в иностранном государстве:

Монетарная политика Республики Беларусь. Основные факторы, определяющие монетарную политику

В целях снижения инфляции и повышения эффективности денежно-кредитной политики Национальный банк Республики Беларусь с 2015 года осуществил переход к режиму монетарного таргетирования, предполагающему усиление контроля над денежным предложением. В качестве промежуточного ориентира денежно-кредитной политики был параметр годового прироста средней широкой денежной операционного – рублевая денежная база, с января 2018 года – процентная ставка по однодневным межбанковским кредитам в национальной валюте. В 2021 году Национальный банк Республики Беларусь вернулся к использованию рублевой денежной базы в качестве операционного ориентира денежно-кредитной политики в целях эффективного противодействия шокам, связанным с пандемией коронавируса и всплеском инфляционно-девальвационных ожиданий фоне усложнения общественнона политической ситуации.

Одновременно с переходом к режиму монетарного таргетирования была внедрена более гибкая система курсообразования в виде проведения торгов на основе непрерывного

двойного аукциона. Курс определяется на основе спроса и предложения на внутреннем валютном рынке. Участие Национального банка Республики Беларусь ограничивается интервенциями, необходимыми для сглаживания чрезмерных дневных колебаний обменного курса, а также для пополнения золотовалютных резервов страны. Рыночный механизм курсообразования позволяет противодействовать накоплению макроэкономических дисбалансов, а также нивелировать влияние внешних шоков и способствует поддержанию ценовой конкурентоспособности белорусского экспорта.

Инфляция в Беларуси. Прогноз на 2022 год

Прирост индекса потребительских цен,	2018	2019	2020
процентов	5,6	4,7	7,4

Переход к режиму монетарного таргетирования способствовал существенному замедлению инфляционных процессов. Если в 2016 году прирост потребительских цен составил 10,6 процента, то уже по итогам 2017 года потребительские цены выросли всего на 4,6 процента. В 2018 и 2019 годах инфляция оставалась на низком уровне, составив 5,6 и 4,7 процента соответственно.

В 2020 году на экономику Республики Беларусь оказывали неблагоприятное воздействие такие факторы, как снижение внешнего и внутреннего спроса вследствие пандемии коронавируса, ослабление российского рубля к доллару США, рост инфляционнодевальвационных ожиданий. Как следствие, по итогам 2020 года прирост потребительских цен составил 7,4 процента. Основными причинами ускорения роста потребительских цен стали ослабление белорусского рубля по отношению к свободно-конвертируемым валютам, а также шоки предложения на рынках отдельных продовольственных товаров. Инфляционные ожидания экономических агентов оставались высокими, что также оказало влияние на динамику потребительских цен.

В 2021 году динамика инфляционных процессов в стране определялась повышенным внешним инфляционным фоном, а также сохранявшимся ускоренным ростом мировых цен на продовольствие в условиях дисбаланса спроса и предложения на мировых товарных рынках. При этом основным внутренним проинфляционным фактором являлись высокие инфляционные ожидания экономических агентов. В результате прирост потребительских цен по итогам года составил 9,97 процента.

В І квартале 2022 г. белорусская экономика столкнулась с сильными внешними шоками, выразившимися в нарастании санкционного давления на фоне роста напряженности геополитической обстановки. Произошло значительное ослабление российской валюты, приведшее в силу высокой взаимосвязи экономик Беларуси и России к снижению обменного курса белорусского рубля. В результате существенно увеличилась стоимость импортных товаров и возросли инфляционно-девальвационные ожидания, что отразилось на динамике инфляционных процессов. Дополнительное инфляционное воздействие оказывали нарушение логистических цепочек и последующий рост транспортных расходов, а также высокая инфляция в странах – торговых партнерах. В результате годовая инфляция в марте 2022 г. ускорилась до 15,9 процента.

В рамках контроля за денежным предложением оказанная поддержка банковской ликвидности имела краткосрочный характер и не препятствовала поддержанию макроэкономической сбалансированности. Также была повышена ставка рефинансирования с 1 марта 2022 г. с 9,25 до 12 процентов годовых. Соответственно увеличены ставки по постоянно доступным и двусторонним операциям поддержки ликвидности (с 10,25 до 13 процентов годовых) и ставка по постоянно доступным операциям изъятия ликвидности (с 8,25 до 11 процентов годовых).

Прирост широкой денежной массы в годовом выражении в декабре 2021 г. составил 6,6 процента, в марте 2022 г. -12,2 процента (по фиксированному обменному курсу — на 1,3 процента).

Прогноз по инфляции на 2022 год: ожидается, что прирост потребительских цен по итогам года не превысит 20 процентов.

Общий объем доходов и расходов государственного бюджета иностранного государства; размер профицита (превышения доходов государственного бюджета над его расходами) или дефицита (превышения расходов государственного бюджета над его доходами) государственного бюджета иностранного государства:

Бюджет сектора государственного управления Беларуси состоит из консолидированного бюджета Беларуси, включающего республиканский бюджет и местные бюджеты, бюджета государственных внебюджетных фондов и внебюджетных активов бюджетных организаций. В настоящее время существует один государственный внебюджетный фонд: Фонд социальной защиты населения Министерства труда и социальной защиты Республики Беларусь («ФСЗН»). До 2010 г. ФСЗН был включен в республиканский бюджет.

С 2020 г. были включены в республиканский бюджет в виде государственных целевых бюджетных фондов Государственный внебюджетный фонд универсального обслуживания Министерства связи и информатизации, Государственный внебюджетный фонд гражданской авиации. Государственный внебюджетный фонд Департамента исполнения наказаний Министерства внутренних дел был ликвидирован.

Рост доходов бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь в целом в 2018 – 2020 годах составил 3,2 %.

В 2020 году в бюджет сектора государственного управления Республики Беларусь поступило 52,5 млрд. белорусских рублей доходов, или 97,2 % к уровню 2019 года.

Удельный вес доходов бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь в ВВП в 2020 году составил 35,0% (в 2018 – 2020 годах: 38,9 % в среднем за год). Основными доходными источниками бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь являются НДС, подоходный налог, доходы от внешнеэкономической деятельности, акцизы и налог на прибыль. Доля этих доходных источников в доходах бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь составила в 2020 году 55,7%, ФСЗН составил 25,2% всех доходов бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь.

Рост расходов бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь в целом в 2018 – 2020 годах составил 19,6 %.

Расходы бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь в 2020 году профинансированы в сумме 54,9 млрд. белорусских рублей. По сравнению с 2019 годом удельный вес расходов в ВВП уменьшился на 1,0 процентный пункт. Дефицит бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь в 2020 году составил 2,5 млрд. белорусских рублей, или 1,7% к ВВП (в 2018 — 2019 годах бюджет сектора государственного управления Республики Беларусь исполнялся с профицитом, который составил 4,9 млрд. белорусских рублей и 3,3 млрд. белорусских рублей соответственно).

Налоговые поступления сектора государственного управления по итогам 2020 года составили 63,9% от общих доходов бюджета Эмитента. По предварительным данным за 2021 год удельный вес налоговых доходов также сложился в размере 63,9% от общего размера доходов сектора государственного управления Республики Беларусь. План на 2022 год по доходам сектора государственного управления утвержден в сумме 67,1 млрд. белорусских рублей.

Приведенная ниже таблица отражает основные показатели бюджета сектора государственного управления Республики Беларусь за 2018 – 2020 годы.

млн белорусских рублей

			мын белорусских рублей	
Наименование	2018	2019	2020	
ДОХОДЫ				
Налоговые доходы	31 491,8	32 969,7	33 512,2	
в том числе:				
подоходный налог	5 162,7	5 915,7	6 669,5	
налог на прибыль	3 277,7	3 799,4	2 789,7	
налоги на имущество	1 737,2	1 607,3	1 395,4	
НДС	10 551,5	11 259,1	12 495,7	
акцизные налоги	2 621,8	2 791,9	3 144,2	
налоговые доходы от	5 501,5	4 747,1	4 123,2	
прочие налоги(1)	2 639,4	2 849,2	2 894,5	
Доходы ФСЗН ⁽²⁾	13 119,3	14 792,7	13 211,8	
Неналоговые доходы ⁽³⁾	6 162,7	6 140,1	5 749,0	
Доходы других фондов	74,1	83,7	-	
Всего доходы	50 847,9	53 986,2	52 473,0	
РАСХОДЫ				
(экономическая				
классификация)				
Текущие расходы,	26 375,8	29 050,8	28 420,9	
фонд оплаты труда	8 582,3	9 505,7	11 155,7	
отчисления из фонда	2 321,2	2 632,4	3 126,8	
оплаты труда		, -	,-	
погашение	2 354,9	2 341,5	2 481,1	
задолженности				
субсидии и текущие	6 171,9	7 059,4	3 729,1	
переводы ⁽⁴⁾	0 17 1,5	, 555,	5 , 25,1	
прочие расходы	6 945,5	7 511,8	7 928,2	
Капитальные расходы	5 903,3	5 827,2	9 164,1	
Расходы ФСЗН ⁽⁵⁾	13 586,1	15 781,8	17 363,6	
Расходы других фондов	63,8	72,4	-	
Итого расходы	45 929,0	50 732,2	54 948,6	
Активный баланс	4 918,9	3 254,0	(2 475,6)	
% от ВВП за период	4,0	2,4	(1,7)	
Финансирование	(4 918,9)	(3 254,0)	2 475,6	
a man mara:				
в том числе:	(5 000 0)	(2.510.5)	(1.274.6)	
внутреннее	(5 998,0)	(3 518,5)	(1 274,6)	
внешнее	1 079,1	264,5	3 750,2	
Для справки: доходы от				
продажи				
государственного				
имущества (включая				
акции)	100,0	56,5	2,7	

Примечания:

- (1) Прочие налоги включают различные налоги, взимаемые центральными и местными органами власти.
- (2) После консолидации в размере субвенций, поступивших из республиканского бюджета в ФСЗН.
- (3) После консолидации в размере субвенций, поступивших из ФСЗН в местный бюджет.
- (4) Субсидии и текущие переводы включают такие выплаты населению, как стипендии, пенсии военнослужащим за счет бюджета центральных органов власти, а также субсидии за возмещение процентов по ипотечному кредиту для покупателей, приобретающих собственность.
- (5) После консолидации в размере субвенций, поступивших из ФСЗН в местный бюджет.

Источник: Министерство финансов Республики Беларусь

Рост доходов консолидированного бюджета Республики Беларусь в целом в 2018-2020 годах составил 4.3%.

В 2020 году в консолидированный бюджет Республики Беларусь поступило 39,3 млрд. белорусских рублей доходов, или 100,4 % к уровню 2019 года.

Удельный вес доходов консолидированного бюджета Республики Беларусь в ВВП в 2020 году составил 26,2 % (в 2018 – 2020 годах: 28,7 % в среднем за год). Основными доходными источниками консолидированного бюджета являются НДС, подоходный налог, доходы от внешнеэкономической деятельности, акцизы и налог на прибыль. Доля этих доходных источников в доходах консолидированного бюджета Республики Беларусь составила в 2020 году 74,4 %.

Рост расходов консолидированного бюджета Республики Беларусь в целом в 2018 – 2020 годах составил 26,9 %.

Расходы консолидированного бюджета Республики Беларусь в 2020 году профинансированы в сумме 42,0 млрд. белорусских рублей. Удельный вес расходов в ВВП в 2020 году составил 28,0 %, что выше на 1,3 процентных пункта по сравнению с уровнем 2019 года. Дефицит консолидированного бюджета в 2020 году составил 2,7 млрд. белорусских рублей, или 1,8% к ВВП (в 2018 – 2019 годах консолидированный бюджет Республики Беларусь исполнялся с профицитом, который составил 4,6 млрд. белорусских рублей и 3,1 млрд. белорусских рублей соответственно).

Налоговые поступления по итогам 2020 года составили 85,3% от доходов консолидированного бюджета Республики Беларусь. По предварительным данным в составе консолидированного бюджета Эмитента за 2021 год удельный вес налоговых доходов сложился в размере 88,8% от общего размера доходов бюджета. План на 2022 год по доходам консолидированного бюджета утвержден в сумме 47,4 млрд. белорусских рублей.

Приведенная ниже таблица отражает основные показатели консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2018-2020 годы.

млн белорусских рублей

Наименование	2018	2019	2020
1	2	3	4
Налоговые доходы,	31 491,8	32 969,7	33 512,2
включая:			
подоходный налог	5 162,7	5 915,7	6 669,5
налог на прибыль	3 277,7	3 799,4	2 789,7
налоги на	1 737,2	1 607,3	1 395,4
собственность			
НДС	10 551,5	11 259,1	12 495,7
акцизы	2 621,8	2 791,9	3 144,2
налоговые доходы от	5 501,5	4 747,1	4 123,2
внешнеэкономической			
деятельности			
прочие налоги ⁽¹⁾	2 639,4	2 849,2	2 894,5
Неналоговые доходы	6 191,6	6 170,0	5 777,9
и безвозмездные			
поступления			
Всего доходов	37 683,4	39 139,7	39 290,1
Текущие расходы,	27 186,4	30 170,3	32 815,5
включая:			
заработная плата	8 582,3	9 505,7	11 155,7

рабочих и служащих			
начисления на заработную плату	2 321,2	2 632,4	3 126,8
обслуживание государственного долга	2 354,9	2 341,5	2 481,1
субсидии и текущие трансферты ⁽²⁾	6 982,5	8 178,9	8 123,7
прочие расходы	6 945,5	7 511,8	7 928,2
Капитальные расходы	5 903,3	5 827,2	9 164,1
Всего расходов	33 089,7	35 997,5	41 979,6
ДЕФИЦИТ («-») ПРОФИЦИТ («+»)	4 593,7	3 142,2	(2 689,5)
в процентах к ВВП	3,8	2,3	(1,8)
Финансирование	(4 593,7)	(3 142,2)	2 689,5
Внутреннее финансирование	(5 672,8)	(3 406,7)	(1 060,7)
Внешнее финансирование	1 079,1	264,5	3 750,2

Примечания:

- (1) Прочие налоги включают различные налоги, взимаемые центральным правительством и местными органами власти.
- (2) Субсидии и текущие трансферты включают выплаты населению, такие как стипендии, пенсии военнослужащим из республиканского бюджета, вместе с субсидиями на возмещение процентов по кредитам, выдаваемым банками.

Источник: Министерство финансов Республики Беларусь

Раздел 3. Сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения об организации в эмитенте управления рисками, контроля за финансовохозяйственной деятельностью, внутреннего контроля и внутреннего аудита, а также сведения о работниках эмитента

3.1. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента

В соответствии пунктом 2 Примечаний к разделу 3 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П ниже указана информация в отношении руководителя уполномоченного органа иностранного государства и его заместителей:

Министерство финансов Республики Беларусь возглавляет Министр, назначаемый на должность и освобождаемый от должности Президентом Республики Беларусь.

Министр имеет заместителей, численность которых определяется Президентом Республики Беларусь, назначаемых на должность и освобождаемых от должности Советом Министров Республики Беларусь по согласованию с Президентом Республики Беларусь.

1. ФИО: Селиверстов Юрий Михайлович

год рождения: 1978

образование, квалификация, специальность: высшее, Белорусский государственный экономический университет (квалификация: экономист, специальность: финансы и кредит), Академия управления при Президенте Республики Беларусь (квалификация: специалист в области государственного управления, специальность: государственное управление национальной экономикой);

все должности, занимаемые таким лицом в Эмитенте и других организациях за последние три года и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству:

Период	Организация	Должность
2015 – 2018 годы	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель Министра финансов
2018 год – 2020 год	Министерство финансов Республики Беларусь	Первый заместитель Министра финансов
2020 год – по настоящее время	Министерство финансов Республики Беларусь	Министр финансов

доля участия данного лица в уставном капитале Эмитента: не применимо;

доля принадлежащих данному лицу обыкновенных акций Эмитента: не применимо;

количество акций Эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

доля участия данного лица в уставном капитале подконтрольных Эмитенту организаций, имеющих для него существенное значение, а для тех подконтрольных Эмитенту организаций, которые имеют для него существенное значение и являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих лицу обыкновенных акций подконтрольной Эмитенту организации и количество акций подконтрольной Эмитенту организации каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых

в акции: не применимо;

характер родственных связей (супруги, родители, дети, усыновители, усыновленные, родные братья и сестры, дедушки, бабушки, внуки) с лицами, входящими в состав органов управления Эмитента и (или) органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Эмитента, указанных в пункте 3.3 настоящего раздела: не применимо;

сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, страхования, рынка ценных бумаг или к уголовной ответственности (о наличии судимости) за преступления в сфере экономики и (или) за преступления против государственной власти: не привлекался:

сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и (или) была введена одна из процедур банкротства, предусмотренных статьей 27 Федерального закона «О несостоятельности (банкротстве)»: не занимал;

сведения об участии (член комитета, председатель комитета) членов Наблюдательного совета в работе комитета по аудиту: не применимо.

2. ФИО: Кийко Дмитрий Николаевич

год рождения: 1977

образование, квалификация, специальность: высшее, Белорусский государственный экономический университет (квалификация: экономист-менеджер, специальность: государственное муниципальное управление), Академия управления при Президенте Республики Беларусь (квалификация: специалист в области государственного управления, специальность: государственное управление национальной экономикой);

все должности, занимаемые таким лицом в Эмитенте и других организациях за последние три года и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству:

Период	Организация	Должность
2014 — 2020 годы	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель Министра финансов
2020 год – по настоящее время	Министерство финансов Республики Беларусь	Первый заместитель Министра финансов

доля участия данного лица в уставном капитале Эмитента: не применимо;

доля принадлежащих данному лицу обыкновенных акций Эмитента: не применимо;

количество акций Эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

доля участия данного лица в уставном капитале подконтрольных Эмитенту организаций, имеющих для него существенное значение, а для тех подконтрольных Эмитенту организаций, которые имеют для него существенное значение и являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих лицу обыкновенных акций подконтрольной Эмитенту организации и количество акций подконтрольной Эмитенту организации каждой категории (типа), которые могут быть приобретены

лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

характер родственных связей (супруги, родители, дети, усыновители, усыновленные, родные братья и сестры, дедушки, бабушки, внуки) с лицами, входящими в состав органов управления Эмитента и (или) органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Эмитента, указанных в пункте 3.3 настоящего раздела: не применимо;

сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, страхования, рынка ценных бумаг или к уголовной ответственности (о наличии судимости) за преступления в сфере экономики и (или) за преступления против государственной власти: не привлекался;

сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и (или) была введена одна из процедур банкротства, предусмотренных статьей 27 Федерального закона «О несостоятельности (банкротстве)»: не занимал;

сведения об участии (член комитета, председатель комитета) членов Наблюдательного совета в работе комитета по аудиту: не применимо.

3. ФИО: Татаринович Владислав Викентьевич

год рождения: 1971

образование, квалификация, специальность: высшее, Белорусский государственный экономический университет (квалификация: экономист, специальность: бухгалтерский учет, контроль и анализ хозяйственной деятельности), Академия управления при Президенте Республики Беларусь (квалификация: специалист в области государственного управления, специальность: государственное управление национальной экономикой);

все должности, занимаемые таким лицом в Эмитенте и других организациях за последние три года и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству:

Период	Организация	Должность
2009 год – по настоящее время	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель Министра финансов

доля участия данного лица в уставном капитале Эмитента: не применимо;

доля принадлежащих данному лицу обыкновенных акций Эмитента: не применимо;

количество акций Эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

доля участия данного лица в уставном капитале подконтрольных Эмитенту организаций, имеющих для него существенное значение, а для тех подконтрольных Эмитенту организаций, которые имеют для него существенное значение и являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих лицу обыкновенных акций подконтрольной Эмитенту организации и количество акций подконтрольной Эмитенту организации каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

характер родственных связей (супруги, родители, дети, усыновители, усыновленные, родные братья и сестры, дедушки, бабушки, внуки) с лицами, входящими в состав органов управления Эмитента и (или) органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Эмитента, указанных в пункте 3.3 настоящего раздела: не применимо;

сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, страхования, рынка ценных бумаг или к уголовной ответственности (о наличии судимости) за преступления в сфере экономики и (или) за преступления против государственной власти: не привлекался;

сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и (или) была введена одна из процедур банкротства, предусмотренных статьей 27 Федерального закона «О несостоятельности (банкротстве)»: не занимал;

сведения об участии (член комитета, председатель комитета) членов Наблюдательного совета в работе комитета по аудиту: не применимо.

4. ФИО: Тарасевич Ольга Акимовна

год рождения: 1975

образование, квалификация, специальность: высшее, Белорусский государственный университет (квалификация: математик, специальность: математика), Белорусский государственный университет (квалификация: математик-экономист, специальность: математика), Академия управления при Президенте Республики Беларусь (квалификация: специалист в области государственного управления, специальность: государственное управление национальной экономикой);

все должности, занимаемые таким лицом в Эмитенте и других организациях за последние три года и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству:

Период	Организация	Должность
2018 — 2020 годы	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель начальника главного управления — начальник управления регулирования аудиторской деятельности главного управления регулирования бухгалтерского учета, отчетности и аудита
2020 год – по настоящее время	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель Министра финансов

доля участия данного лица в уставном капитале Эмитента: не применимо;

доля принадлежащих данному лицу обыкновенных акций Эмитента: не применимо;

количество акций Эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

доля участия данного лица в уставном капитале подконтрольных Эмитенту

организаций, имеющих для него существенное значение, а для тех подконтрольных Эмитенту организаций, которые имеют для него существенное значение и являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих лицу обыкновенных акций подконтрольной Эмитенту организации и количество акций подконтрольной Эмитенту организации каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

характер родственных связей (супруги, родители, дети, усыновители, усыновленные, родные братья и сестры, дедушки, бабушки, внуки) с лицами, входящими в состав органов управления Эмитента и (или) органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Эмитента, указанных в пункте 3.3 настоящего раздела: не применимо;

сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, страхования, рынка ценных бумаг или к уголовной ответственности (о наличии судимости) за преступления в сфере экономики и (или) за преступления против государственной власти: не привлекалась;

сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и (или) была введена одна из процедур банкротства, предусмотренных статьей 27 Федерального закона «О несостоятельности (банкротстве)»: не занимала;

сведения об участии (член комитета, председатель комитета) членов Наблюдательного совета в работе комитета по аудиту: не применимо.

5. ФИО: Печень Елена Николаевна

год рождения: 1981

образование, квалификация, специальность: высшее, Белорусский государственный экономический университет (квалификация: экономист, специальность: финансы и кредит);

все должности, занимаемые таким лицом в Эмитенте и других организациях за последние три года и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству:

Период	Организация	Должность
2015 – 2020 годы	Министерство финансов Республики Беларусь	Начальник Главного управления бюджетной политики
2020 год – по настоящее время	Министерство финансов Республики Беларусь	Заместитель Министра финансов

доля участия данного лица в уставном капитале Эмитента: не применимо;

доля принадлежащих данному лицу обыкновенных акций Эмитента: не применимо;

количество акций Эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

доля участия данного лица в уставном капитале подконтрольных Эмитенту

организаций, имеющих для него существенное значение, а для тех подконтрольных Эмитенту организаций, которые имеют для него существенное значение и являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих лицу обыкновенных акций подконтрольной Эмитенту организации и количество акций подконтрольной Эмитенту организации каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате конвертации принадлежащих ему ценных бумаг, конвертируемых в акции: не применимо;

характер родственных связей (супруги, родители, дети, усыновители, усыновленные, родные братья и сестры, дедушки, бабушки, внуки) с лицами, входящими в состав органов управления Эмитента и (или) органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Эмитента, указанных в пункте 3.3 настоящего раздела: не применимо;

сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, страхования, рынка ценных бумаг или к уголовной ответственности (о наличии судимости) за преступления в сфере экономики и (или) за преступления против государственной власти: не привлекалась;

сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и (или) была введена одна из процедур банкротства, предусмотренных статьей 27 Федерального закона «О несостоятельности (банкротстве)»: не занимала;

сведения об участии (член комитета, председатель комитета) членов Наблюдательного совета в работе комитета по аудиту: не применимо.

3.2. Сведения о политике эмитента в области вознаграждения и (или) компенсации расходов, а также о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по каждому органу управления эмитента

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 3 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

3.3. Сведения об организации в эмитенте управления рисками, контроля за финансово-хозяйственной деятельностью, внутреннего контроля и внутреннего аудита

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 3 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

3.4. Информация о лицах, ответственных в эмитенте за организацию и осуществление управления рисками, контроля за финансово-хозяйственной деятельностью и внутреннего контроля, внутреннего аудита

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 3 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

3.5. Сведения о любых обязательствах эмитента перед работниками эмитента и работниками подконтрольных эмитенту организаций, касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 3 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

Раздел 4. Сведения об акционерах (участниках, членах) Эмитента

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 4 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

Раздел 5. Дополнительные сведения об Эмитенте и о размещенных им ценных бумагах

5.1. Подконтрольные Эмитенту организации, имеющие для него существенное значение

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 5 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

5.2. Сведения о рейтингах Эмитента

1. Объект рейтинга: Эмитент

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

6 апреля 2018 года прогнозы по долгосрочному рейтингу эмитента в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В», прогноз «стабильный». 5 октября 2018 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «стабильный». 5 апреля 2019 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «стабильный». 4 октября 2019 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «стабильный». З апреля 2020 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «стабильный». 11 сентября 2020 года прогноз по рейтингам ухудшен со «стабильного» до «негативного», рейтинги подтверждены на уровне «В». 2 октября 2020 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «негативный». 22 марта 2021 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «негативный»; 30 июня 2021 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «негативный»; 17 сентября 2021 года рейтинги подтверждены на уровне «В», прогноз «негативный»; 4 марта 2022 года долгосрочный кредитный рейтинг в иностранной и национальной валюте понижен до уровня «ССС», краткосрочный – до уровня «С», прогноз «негативный»; 18 марта 2022 года рейтинги подтверждены на уровне «ССС», краткосрочный – «С», прогноз «негативный»; 5 мая 2022 года долгосрочный рейтинг в иностранной волюте понижен до уровня «СС», долгосрочный рейтинг в национальной валюте подтвержден на уровне «CCC», краткосрочный – «C», прогноз - негативный

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: S&P Global Inc. (Эс энд Пи Глобал Инк.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 55 Water Street, New York, NY, United States (55 Уотер-стрит, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо

ОГРН: не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике кредитного рейтинга размещена (опубликована) на странице в сети Интернет - https://www.spglobal.com/ratings/ru/

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

2. Объект рейтинга: Эмитент

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

26 января 2018 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги Республики Беларусь в иностранной и национальной валюте повышены с уровня «В-» до уровня «В» (прогноз «стабильный»). 20 июля 2018 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги Республики Беларусь в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» со «стабильным» прогнозом. 18 января 2019 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги Республики Беларусь в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» со «стабильным» прогнозом. 28 июня 2019 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» со «стабильным» прогнозом. 15 ноября 2019 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» со «стабильным» прогнозом. 15 мая 2020 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» со «стабильным» прогнозом. 13 ноября 2020 года прогноз по рейтингам ухудшен со «стабильного» до «негативного», рейтинги подтверждены на уровне «В». 7 мая 2021 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» с «негативным» прогнозом; 5 ноября 2021 года долгосрочный и краткосрочный рейтинги в иностранной и национальной валюте подтверждены на уровне «В» с «негативным» прогнозом; 7 марта 2022 года долгосрочный кредитный рейтинг в иностранной и национальной валюте понижен до уровня «ССС», краткосрочный в иностранной валюте — до уровня «С», прогноз «негативный»; 29 апреля 2022 года долгосрочный кредитный рейтинг в иностранной и национальной валюте подтвержден на уровне «ССС», краткосрочный в иностранной валюте – на уровне «С»; 7 июля 2022 года долгосрочный кредитный рейтинг в иностранной понижен до уровня «С», долгосрочный кредитный рейтинг в национальной валюте подтвержден на уровне «ССС», краткосрочный в иностранной валюте – на уровне «С», краткосрочный в национальной валюте – на уровне «ССС».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Fitch Ratings Ltd. (Фитч Рейтингс Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 33 Whitehall Street, New York, NY 10004, United States (33 Уайтхолл Стрит, Нью-Йорк, NY 10004, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.fitchratings.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

3. Объект рейтинга: Эмитент

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

16 марта 2018 года кредитный рейтинг по долгосрочным обязательствам в иностранной и национальной валюте повышен до уровня «ВЗ» (прогноз «стабильный»); 28 февраля 2020 года кредитный рейтинг по долгосрочным обязательствам в иностранной и национальной валюте подтвержден на уровне «ВЗ» (прогноз «стабильный»); 1 октября 2021 года кредитный рейтинг по долгосрочным обязательствам в иностранной и национальной валюте подтвержден на уровне «ВЗ» (прогноз изменен на «негативный»); 10 марта 2022 года кредитный рейтинг по долгосрочным обязательствам в иностранной и национальной валюте понижен до уровня «Са» (прогноз «негативный»).

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Moody's Investors Service Ltd. (Мудис Инвесторс Сервис Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 99 Church Street, New York, NY 10007, United States (99 Черч-стрит, Нью-Йорк, NY 10007, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.moodys.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

4. Объект рейтинга: Эмитент

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

3 сентября 2018 года китайским рейтинговым агентством «Чайна Чэнсинь Интернэшнл Кредит Рейтинг Компани Лимитэд» (ССХІ) Республике Беларусь присвоен суверенный рейтинг по китайской национальной рейтинговой шкале на уровне «АА+» («ВВд» по международной шкале) со стабильным прогнозом. С момента присвоения кредитного рейтинга не происходили какие-либо изменения его значений.

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: China Chengxin International Credit Rating Company Limited (Чайна Чэнсинь Интернэшнл Кредит Рейтинг Компани Лимитэд).

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 60101, building 1, No.2 Nan Zhugan Hutong, East District, Beijing, PRC (60101, здание 1, № 2 Нань Жуган Хутонг, Ист Дистрикт, Пекин, КНР)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.ccxap.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

5. Объект рейтинга: Эмитент

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

20 февраля 2020 года Аналитическое Кредитное Рейтинговое Агентство (АКРА) присвоило Республике Беларусь долгосрочный рейтинг в иностранной и национальной валюте на уровне «В+» (прогноз «стабильный») и краткосрочный рейтинг в иностранной и национальной валюте на уровне на уровне «В» (прогноз «стабильный»). 7 августа 2020 года рейтинги подтвержден с сохранением стабильного прогноза. 30 октября 2020 года прогнозы по долгосрочным и краткосрочным рейтингам в иностранной и национальной валюте были снижены со «стабильного» на «негативный», рейтинги были подтверждены на уровне «В+» и «В» соответственно. 9 апреля 2021 года рейтинги были подтверждены, прогноз с «негативного» улучшен до «стабильного»; 25 марта 2022 г. прогноз по долгосрочному кредитному рейтингу в иностранной валюте и национальной валюте изменен на «Развивающийся», рейтинги были подтверждены на уровне «В+» и «В» соответственно.

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Аналитическое Кредитное Рейтинговое Агентство (акционерное общество)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 115035, город Москва, Садовническая набережная, дом 75

ИНН: 9705055855

ОГРН: 5157746145167

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу https://www.acra-ratings.ru

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

6. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные двумя траншами 29 июня 2017 года:

на сумму 800 млн долларов США под ставку 6,875% годовых с погашением 28 февраля 2023 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1634369067, общий код: 163436906; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAB98, общий код: 163436736, CUSIP: 07737JAB9);

на сумму 600 млн долларов США под ставку 7,625% годовых с погашением 29 июня 2027 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1634369224, общий код: 163436922; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAA16, общий код: 163436833, CUSIP: 07737J AA1)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в июне 2017 года международное рейтинговое агентство Standard&Poor's (Стандарт энд Пурс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным двумя траншами на общую сумму 1,4 млрд долларов США, рейтинг на уровне «В-». Вместе с повышением суверенного кредитного рейтинга в октябре 2017 года рейтинг эмиссии повышен до уровня «В», прогноз «стабильный». В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в сентябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 4 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС», прогноз «негативный»; 5 мая 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС», прогноз «негативный».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: S&P Global Inc. (Эс энд Пи Глобал Инк.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 55 Water Street, New York, NY, United States (55 Уотер-стрит, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике кредитного рейтинга размещена (опубликована) на странице в сети Интернет - https://www.spglobal.com/ratings/ru/

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

7. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные двумя траншами 29 июня 2017 года:

на сумму 800 млн долларов США под ставку 6,875% годовых с погашением 28 февраля 2023 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1634369067, общий код: 163436906; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAB98, общий код: 163436736, CUSIP: 07737J AB9);

на сумму 600 млн долларов США под ставку 7,625% годовых с погашением 29 июня 2027 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1634369224, общий код: 163436922; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAA16, общий код: 163436833, CUSIP: 07737J AA1)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в июне 2017 года международное рейтинговое агентство Fitch Ratings (Фитч Рейтингс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным двумя траншами на общую сумму 1,4 млрд долларов США, рейтинг на уровне «В-». Вместе с повышением суверенного кредитного рейтинга в январе 2018 года рейтинг эмиссии повышен до уровня «В», прогноз «стабильный». В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в ноябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 7 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС»; 29 апреля 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС»; 7 июля 2022 года рейтинг понижен до уровня «С».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Fitch Ratings Ltd. (Фитч Рейтингс Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 33 Whitehall Street, New York, NY 10004, United States (33 Уайтхолл Стрит, Нью-Йорк, NY 10004, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.fitchratings.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

8. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 28 февраля 2018 года на сумму 600 млн долларов США под ставку 6,2% годовых с погашением 28 февраля 2030 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1760804184, общий код: 176080418; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAC71, общий код: 178423835, CUSIP: 07737J AC7)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в феврале 2018 года международное рейтинговое агентство Standard&Poor's (Стандарт энд Пурс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным в феврале 2018 года на сумму 600 млн долларов США, рейтинг на уровне «В». В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в сентябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 4 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС», прогноз «негативный»; 18 марта 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС», прогноз «негативный»; 5 мая 2022 года рейтинг понижен до уровня «СС», прогноз «негативный».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: S&P Global Inc. (Эс энд Пи Глобал Инк.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 55 Water Street, New York, NY, United States (55 Уотер-стрит, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо

ОГРН: не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике кредитного рейтинга размещена (опубликована) на странице в сети Интернет - https://www.spglobal.com/ratings/ru/

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

9. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 28 февраля 2018 года на сумму 600 млн долларов США под ставку 6,2% годовых с погашением 28 февраля 2030 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS1760804184, общий код: 176080418; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAC71, общий код: 178423835, CUSIP: 07737J AC7)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в феврале 2018 года международное рейтинговое агентство Fitch Ratings (Фити Рейтингс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным в феврале 2018 года на сумму 600 млн долларов США, рейтинг на уровне «В». В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в ноябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 7 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС»; 29 апреля 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС»; 7 июля 2022 года рейтинг понижен до уровня «С».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Fitch Ratings Ltd. (Фитч Рейтингс Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 33 Whitehall Street, New York, NY 10004, United States (33 Уайтхолл Стрит, Нью-Йорк, NY 10004, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо

ОГРН: не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.fitchratings.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

10. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 24 июня 2020 года на сумму 500 млн долларов США под ставку 5,875% годовых с погашением 24 февраля 2026 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS2120091991, общий код: 212009199; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAE38, общий код: 219141742, CUSIP: 07737J AE3)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в феврале 2018 года международное рейтинговое агентство Standard&Poor's (Стандарт энд Пурс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным в феврале 2018 года на сумму 600 млн долларов США, рейтинг на уровне «В». В связи с ухудшением

прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в сентябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 4 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС», прогноз «негативный»; 18 марта 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС», прогноз «негативный»; 5 мая 2022 года рейтинг понижен до уровня «СС», прогноз «негативный».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: S&P Global Inc. (Эс энд Пи Глобал Инк.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 55 Water Street, New York, NY, United States (55 Уотер-стрит, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике кредитного рейтинга размещена (опубликована) на странице в сети Интернет - https://www.spglobal.com/ratings/ru/

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

11. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 24 июня 2020 года на сумму 500 млн долларов США под ставку 5,875% годовых с погашением 24 февраля 2026 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS2120091991, общий код: 212009199; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAE38, общий код: 219141742, CUSIP: 07737J AE3)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в июне 2017 года международное рейтинговое агентство Fitch Ratings (Фитч Рейтингс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным двумя траншами на общую сумму 1,4 млрд долларов США, рейтинг на уровне «В-». Вместе с повышением суверенного кредитного рейтинга в январе 2018 года рейтинг эмиссии повышен до уровня «В», прогноз «стабильный. В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в ноябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 7 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС»; 29 апреля 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС»; 7 июля 2022 года рейтинг понижен до уровня «С».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Fitch Ratings Ltd. (Фитч Рейтингс Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 33 Whitehall Street, New York, NY 10004, United States (33 Уайтхолл Стрит, Нью-Йорк, NY 10004, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.fitchratings.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

12. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 24 июня 2020 года на сумму 750 млн долларов США под ставку 6,378% годовых с погашением 24 февраля 2031 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS2120882183, общий код: 212088218; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAD54, общий код: 212123609, CUSIP: 07737J AD5)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в феврале 2018 года международное рейтинговое агентство Standard&Poor's (Стандарт энд Пурс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным в феврале 2018 года на сумму 600 млн долларов США, рейтинг на уровне «В». В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в сентябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 4 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС», прогноз «негативный»; 18 марта 2022 года рейтинг подтвержден на уровне «ССС», прогноз «негативный»; 5 мая 2022 года рейтинг понижен до уровня «СС», прогноз «негативный».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: S&P Global Inc. (Эс энд Пи Глобал Инк.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 55 Water Street, New York, NY, United States (55 Уотер-стрит, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо

ОГРН: не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике кредитного рейтинга размещена (опубликована) на странице в сети Интернет - https://www.spglobal.com/ratings/ru/

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

13. Объект рейтинга: еврооблигации Республики Беларусь

Вид рейтинга, который присвоен объекту рейтинговой оценки: кредитный рейтинг

Вид, категория (тип), серия (при наличии) и иные идентификационные признаки ценных бумаг, указанные в решении о выпуске ценных бумаг, а также регистрационный номер выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг и дата его регистрации:

документарные именные старшие необеспеченные ноты по правилу 144А / Постановлению S номинальной стоимостью 1000 долларов США каждая, размещенные 24 июня 2020 года на сумму 750 млн долларов США под ставку 6,378% годовых с погашением 24 февраля 2031 года (ноты без ограничений по передаче – ISIN: XS2120882183, общий код: 212088218; ноты с ограничением по передаче – ISIN: US07737JAD54, общий код: 212123609, CUSIP: 07737J AD5)

История изменения значений рейтинга за три последних завершенных отчетных года или за каждый завершенный отчетный год (если Эмитент осуществляет свою деятельность менее трех лет), а также за период с даты начала текущего года до даты утверждения проспекта ценных бумаг, с указанием значения рейтинга и даты присвоения (изменения) значения рейтинга:

в июне 2017 года международное рейтинговое агентство Fitch Ratings (Фитч Рейтингс) присвоило еврооблигациям Республики Беларусь, эмитированным двумя траншами на общую сумму 1,4 млрд долларов США, рейтинг на уровне «В-». Вместе с повышением суверенного кредитного рейтинга в январе 2018 года рейтинг эмиссии повышен до уровня «В», прогноз «стабильный. В связи с ухудшением прогноза по суверенному кредитному рейтингу со «стабильного» до «негативного» в ноябре 2020 года, рейтинг эмиссии сохранился на уровне «В», прогноз изменен на «негативный»; 7 марта 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС»; 7 июля 2022 года рейтинг понижен до уровня «ССС»; 7 июля 2022 года рейтинг понижен до уровня «С».

Полное фирменное наименование организации, присвоившей кредитный рейтинг: Fitch Ratings Ltd. (Фитч Рейтингс Лтд.)

Место нахождения организации, присвоившей кредитный рейтинг: 33 Whitehall Street, New York, NY 10004, United States (33 Уайтхолл Стрит, Нью-Йорк, NY 10004, Соединенные Штаты Америки)

ИНН: не применимо **ОГРН:** не применимо

Краткое описание значения рейтинга или адрес сайта в сети «Интернет», на котором в свободном доступе размещена (опубликована) информация о методике присвоения рейтинга: информация о методике присвоения кредитного рейтинга размещена (опубликована) в сети Интернет в свободном доступе по адресу www.fitchratings.com

Иные сведения о рейтинге, указываемые Эмитентом по своему усмотрению: отсутствуют

5.3. Дополнительные сведения о деятельности Эмитентов, являющихся специализированными обществами

Не применимо, так как Эмитент является иностранным государством.

5.4. Сведения о каждой категории (типе) акций Эмитента

Не применимо, так как Проспект ценных бумаг не составляется в отношении акций (ценных бумаг, конвертируемых в акции).

5.5. Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям Эмитента

Не применимо, так как Эмитент является иностранным государством.

5.6. Сведения о выпусках ценных бумаг, за исключением акций

Сведения не указываются на основании пункта 2 Примечаний к разделу 5 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П.

5.7. Сведения о неисполнении Эмитентом обязательств по ценным бумагам, за исключением акций

Обязательства Эмитента по ценным бумагам, срок исполнения которых наступил, исполнены надлежащим образом.

5.8. Сведения о регистраторе, осуществляющем ведение реестра владельцев акций Эмитента

Не применимо, так как Проспект ценных бумаг не составляется в отношении акций (ценных бумаг, конвертируемых в акции).

5.9. Информация об аудиторе Эмитента

Не применимо, так как Эмитент является иностранным государством.

5.10. Иная информация об Эмитенте

Отсутствует.

Раздел 6. Консолидированная финансовая отчетность (финансовая отчетность), бухгалтерская (финансовая) отчетность

В соответствии с пунктом 3 Примечаний к разделу 6 части II Приложения 2 к Положению Банка России № 714-П в Проспект ценных бумаг включаются сведения об исполнении государственного бюджета в соответствии с применяемой иностранным государством классификацией доходов государственного бюджета (бюджетной классификацией доходов) и классификацией расходов государственного бюджета (бюджетной классификацией расходов) за 3 последних завершенных отчетных года.

Состав отчетности Эмитента об исполнении государственного бюджета Республики Беларусь, содержащейся в проспекте ценных бумаг:

- а) годовая отчетность Эмитента, составленная за 3 последних завершенных отчетных года:
- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2018 год (Приложение 1 к Проспекту ценных бумаг);
- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2019 год (Приложение 2 к Проспекту ценных бумаг);
- отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2020 год (Приложение 3 к Проспекту ценных бумаг).
- б) промежуточная отчетность Эмитента, составленная за последний завершенный отчетный период, состоящий из 3, 6 или 9 месяцев отчетного года:

Сведения не указываются, поскольку Бюджетным кодексом Республики Беларусь составление промежуточной отчетности об исполнении государственного бюджета Республики Беларусь не предусмотрено.

Раздел 7. Сведения о ценных бумагах

7.1. Вид, категория (тип), иные идентификационные признаки ценных бумаг

Вид ценных бумаг (акции, облигации, российские депозитарные расписки, опционы эмитента), категория (тип) - для акций; иные идентификационные признаки размещаемых ценных бумаг (серия (при наличии), конвертируемые или неконвертируемые, процентные, дисконтные и так далее):

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 08:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 08

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 09:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 09

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 10:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 10

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 11:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 11

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИИ 12:

Неконвертируемые процентные документарные государственные облигации Республики Беларусь на предъявителя с обязательным централизованным хранением серии 12

7.2. Указание на способ учета прав

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Предусмотрено обязательное централизованное хранение Облигаций.

Обязательное централизованное хранение Облигаций осуществляется НКО АО НРД:

Полное фирменное наименование	Небанковская кредитная организация акционерное общество «Национальный расчетный депозитарий»	
Место нахождения	Российская Федерация, город Москва	
ОГРН	1027739132563	

В случае прекращения деятельности НКО АО НРД в связи с его реорганизацией обязательное централизованное хранение Облигаций будет осуществляться его правопреемником. В тех случаях, когда в Глобальном сертификате и Проспекте ценных бумаг упоминается НКО АО НРД, подразумевается НКО АО НРД или его правопреемник.

Облигации выпускаются в документарной форме с оформлением единого Глобального сертификата, подлежащего обязательному централизованному хранению в НКО АО НРД, на весь объем выпуска Облигаций («**Выпуск**»). Выдача отдельных сертификатов на руки владельцам Облигаций не предусмотрена. Владельцы Облигаций не вправе требовать выдачи Глобального сертификата на руки.

7.3. Номинальная стоимость каждой ценной бумаги выпуска

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

1000 (одна тысяча) российских рублей каждая.

7.4. Права владельца каждой ценной бумаги выпуска

Указываются права владельцев ценных бумаг выпуска в зависимости от их вида, категории (типа).

7.4.1. Права владельца обыкновенных акций

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются обыкновенными акциями.

7.4.2. Права владельца привилегированных акций

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются привилегированными акциями.

7.4.3. Права владельца облигаций

Право владельца облигации на получение от эмитента в предусмотренный ею срок номинальной стоимости облигации либо получения иного имущественного эквивалента, а также может быть указано право на получение установленного в ней процента либо иных имущественных прав.

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Облигации представляют собой прямые безусловные обязательства Эмитента.

Владельцы Облигаций имеют следующие права:

- 1) право на получение номинальной стоимости Облигаций в порядке, установленном Глобальным сертификатом;
- 2) право на получение купонного дохода в порядке, установленном Глобальным сертификатом;
- 3) право на возврат средств инвестирования в случае признания недействительной регистрации проспекта Облигаций и (или) признания Выпуска несостоявшимся или недействительным, а также в любых иных случаях запрета (запрещения), отзыва, отмены Выпуска;
- 4) право свободно продавать и иным образом отчуждать Облигации (с учетом ограничений, предусмотренных законодательством Российской Федерации в отношении ценных бумаг иностранных эмитентов). Облигации допускаются к размещению в Российской Федерации по решению Банка России при условии регистрации Банком России проспекта Облигаций (пункт 3 статьи 51.1 Закона о рынке ценных бумаг). Переход прав на Облигации, приобретенные их первым владельцем при размещении Облигаций в Российской Федерации, запрещается до их полной оплаты (пункт 12 статьи 51.1 Закона о рынке ценных бумаг);
- 5) право обращаться с требованиями в российский суд в случае неисполнения или ненадлежащего исполнения Эмитентом обязательств по Облигациям;
- 6) иные права, предусмотренные законодательством Российской Федерации и Глобальным сертификатом.

Каждая Облигация предоставляет ее владельцу одинаковый объем прав.

Все обязательства Эмитента по Облигациям выпуска юридически равны и обязательны к исполнению в равной степени.

В случае возникновения обязанностей Эмитента совершить платеж по Облигациям выпуска перед несколькими владельцами Облигаций ни один из владельцев Облигаций не будет иметь какого-либо преимущества в получении платежа по Облигациям от Эмитента.

7.4.3.1. В случае предоставления обеспечения по облигациям выпуска указываются права владельцев облигаций, возникающие из такого обеспечения, в соответствии с условиями обеспечения, указанными в решении о выпуске облигаций, а также то, что с переходом прав на облигацию с обеспечением к новому владельцу (приобретателю) переходят все права, вытекающие из такого обеспечения. Указывается, что передача прав, возникших из предоставленного обеспечения, без передачи прав на облигацию является недействительной.

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются облигациями с обеспечением.

7.4.3.2. Для структурных облигаций указывается право владельцев структурных облигаций на получение выплат по ним в зависимости от наступления или ненаступления одного или нескольких обстоятельств, предусмотренных решением о выпуске структурных облигаций.

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются структурными облигациями.

7.4.3.3. Для облигаций без срока погашения указывается данное обстоятельство. Указывается право эмитента отказаться в одностороннем порядке от выплаты процентов по таким облигациям, в случае если такое право предусматривается решением о выпуске облигаций.

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются облигациями без срока погашения.

7.4.3.4. Для облигаций с ипотечным покрытием указываются права владельцев облигаций, возникающие из залога ипотечного покрытия, в соответствии с условиями такого залога, указанными в решении о выпуске облигаций, а также то, что с переходом прав на облигацию с ипотечным покрытием к новому владельцу (приобретателю) переходят все права, вытекающие из залога ипотечного покрытия. Указывается на то, что передача прав, возникших из залога ипотечного покрытия, без передачи прав на облигацию с ипотечным покрытием является недействительной.

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются облигациями с ипотечным покрытием.

7.4.4. Права владельца опционов эмитента

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются опционами эмитента.

7.4.5. Права владельца российских депозитарных расписок

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются российскими депозитарными расписками.

7.4.6. Дополнительные сведения о правах владельца конвертируемых ценных бумаг

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются конвертируемыми ценными бумагами.

7.4.7. Дополнительные сведения о правах владельцев ценных бумаг, предназначенных для квалифицированных инвесторов

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются ценными бумагами, предназначенными для квалифицированных инвесторов.

7.5. Порядок и условия погашения и выплаты доходов по облигациям

7.5.1. Форма погашения облигаций

Указывается форма погашения облигаций (денежные средства, имущество, конвертация), а также возможность и условия выбора владельцами облигаций формы их погашения. В случае если облигации погашаются имуществом, указываются сведения о таком имуществе.

Погашение Облигаций производится денежными средствами в российских рублях в безналичном порядке.

Возможность выбора владельцами Облигаций формы погашения Облигаций не предусмотрена.

7.5.2. Срок погашения облигаций

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-10:

Облигации погашаются в 1092-й (одна тысяча девяносто второй) день с даты начала размещения Облигаций. Даты начала и окончания погашения Облигаций совпадают.

Если дата погашения Облигаций приходится на день, не являющийся рабочим днем, то выплата надлежащей суммы производится в первый рабочий день, следующий за датой погашения Облигаций. Владелец Облигаций не имеет права требовать начисления процентов или какой-либо иной компенсации за такую задержку в платеже.

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 11-12:

Облигации погашаются в 1820-й (одна тысяча восемьсот двадцатый) день с даты начала размещения Облигаций. Даты начала и окончания погашения Облигаций совпадают.

Если дата погашения Облигаций приходится на день, не являющийся рабочим днем, то выплата надлежащей суммы производится в первый рабочий день, следующий за датой погашения Облигаций. Владелец Облигаций не имеет права требовать начисления процентов или какой-либо иной компенсации за такую задержку в платеже.

7.5.3. Порядок и условия погашения облигаций

Владельцы и иные лица, осуществляющие в соответствии с законодательством Российской Федерации права по Облигациям, получают причитающиеся им денежные выплаты в счет погашения Облигаций через депозитарий, который осуществляет учет прав на Облигации и депонентами которого они являются. Для получения выплат по Облигациям указанные лица должны иметь банковский счет в российских рублях. Депозитарный договор между депозитарием, осуществляющим учет прав на Облигации, и депонентом должен содержать порядок передачи депоненту выплат по Облигациям.

Передача денежных выплат в счет погашения Облигаций осуществляется в порядке, предусмотренном статьей 8.7 Закона о рынке ценных бумаг.

7.5.3.1. Порядок определения выплат по каждой структурной облигации при ее погашении

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются структурными облигациями.

7.5.4. Порядок определения дохода, выплачиваемого по каждой облигации

Указывается размер дохода или порядок его определения, в том числе размер дохода, выплачиваемого по каждому купону, или порядок его определения. В случае если доход по облигациям выплачивается за определенные периоды (купонные периоды), указываются такие периоды или порядок их определения.

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-10:

Купонным доходом по Облигациям является сумма купонных доходов, начисляемых за каждый купонный период в виде процентов от номинальной стоимости Облигаций.

Количество купонных периодов: 6 (шесть)

Продолжительность купонных периодов определяется в соответствии с таблицей, приведенной ниже.

Порядковый продолжительность купонного номер		риода для Облигаций серий 08-10
купонного периода	Дата начала	Дата окончания
1.	Дата начала размещения Облигаций	182-й (сто восемьдесят второй) день с даты начала размещения Облигаций
2.	182-й (сто восемьдесят второй) день с даты начала размещения Облигаций	364-й (триста шестьдесят четвертый) день с даты начала размещения Облигаций
3.	364-й (триста шестьдесят четвертый) день с даты начала размещения Облигаций	546-й (пятьсот сорок шестой) день с даты начала размещения Облигаций
4.	546-й (пятьсот сорок шестой) день с даты начала размещения Облигаций	728-й (семьсот двадцать восьмой) день с даты начала размещения Облигаций
5.	728-й (семьсот двадцать восьмой) день с даты начала размещения Облигаций	910-й (девятьсот десятый) день с даты начала размещения Облигаций
6.	910-й (девятьсот десятый) день с даты начала размещения Облигаций	1092-й (одна тысяча девяносто второй) день с даты начала размещения Облигаций

Размер купонного дохода или порядок его определения:

Порядок определения процентной ставки по первому купону

Процентная ставка по первому купону может определяться:

- а) в ходе проведения Аукциона на Бирже среди потенциальных покупателей Облигаций в дату начала размещения Облигаций; или
- б) уполномоченным органом Эмитента не позднее чем за один рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Информация о процентной ставке по первому купону раскрывается в порядке, предусмотренном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует Биржу и НРД о принятом решении о ставке первого купона не позднее, чем за один рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Порядок определения процентной ставки по купонам, начиная со второго:

а) До даты начала размещения Облигаций Эмитент может принять решение о ставках или

порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по купонным периодам начиная со второго по шестой купонный период.

Эмитент информирует Биржу и НРД о принятых решениях, в том числе об определенных ставках либо порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, до даты начала размещения Облигаций.

б) Процентная ставка или порядок определения процентной ставки в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по каждому купонному периоду, размер (порядок определения размера) которых не был установлен Эмитентом до даты начала размещения Облигаций, определяется Эмитентом после завершения размещения Облигаций не позднее первого дня срока, в течение которого владельцами Облигаций могут быть заявлены требования о приобретении Облигаций в соответствии с пунктом 7.6.1 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует биржу, на которой проводятся торги Облигациями, и НРД о принятых решениях, в том числе об определенных ставках либо порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, не позднее первого дня срока, в течение которого владельцами Облигаций могут быть заявлены требования о приобретении Облигаций в соответствии с пунктом 7.6.1 Проспекта ценных бумаг.

Информация о процентной ставке или порядке определения процентной ставки в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по купонам, начиная со второго, раскрывается в порядке, предусмотренном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Расчет суммы выплат по каждому і-му купону на одну Облигацию производится по следующей формуле:

 $K \Pi = Ci * Nom * (\Pi OK\Pi(i) - \Pi HK\Pi(i)) / (365 * 100%),$

где

«КДі» – величина купонного дохода по каждой Облигации по і-му купонному периоду в российских рублях;

«Nom» – номинальная стоимость одной Облигации;

«Сі» – размер процентной ставки по і-му купону, проценты годовых;

«ДНКП(i)» – дата начала i-го купонного периода;

«ДОКП(i)» – дата окончания i-го купонного периода;

«і» – порядковый номер купонного периода.

КДі рассчитывается с точностью до второго знака после запятой (округление второго знака после запятой производится по правилам математического округления: в случае если третий знак после запятой больше или равен 5, второй знак после запятой увеличивается на единицу, в случае если третий знак после запятой меньше 5, второй знак после запятой не изменяется).

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 11-12:

Купонным доходом по Облигациям является сумма купонных доходов, начисляемых за каждый купонный период в виде процентов от номинальной стоимости Облигаций.

Количество купонных периодов: 10 (десять)

Продолжительность купонных периодов определяется в соответствии с таблицей, приведенной ниже.

Порядковый	Продолжительность купонного периода для Облигаций серий 11-12	
номер	Tr.	п
купонного	Дата начала	Дата окончания
периода		
1.	Дата начала размещения Облигаций	182-й (сто восемьдесят второй)
		день с даты начала размещения Облигаций
2.	182-й (сто восемьдесят второй) день	364-й (триста шестьдесят
2.	с даты начала размещения	четвертый) день с даты начала
	Облигаций	размещения Облигаций
3.	364-й (триста шестьдесят четвертый)	546-й (пятьсот сорок шестой) день
	день с даты начала размещения	с даты начала размещения
	Облигаций	Облигаций
4.	546-й (пятьсот сорок шестой) день с	728-й (семьсот двадцать восьмой)
	даты начала размещения Облигаций	день с даты начала размещения
	-	Облигаций
5.	728-й (семьсот двадцать восьмой)	910-й (девятьсот десятый) день с
	день с даты начала размещения	даты начала размещения
	Облигаций	Облигаций
6.	910-й (девятьсот десятый) день с	1092-й (одна тысяча девяносто
	даты начала размещения Облигаций	второй) день с даты начала
	-	размещения Облигаций
7.	1092-й (одна тысяча девяносто	1274-й (одна тысяча двести
	второй) день с даты начала	семьдесят четвертый) день с даты
	размещения Облигаций	начала размещения Облигаций
8.	1274-й (одна тысяча двести	1456-й (одна тысяча четыреста
	семьдесят четвертый) день с даты	пятьдесят шестой) день с даты
	начала размещения Облигаций	начала размещения Облигаций
9.	1456-й (одна тысяча четыреста	1638-й (одна тысяча шестьсот
	пятьдесят шестой) день с даты	тридцать восьмой) день с даты
	начала размещения Облигаций	начала размещения Облигаций
10.	1638-й (одна тысяча шестьсот	1820-й (одна тысяча восемьсот
	тридцать восьмой) день с даты	двадцатый) день с даты начала
	начала размещения Облигаций	размещения Облигаций

Размер купонного дохода или порядок его определения:

Порядок определения процентной ставки по первому купону

Процентная ставка по первому купону может определяться:

- а) в ходе проведения Аукциона на Бирже среди потенциальных покупателей Облигаций в дату начала размещения Облигаций; или
- б) уполномоченным органом Эмитента не позднее чем за один рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Информация о процентной ставке по первому купону раскрывается в порядке, предусмотренном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует биржу, на которой проводятся торги Облигациями, и НРД о принятом решении о ставке первого купона не позднее, чем за один рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Порядок определения процентной ставки по купонам, начиная со второго

а) До даты начала размещения Облигаций Эмитент может принять решение о ставках или порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по купонным периодам начиная со второго по десятый купонный период.

Эмитент информирует биржу, на которой проводятся торги Облигациями, и НРД о принятых решениях, в том числе об определенных ставках, либо порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, до даты начала размещения Облигаций.

б) Процентная ставка или порядок определения процентной ставки в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по каждому купонному периоду, размер (порядок определения размера) которых не был установлен Эмитентом до даты начала размещения Облигаций, определяется Эмитентом после завершения размещения Облигаций не позднее первого дня срока, в течение которого владельцами Облигаций могут быть заявлены требования о приобретении Облигаций в соответствии с пунктом 7.6.1 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует биржу, на которой проводятся торги Облигациями, и НРД о принятых решениях, в том числе об определенных ставках либо порядке определения процентных ставок в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, не позднее первого дня срока, в течение которого владельцами Облигаций могут быть заявлены требования о приобретении Облигаций в соответствии с пунктом 7.6.1 Проспекта ценных бумаг.

Информация о процентной ставке или порядке определения процентной ставки в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, по купонам, начиная со второго, раскрывается в порядке, предусмотренном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Расчет суммы выплат по каждому і-му купону на одну Облигацию производится по следующей формуле:

KДi = Ci * Nom * (ДОКП(i) - ДНКП(i)) / (365 * 100%),

где

«КДі» – величина купонного дохода по каждой Облигации по і-му купонному периоду в российских рублях;

«Nom» – номинальная стоимость одной Облигации;

«Сі» – размер процентной ставки по і-му купону, проценты годовых;

«ДНКП(i)» – дата начала i-го купонного периода;

«ДОКП(і)» – дата окончания і-го купонного периода;

«і» – порядковый номер купонного периода.

КДі рассчитывается с точностью до второго знака после запятой (округление второго знака после запятой производится по правилам математического округления: в случае если

третий знак после запятой больше или равен 5, второй знак после запятой увеличивается на единицу, в случае если третий знак после запятой меньше 5, второй знак после запятой не изменяется).

7.5.5. Порядок и срок выплаты дохода по облигациям

Указываются: срок (дата) выплаты дохода по облигациям или порядок его определения; порядок выплаты дохода по облигациям, в том числе порядок выплаты (передачи) дохода по облигациям в неденежной форме в случае, если по облигациям предусматривается доход в неденежной форме; сведения о том, что передача денежных выплат при выплате дохода по облигациям осуществляется депозитарием в соответствии с порядком, предусмотренным статьей 8.7 Закона о рынке ценных бумаг, с особенностями в зависимости от способа учета прав на облигации.

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Срок (дата) выплаты дохода по облигациям или порядок его определения:

Купонный доход по Облигациям, начисляемый за каждый купонный период, выплачивается в дату окончания соответствующего купонного периода.

Если любая из дат окончания соответствующего купонного периода приходится на день, не являющийся рабочим днем, то выплата надлежащей суммы производится в первый рабочий день, следующий за такой датой. Владелец Облигаций не имеет права требовать начисления процентов или какой-либо иной компенсации за такую задержку в платеже.

Порядок выплаты дохода по облигациям:

Выплата купонного дохода по Облигациям производится денежными средствами в валюте, в которой выражена номинальная стоимость Облигации, в безналичном порядке.

Владельцы и иные лица, осуществляющие в соответствии с законодательством Российской Федерации права по Облигациям, получают доходы в денежной форме по Облигациям через депозитарий, осуществляющий учет прав на Облигации, депонентами которого они являются. Для получения выплат по Облигациям указанные лица должны иметь банковский счет в российских рублях. Депозитарный договор между депозитарием, осуществляющим учет прав на Облигации, и депонентом должен содержать порядок передачи депоненту выплат по Облигациям.

Передача денежных выплат в счет уплаты купонного дохода по Облигациям осуществляется в порядке, предусмотренном статьей 8.7 Закона о рынке ценных бумаг.

Эмитент исполняет обязанность по осуществлению выплаты доходов по Облигациям в денежной форме путем перечисления денежных средств НРД. Указанная обязанность считается исполненной Эмитентом с даты поступления денежных средств на счет НРД.

В случае если на момент совершения действий, связанных с исполнением обязательств Эмитентом по выплате купона по Облигациям, законодательством Российской Федерации и (или) подзаконными нормативными правовыми актами будут установлены условия, порядок и (или) правила (требования), отличные от тех, которые содержатся в настоящем подпункте, исполнение обязательств Эмитентом по выплате купона по Облигациям будет осуществляться с учетом требований законодательства Российской Федерации и (или) подзаконных нормативных правовых актов, действующих на момент совершения соответствующих действий.

7.5.6. Порядок и условия досрочного погашения облигаций

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Возможность досрочного погашения Облигаций по требованию их владельцев или по

усмотрению Эмитента (в том числе возможность частичного досрочного погашения Облигаций по усмотрению Эмитента) не предусмотрена.

7.5.7. Сведения о платежных агентах по облигациям

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Эмитент может назначать платежных агентов и отменять такие назначения при осуществлении адресных платежей в пользу владельцев Облигаций в случаях, предусмотренных применимым законодательством.

Эмитент не может одновременно назначить нескольких платежных агентов по одному и тому же выпуску Облигаций.

Информация о назначении Эмитентом платежных агентов и отмене таких назначений раскрывается Эмитентом в порядке, установленном проспектом Облигаций.

7.5.8. Прекращение обязательств кредитной организации - эмитента по выплате суммы основного долга и невыплаченного процента (купона) по облигациям, а также по финансовым санкциям за неисполнение обязательств по облигациям

Не применимо.

7.6. Сведения о приобретении облигаций

7.6.1. Приобретение эмитентом облигаций по требованию владельцев:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Эмитент обязан приобретать размещенные им Облигации, заявленные к приобретению владельцами Облигаций в случае, если размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям определяется Эмитентом после завершения размещения Облигаций.

<u>Порядок принятия уполномоченным органом эмитента решения о приобретении облигаций:</u>

Принятие отдельного решения уполномоченным органом Эмитента не требуется.

<u>Срок (порядок определения срока), в течение которого владельцами облигаций могут быть</u> заявлены требования о приобретении облигаций их эмитентом:

Эмитент обязан приобретать размещенные им Облигации по требованиям, заявленным владельцами Облигаций в течение последних 5 (пяти) рабочих дней купонного периода, непосредственно предшествующего купонному периоду, по которому Эмитентом определяется размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям после завершения размещения Облигаций (далее – «Период предъявления Облигаций к приобретению»).

Если размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям определяется одновременно по нескольким купонным периодам, Эмитент обязан приобретать Облигации по требованиям их владельцев, заявленным в течение установленного срока в купонном периоде, предшествующем купонному периоду, по которому Эмитентом в указанном порядке определяется размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям одновременно с иными купонными периодами, и который наступает раньше. Приобретение Облигаций перед иными купонными периодами, по которым определяется размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям, в этом случае не осуществляется.

Эмитент обязуется приобрести все Облигации, заявленные к приобретению в установленный срок.

Срок (порядок определения срока) приобретения облигаций их эмитентом:

Облигации приобретаются Эмитентом в дату, на которую приходится 3-й рабочий день с даты окончания Периода предъявления Облигаций к приобретению (ранее и далее — «Дата приобретения по требованию владельцев»).

Цена (порядок определения цены) приобретения облигаций их эмитентом:

Облигации приобретаются Эмитентом по номинальной стоимости. При этом дополнительно выплачивается накопленный купонный доход, рассчитанный на Дату приобретения по требованию владельцев.

Порядок реализации лицами, осуществляющими права по ценным бумагам, права требовать приобретения облигаций:

Лицо, осуществляющее права по Облигациям, реализует право требовать приобретения принадлежащих ему Облигаций по правилам, установленным законодательством Российской Федерации.

Требование к Эмитенту о приобретении Облигаций предъявляется путем подачи заявки в соответствии с действующими на дату подачи такой заявки правилами организованных торгов биржи, на которой проводятся торги Облигациями.

Порядок и условия приобретения облигаций их эмитентом:

Приобретение Эмитентом Облигаций осуществляется путем заключения договоров куплипродажи Облигаций на торгах, проводимых биржей, через удовлетворение адресных заявок на продажу Облигаций, поданных с использованием системы торгов биржи в соответствии с ее правилами организованных торгов.

Эмитент вправе действовать самостоятельно (в случае если Эмитент является участником организованных торгов) или с привлечением участника организованных торгов, уполномоченного Эмитентом на приобретение Облигаций (далее – «**Агент по приобретению**»).

До начала Периода предъявления Облигаций к приобретению Эмитент может принять решение о назначении или о смене Агента по приобретению.

Если до начала Периода предъявления Облигаций к приобретению Эмитент не назначил Агента по приобретению и (или) не раскрыл информацию об этом, то считается, что Эмитент (являющийся участником организованных торгов) осуществляет приобретение Облигаций самостоятельно.

В случае если владелец Облигаций не является участником организованных торгов биржи, на которой проводятся торги Облигациями, он должен заключить соответствующий договор с любым участником организованных торгов и дать ему поручение на продажу Облигаций Эмитенту (далее – «**Агент по продаже**»). Владелец Облигаций, являющийся участником организованных торгов, вправе действовать самостоятельно.

В течение Периода предъявления Облигаций к приобретению (далее — «**Период сбора заявок**») владелец Облигаций самостоятельно или через Агента по продаже вправе подать заявку в адрес Эмитента (являющегося участником организованных торгов) или Агента по приобретению (в случае его назначения) с указанием даты активации такой заявки. Порядок подачи заявок устанавливается Эмитентом по согласованию с биржей, на которой проводятся торги Облигациями.

Датой активации адресных заявок на продажу Облигаций является Дата приобретения по требованию владельцев.

Заявка на продажу Облигаций должна содержать следующие значимые условия:

- цена приобретения (как она определена выше);
- количество Облигаций, приобретения которых требует их владелец;
- код расчетов, используемый при заключении сделки с ценными бумагами;
- дата активации (как она определена выше);
- прочие параметры в соответствии с правилами организованных торгов биржи, на которой проводятся торги Облигациями.

Заявки, не соответствующие изложенным выше требованиям, не принимаются.

По окончании Периода сбора заявок владельцы Облигаций (являющиеся участниками организованных торгов) или Агент по продаже не могут изменить или снять поданные ими заявки.

Биржа, на которой проводятся торги Облигациями, после окончания Периода сбора заявок составляет сводный реестр заявок на продажу Облигаций (далее — «Сводный реестр заявок») и передает его Эмитенту (в случае если Эмитент является участником организованных торгов) или Агенту по приобретению. Агент по приобретению (в случае его назначения) обеспечивает Эмитенту доступ к информации, содержащейся в Сводном реестре заявок. Сводный реестр заявок содержит все значимые условия каждой заявки — цену приобретения, количество Облигаций, приобретения которых требует их владелец, дату и время поступления заявки, номер заявки, а также иные реквизиты в соответствии с правилами организованных торгов биржи, на которой проводятся торги Облигациями.

Обязательным для владельцев Облигаций, направивших заявки на продажу Облигаций самостоятельно или через Агента по продаже, является предварительное резервирование (до даты активации) необходимого количества Облигаций, приобретения которых требует их владелец, в депозитарии, осуществляющем учет прав на Облигации.

Процедура контроля обеспечения по заявке, поданной в Период сбора заявок, осуществляется в момент активации такой заявки. В случае если заявка не проходит проверку обеспечения, данная заявка снимается биржей, на которой проводятся торги Облигациями.

Заключение сделки по приобретению Облигаций на основании заявки, поданной в Период сбора заявок, осуществляется в Дату приобретения по требованию владельцев. Эмитент самостоятельно или через Агента по приобретению (в случае его назначения) в Дату приобретения по требованию владельцев в течение периода времени, согласованного с биржей, на которой проводятся торги Облигациями, обязуется подать встречные адресные заявки к заявкам владельцев Облигаций (выставленных владельцем Облигаций или Агентом по продаже), прошедшим процедуру активации.

Порядок раскрытия (предоставления) информации о порядке и условиях приобретения облигаций их эмитентом, а также об итогах приобретения облигаций их эмитентом:

- 1) Информация обо всех существенных условиях приобретения Облигаций по требованиям их владельцев раскрывается Эмитентом путем публикации текста зарегистрированного Проспекта ценных бумаг на Странице в сети Интернет в срок не позднее даты начала размещения Облигаций.
- 2) Информация о назначении Эмитентом Агента по приобретению и отмене таких назначений раскрывается Эмитентом в форме сообщения о существенном факте в следующий срок с даты заключения договора, на основании которого Эмитентом привлекается Агент по приобретению, а если такой договор вступает в силу не с даты его заключения с даты вступления его в силу:

- в Ленте новостей не позднее 1 (одного) рабочего дня.
- 3) Информация об итогах приобретения Эмитентом Облигаций (по требованию их владельцев) раскрывается Эмитентом в форме сообщения о существенном факте в следующий срок с даты приобретения (даты окончания установленного срока приобретения) Облигаций:
 - в Ленте новостей не позднее 1 (одного) рабочего дня.

Указанное сообщение в том числе должно содержать:

- дату/срок приобретения Облигаций;
- количество приобретенных Эмитентом Облигаций;
- в случае если обязательство Эмитентом не было исполнено или было исполнено не в полном объеме: указание причин и объема неисполнения обязательства.

Иные сведения:

Вне зависимости от вышеизложенного владелец Облигаций вправе в течение Периода предъявления Облигаций к приобретению предъявлять требование к Эмитенту о приобретении Облигаций путем дачи соответствующих указаний (инструкций) депозитарию, который осуществляет учет его прав на Облигации. В этом случае указание (инструкция) дается в соответствии со статьей 8.9 Закона о рынке ценных бумаг, а владелец не вправе распоряжаться Облигациями, предъявленными для приобретения, в том числе передавать их в залог либо обременять другими способами, о чем Депозитарий и номинальный держатель без поручения владельца вносят запись об установлении этого ограничения по счету, на котором учитываются его права на Облигации.

Облигации приобретаются по установленной цене приобретения в Дату приобретения по требованию владельцев на внебиржевом рынке путем перевода Облигаций в порядке, предусмотренном законодательством Российской Федерации, с учетом правил, установленных Депозитарием для взаимодействия при приобретении и для перевода Эмитентом денежных средств в Депозитарий во исполнение обязательств по заявленным, в порядке, предусмотренном статьей 17.3 Закона о рынке ценных бумаг, требованиям о приобретении.

7.6.2. Приобретение эмитентом облигаций по соглашению с их владельцами:

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Предусмотрена возможность приобретения Облигаций Эмитентом по соглашению с их владельцами с возможностью последующего обращения Облигаций.

Порядок и условия приобретения облигаций их эмитентом, в том числе:

<u>порядок принятия уполномоченным органом эмитента решения о приобретении</u> облигаций:

Решение о приобретении Облигаций, в том числе на основании публичных безотзывных оферт, принимается уполномоченным органом Эмитента. При принятии указанного решения Эмитентом должны быть установлены условия, порядок и сроки приобретения Облигаций, которые будут опубликованы в Ленте новостей.

Возможно неоднократное принятие решений о приобретении Облигаций.

Срок (порядок определения срока), в течение которого эмитентом может быть принято решение о приобретении размещенных им облигаций, и порядок направления предложения о приобретении облигаций, если приобретение облигаций эмитентом осуществляется по

соглашению с их владельцами:

Эмитент может принять решение о приобретении размещенных им Облигаций по соглашению с их владельцами в течение всего срока обращения Облигаций.

Предложение о приобретении Облигаций по соглашению с их владельцами направляется Эмитентом владельцам Облигаций путем публикации сообщения о принятом решении о приобретении Облигаций по соглашению с владельцами Облигаций в Ленте новостей.

В случае принятия владельцами Облигаций предложения Эмитента об их приобретении в отношении большего количества Облигаций, чем указано в таком предложении, Эмитент приобретает Облигации у владельцев пропорционально заявленным требованиям при соблюдении условия о приобретении только целого количества Облигаций.

В связи с этим владелец Облигаций, подавший или по поручению которого подано требование к Эмитенту о приобретении Облигаций, соглашается с тем, что его требование к Эмитенту о приобретении Облигаций может быть акцептовано полностью или в части.

Решение уполномоченного органа Эмитента о приобретении Облигаций по соглашению с владельцами Облигаций должно содержать:

- дату принятия решения о приобретении (выкупе) Облигаций;
- дату регистрации проспекта Облигаций;
- количество приобретаемых Облигаций;
- порядок и срок заявления владельцами требований к Эмитенту о приобретении Эмитентом принадлежащих им Облигаций на установленных в решении о приобретении Облигаций и изложенных в опубликованном сообщении о приобретении Облигаций условиях, и который не может быть менее 5 (пяти) рабочих дней;
- дату начала приобретения Эмитентом Облигаций;
- дату окончания приобретения Облигаций;
- цену приобретения Облигаций или порядок ее определения;
- порядок и условия приобретения Облигаций;
- срок оплаты приобретаемых Облигаций;
- полное и сокращенное фирменные наименования Агента по приобретению, его место нахождения, ИНН (если применимо), ОГРН (если применимо), сведения о реквизитах его лицензии профессионального участника рынка ценных бумаг (в случае если Эмитент действует с привлечением Агента по приобретению).

Срок (порядок определения срока) приобретения облигаций их эмитентом:

Облигации приобретаются в дату (даты) приобретения Облигаций, определенную (определенные) соответствующим решением о приобретении Облигаций (далее – «Дата приобретения по соглашению с владельцами»).

Цена (порядок определения цены) приобретения облигаций их эмитентом:

Цена приобретения Облигаций или порядок ее определения в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, определяются соответствующим решением о приобретении Облигаций.

При этом дополнительно выплачивается накопленный купонный доход, рассчитанный на Дату приобретения по соглашению с владельцами.

<u>Порядок реализации лицами, осуществляющими права по ценным бумагам, права требовать приобретения облигаций:</u>

Лицо, осуществляющее права по Облигациям, реализует право требовать приобретения принадлежащих ему Облигаций по правилам, установленным законодательством Российской Федерации.

Порядок и срок заявления владельцами требований к Эмитенту о приобретении Облигаций определяются соответствующим решением о приобретении Облигаций в зависимости от установленного порядка приобретения.

Порядок и условия приобретения облигаций их эмитентом:

Порядок и условия приобретения Облигаций их Эмитентом определяются соответствующим решением о приобретении Облигаций.

В случае если приобретение Облигаций будет осуществляться путем заключения договоров купли-продажи Облигаций на торгах, проводимых биржей, через удовлетворение адресных заявок на продажу Облигаций, поданных с использованием системы торгов биржи в соответствии с ее правилами организованных торгов, приобретение Облигаций будет осуществляться с учетом следующего:

Эмитент вправе действовать самостоятельно (в случае если Эмитент является участником организованных торгов) или с привлечением Агента по приобретению.

Не позднее чем за 7 (семь) рабочих дней до начала срока, в течение которого владельцами может быть предъявлено требование к Эмитенту о приобретении Облигаций, Эмитент может принять решение о назначении или о смене лица, которое будет исполнять функции Агента по приобретению.

Если за 7 (семь) рабочих дней до начала срока, в течение которого владельцами может быть предъявлено требование к Эмитенту о приобретении Облигаций, Эмитент (являющийся участником организованных торгов) не назначил Агента по приобретению и (или) не раскрыл информацию об этом, то считается, что Эмитент осуществляет приобретение Облигаций самостоятельно.

Порядок раскрытия (предоставления) информации о порядке и условиях приобретения облигаций их эмитентом, а также об итогах приобретения облигаций их эмитентом:

1) В случае принятия Эмитентом решения о приобретении Облигаций по соглашению с их владельцем (владельцами), в том числе на основании публичных безотзывных оферт, информация о таком приобретении раскрывается Эмитентом в Ленте новостей не позднее чем за 7 (семь) рабочих дней до начала срока заявления требований к Эмитенту о приобретении Облигаций.

Данное сообщение включает в себя следующую информацию:

- дату принятия решения о приобретении (выкупе) Облигаций;
- дату регистрации проспекта Облигаций;
- количество приобретаемых Облигаций;
- порядок и срок заявления владельцами требований к Эмитенту о приобретении принадлежащих им Облигаций на установленных в решении о приобретении Облигаций и изложенных в опубликованном сообщении о приобретении Облигаций условиях, и который не может быть менее 5 (пяти) рабочих дней;
- дату начала приобретения Эмитентом Облигаций;

- дату окончания приобретения Облигаций;
- цену приобретения Облигаций или порядок ее определения;
- порядок и условия приобретения Облигаций;
- срок оплаты приобретаемых Облигаций;
- полное и сокращенное фирменные наименования Агента по приобретению, его место нахождения, ИНН (если применимо), ОГРН (если применимо), сведения о реквизитах его лицензии профессионального участника рынка ценных бумаг (в случае если Эмитент действует с привлечением Агента по приобретению).
- 2) Информация о назначении Эмитентом Агента по приобретению и отмене таких назначений раскрывается Эмитентом в следующие сроки с даты заключения договора, на основании которого Эмитентом привлекается организация, оказывающая ему услуги посредника при исполнении обязательств по Облигациям, а если такой договор вступает в силу не с даты его заключения с даты вступления его в силу:
 - в Ленте новостей не позднее 1 (одного) рабочего дня.
- 3) Информация об исполнении Эмитентом обязательств по приобретению Облигаций (в том числе о количестве приобретенных Облигаций) раскрывается Эмитентом в следующие сроки с даты приобретения (даты окончания установленного срока приобретения) Облигаций:
 - в Ленте новостей не позднее 1 (одного) рабочего дня.

7.7. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения облигаций

7.7.1. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «зеленых облигаций»

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются «зелеными облигациями».

7.7.2. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «социальных облигаций»

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются «социальными облигациями».

7.7.3. Условия целевого использования денежных средств, полученных от размещения «инфраструктурных облигаций»

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются «инфраструктурными облигациями».

7.8. Сведения о представителе владельцев облигаций

Возможность привлечения Эмитентом представителя владельцев Облигаций определяется решением уполномоченного органа Эмитента, принимаемым до даты начала размещения Облигаций.

Информация о привлечении Эмитентом представителя владельцев Облигаций публикуется Эмитентом в следующие сроки с даты заключения договора с представителем владельцев Облигаций:

• в Ленте новостей - не позднее 1 (одного) рабочего дня.

7.9. Дополнительные сведения о российских депозитарных расписках

Сведения не указываются, поскольку размещаемые Облигации не являются российскими депозитарными расписками.

7.10. Иные сведения

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

7.10.1. Применимое право

К правоотношениям, вытекающим из Облигаций, в том числе правам и обязанностям Эмитента и владельцев Облигаций, применяется право Российской Федерации, за исключением процедур, связанных с оформлением выпуска Облигаций.

В случае изменения применимого законодательства Российской Федерации после утверждения Глобального сертификата и проспекта Облигаций положения (требования, условия), закрепленные Глобальным сертификатом и проспектом Облигаций, будут действовать с учетом изменившихся императивных требований применимого законодательства.

7.10.2. Порядок расчета величины НКД

В любой день между датой начала размещения и датой погашения Выпуска величина накопленного купонного дохода (НКД) по Облигации рассчитывается по следующей формуле:

$$HKД = Ci * Nom * (T - T (i - 1)) / 365 / 100%,$$

гле

і – порядковый номер купонного периода;

НКД – накопленный купонный доход в валюте, в которой выражена номинальная стоимость Облигации;

Nom – номинальная стоимость одной Облигации в валюте, в которой выражена номинальная стоимость Облигации:

Сі – размер процентной ставки і-того купона, в процентах годовых;

T(i-1) — дата начала i-того купонного периода (для случая первого купонного периода T(i-1) - это дата начала размещения Облигаций);

Т – дата расчета накопленного купонного дохода внутри і-того купонного периода.

НКД рассчитывается с точностью до второго знака после запятой (округление второго знака после запятой производится по правилам математического округления: в случае если третий знак после запятой больше или равен 5, второй знак после запятой увеличивается на единицу, в случае если третий знак после запятой меньше 5, второй знак после запятой не изменяется).

7.10.3. Разрешение споров

Разрешение споров

Все споры между Эмитентом и владельцами Облигаций, связанные с исполнением условий Глобального сертификата, подлежат рассмотрению в судах Российской Федерации (арбитражном суде или суде общей юрисдикции) по месту нахождения агента по размещению Облигаций, который указан в проспекте Облигаций.

Обязательность соблюдения досудебного порядка урегулирования спора между Эмитентом и владельцами Облигаций не предусматривается.

В случае неперечисления или перечисления не в полном объеме Эмитентом причитающихся владельцам Облигаций сумм по выплате основного долга по Облигациям и процентов за несвоевременное погашение Облигаций в соответствии с условиями, установленными Глобальным сертификатом и Проспектом ценных бумаг, владельцы Облигаций или уполномоченные ими лица вправе обратиться в суд общей юрисдикции или арбитражный суд с иском к Эмитенту о взыскании соответствующих сумм.

Общий срок исковой давности согласно статье 196 Гражданского кодекса Российской Федерации устанавливается в три года. В соответствии со статьей 200 Гражданского кодекса Российской Федерации течение срока исковой давности начинается по окончании срока исполнения обязательств Эмитента.

При этом владельцы Облигаций - физические лица могут обратиться в суд общей юрисдикции Российской Федерации, а владельцы Облигаций, являющиеся юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями, — в арбитражный суд Российской Федерации.

Отказ от судебных иммунитетов

Настоящим Эмитент выражает согласие на рассмотрение споров, связанных с исполнением обязательств Эмитента перед владельцами Облигаций, в судах Российской Федерации.

В отношении любого спора и (или) разбирательства, связанного с исполнением обязательств Эмитента перед владельцами Облигаций, Эмитент настоящим заявляет о неприменимости государственного иммунитета в отношении (i) любого судебного разбирательства или решения суда, (ii) любого исполнительного судебного действия, направленного на реализацию такого решения суда, в том числе обеспечительных мер, и (iii) любого принудительного исполнения такого судебного решения в отношении активов Эмитента.

Действие государственного иммунитета Эмитента сохраняется в отношении дипломатических представительств и консульских учреждений Республики Беларусь.

7.10.4. Порядок возврата средств, переданных в оплату Облигаций, в случае признания недействительной регистрации проспекта Облигаций и (или) признания выпуска Облигаций несостоявшимся или недействительным, а также в любых иных случаях запрета (запрещения), отзыва, отмены выпуска Облигаций

Общие положения

В случае признания недействительной регистрации проспекта Облигаций и (или) признания Выпуска несостоявшимся или недействительным, а также в любых иных случаях запрета (запрещения), отзыва, отмены Выпуска, Эмитент обязан обеспечить изъятие Облигаций из обращения и возврат владельцам Облигаций средств инвестирования, которые включают в себя:

- 1) денежные средства, фактически переданные владельцами Облигаций в качестве оплаты данных Облигаций (основной долг);
- 2) проценты за пользование денежными средствами с даты оплаты Облигаций до даты возврата основного долга по ставке, равной процентной ставке по первому купону, за вычетом фактически уплаченных Эмитентом денежных средств.

Раскрытие информации

Информация о признании Выпуска несостоявшимся, недействительным, запрещенным, отозванным или отмененным любым иным образом подлежит опубликованию Эмитентом с даты наступления соответствующего основания или, если применимо, с даты вступления в законную силу решения суда (далее – «Дата признания выпуска Облигаций

несостоявшимся, недействительным, запрещенным, отозванным или отмененным любым иным образом»):

1) в Ленте новостей – не позднее 1 (одного) рабочего дня.

Информация о признании недействительной регистрации проспекта ценных бумаг подлежит опубликованию в сроки, указанные в пункте 7.10.4 Проспекта ценных бумаг, которые отсчитываются с даты вступления в законную силу решения суда о признании недействительной регистрации проспекта ценных бумаг (далее — «Дата признания недействительной регистрации проспекта ценных бумаг»).

«Дата признания выпуска Облигаций несостоявшимся, недействительным, запрещенным, отозванным или отмененным любым иным образом» и «Дата признания недействительной регистрации проспекта ценных бумаг» далее при совместном упоминании именуются «Дата возникновения основания для возврата средств инвестирования».

Эмитент в срок не позднее 5 (пяти) рабочих дней, следующих за Датой возникновения основания для возврата средств инвестирования, обязан направить соответствующее уведомление в адрес НКО АО НРД, а также иные документы, предусмотренные договорными отношениями с НКО АО НРД. Копия уведомления, предусмотренного настоящим абзацем, заверяется подписью уполномоченного лица и печатью Эмитента.

Порядок возврата средств инвестирования

Возврат средств инвестирования владельцам Облигаций осуществляется в валюте Российской Федерации в безналичном порядке.

Порядок возврата денежных средств лицам, уполномоченным получать суммы при возврате средств инвестирования по Облигациям, устанавливается нормативными актами Банка России.

Владелец Облигаций вправе обратиться в суд Российской Федерации с требованием о взыскании средств с Эмитента в случае несогласия с размером и условиями возврата средств.

В том случае, если положения пункта 7.10.4 Проспекта ценных бумаг войдут в противоречие с нормами законодательства Республики Беларусь, Эмитент не может быть освобожден от обязанности возвратить средства, указанные в пункте 7.10.4 Проспекта ценных бумаг.

Приобретение Облигаций означает согласие приобретателя Облигаций с порядком возврата средств инвестирования по Облигациям, установленным пунктом 7.10.4 Проспекта ценных бумаг.

7.10.5. Соотношение положений Глобального сертификата (проспекта Облигаций) и изменений в законодательство Российской Федерации

В случае если на момент принятия Эмитентом решений на этапах эмиссии и обращения Облигаций в соответствии с применимым законодательством будет установлен иной порядок и сроки принятия Эмитентом указанных решений, нежели порядок и сроки, предусмотренные Глобальным сертификатом и (или) проспектом Облигаций, указанные решения будут приниматься Эмитентом в порядке и сроки, предусмотренные применимым законодательством, действующим на момент принятия Эмитентом указанных решений.

В случае если на момент раскрытия информации о событиях на этапах эмиссии и обращения Облигаций и иных событиях, описанных в Глобальном сертификате и (или) проспекте Облигаций, в соответствии с применимым законодательством будет установлен иной порядок и сроки раскрытия информации об указанных событиях, нежели порядок и сроки, предусмотренные Глобальным сертификатом и (или) проспектом Облигаций,

информация об указанных событиях будет раскрываться в порядке и сроки, предусмотренные применимым законодательством, действующим на момент раскрытия информации об указанных событиях.

В случае если на момент совершения определенных действий, связанных с приобретением Облигаций, исполнением обязательств Эмитентом по Облигациям (выплата купона и (или) погашение), применимым законодательством будут установлены условия, порядок и (или) правила (требования), отличные от тех, которые содержатся в Глобальном сертификате и (или) проспекте Облигаций, приобретение Облигаций, исполнение обязательств Эмитентом по Облигациям будут осуществляться с учетом требований применимого законодательства, действующего на момент совершения соответствующих действий.

7.10.6. Изменение реквизитов лиц, указанных в Глобальном сертификате (проспекте Облигаций)

В случае изменения наименований, мест нахождения (адресов), лицензий и других реквизитов обществ (организаций), указанных в Глобальном сертификате и (или) проспекте Облигаций, данную информацию следует читать с учетом соответствующих изменений.

7.10.7. Обращение Облигаций на территории Российской Федерации

Обращение Облигаций на территории Российской Федерации осуществляется в соответствии с положениями Глобального сертификата, проспекта Облигаций и законодательства Российской Федерации.

Обращение Облигаций на территории Российской Федерации начинается после их полной оплаты, если иное не будет предусмотрено законодательством Российской Федерации, которое будет действовать в соответствующий момент времени.

Облигации допускаются к обращению на территории Российской Федерации как на внебиржевом рынке, так и на биржевом рынке с учетом ограничений, установленных законодательством Российской Федерации в отношении ценных бумаг иностранных эмитентов.

На биржевом рынке Облигации обращаются с изъятиями, установленными организаторами торговли на рынке ценных бумаг.

На внебиржевом рынке Облигации обращаются без ограничений до даты погашения Облигаций.

Раздел 8. Условия размещения ценных бумаг

8.1. Количество размещаемых эмиссионных ценных бумаг

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

10 000 000 (десять миллионов) штук

Размещение Облигаций траншами не предусмотрено.

8.2. Срок размещения ценных бумаг

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Дата начала размещения ценных бумаг:

Дата начала размещения Облигаций определяется уполномоченным органом Эмитента.

Сообщение о дате начала размещения Облигаций публикуется Эмитентом после публикации сообщения о принятии Банком России решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации и в следующем порядке: в Ленте новостей не позднее чем за 1 (один) день до даты начала размещения Облигаций.

Об определенной дате начала размещения Эмитент уведомляет Биржу и НРД не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения о дате начала размещения Облигаций и не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Дата начала размещения Облигаций, определенная уполномоченным органом Эмитента, может быть изменена (перенесена) решением того же уполномоченного органа Эмитента, при условии соблюдения требований к порядку раскрытия информации об изменении (переносе) даты начала размещения Облигаций, указанному ниже.

В случае принятия Эмитентом решения об изменении даты начала размещения Облигаций, раскрытой в порядке, предусмотренном настоящим пунктом, сообщение об изменении даты начала размещения Облигаций должно быть опубликовано в Ленте новостей не позднее чем за 1 (один) день до наступления указанной даты.

Об изменении (переносе) даты начала размещения Облигаций Эмитент уведомляет Биржу и НРД не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения об изменении даты начала размещения Облигаций и не позднее 1 (одного) рабочего дня до наступления такой даты.

Дата окончания размещения ценных бумаг:

Датой окончания размещения Облигаций является наиболее ранняя из следующих дат:

- 1) 3-й (третий) рабочий день с даты начала размещения Облигаций;
- 2) дата размещения последней Облигации.

Выпуск не предполагается размещать траншами.

8.3. Порядок приобретения ценных бумаг при их размещении

8.3.1. Способ размещения ценных бумаг

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Открытая подписка.

8.3.2. Порядок размещения ценных бумаг

8.3.2.1. Порядок и условия заключения договоров, направленных на отчуждение ценных бумаг первым владельцам в ходе их размещения (форма и способ заключения договоров, место и дата их заключения, а если заключение договоров осуществляется посредством подачи и удовлетворения заявок - порядок и способ подачи (направления) заявок, требования к содержанию заявок и срок их рассмотрения, способ и срок направления уведомлений (сообщений) об удовлетворении (об отказе в удовлетворении) заявок).

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Сделки, заключаемые при размещении Облигаций на Бирже, подчиняются праву Российской Федерации.

Размещение Облигаций проводится путем заключения сделок купли - продажи по цене размещения Облигаций.

Сделки при размещении Облигаций заключаются на Бирже путем удовлетворения адресных заявок на покупку Облигаций, поданных с использованием Системы торгов в соответствии с Правилами организованных торгов.

Адресные заявки на покупку Облигаций и встречные адресные заявки на продажу Облигаций подаются с использованием Системы торгов в электронном виде, при этом простая письменная форма договора считается соблюденной.

Моментом заключения сделки по размещению Облигаций считается момент ее регистрации в Системе торгов.

Отдельные письменные уведомления (сообщения) об удовлетворении (об отказе в удовлетворении) заявок Участникам торгов не направляются.

В случае если потенциальный покупатель не является Участником торгов, он должен заключить соответствующий договор с любым Участником торгов и дать ему поручение на приобретение Облигаций.

Потенциальный покупатель Облигаций, являющийся Участником торгов, действует самостоятельно.

Для совершения сделки купли - продажи Облигаций при их размещении на торгах Биржи Участник торгов обязан заранее (до даты начала размещения Облигаций) открыть соответствующий счёт депо в Закрытом акционерном обществе «Санкт-Петербургский Расчетно-Депозитарный Центр» (ОГРН: 1027810242074), осуществляющем функции расчетного депозитария, или в ином Депозитарии, которому открыт соответствующий счет депо.

Порядок и сроки открытия счетов депо определяются положениями регламентов соответствующих депозитариев.

Изменение и/или расторжение договоров, заключенных при размещении Облигаций, осуществляется по основаниям и в порядке, предусмотренном главой 29 Гражданского кодекса Российской Федерации.

Торги проводятся в соответствии с Правилами организованных торгов, зарегистрированными в установленном порядке и действующими на дату проведения торгов

При этом размещение Облигаций может происходить в форме Аукциона либо путем Формирования книги заявок.

Решение о форме размещения Облигаций принимается уполномоченным органом

Эмитента.

Информация о выбранной форме размещения Облигаций будет раскрыта Эмитентом в порядке, предусмотренном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует Биржу о принятом решении не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения о форме размещения Облигаций и не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

1) Размещение Облигаций в форме Аукциона

Заключение сделок по размещению Облигаций начинается в дату начала размещения Облигаций после подведения итогов Аукциона и заканчивается в дату окончания размещения Облигаций. Аукцион начинается и заканчивается в дату начала размещения Облигаций.

Процентная ставка купона на первый купонный период Облигаций определяется Эмитентом по итогам проведения Аукциона на Бирже среди потенциальных покупателей Облигаций в дату начала размещения Облигаций.

В день проведения Аукциона Участники торгов подают адресные заявки на покупку Облигаций на Аукцион с использованием Системы торгов как за свой счет, так и за счет и по поручению потенциальных покупателей. Время и порядок подачи заявок на Аукцион устанавливается Биржей по согласованию с Эмитентом или Агентом по размещению.

Заявки на приобретение Облигаций направляются Участниками торгов в адрес Агента по размещению.

Заявка на приобретение должна содержать следующие значимые условия:

- цена приобретения;
- количество Облигаций;
- величина процентной ставки купона на первый купонный период;
- код расчетов, используемый при заключении сделки с ценными бумагами, подлежащей включению в клиринговый пул Клиринговой организации на условиях многостороннего или простого клиринга, и определяющий, что при совершении сделки проводится процедура контроля обеспечения, а надлежащей датой исполнения сделки с ценными бумагами является дата заключения сделки;
 - прочие параметры в соответствии с Правилами организованных торгов.

В качестве цены приобретения должна быть указана цена размещения Облигаций (в процентах от номинальной стоимости Облигаций с точностью до сотой доли процента).

В качестве количества Облигаций должно быть указано то количество Облигаций, которое потенциальный покупатель хотел бы приобрести, в случае, если уполномоченный орган Эмитента назначит процентную ставку купона на первый купонный период большую или равную указанной в заявке величине процентной ставки купона на первый купонный период.

В качестве величины процентной ставки купона на первый купонный период указывается та величина (в числовом выражении с точностью до двух знаков после запятой) процентной ставки купона на первый купонный период, при объявлении которой Эмитентом потенциальный покупатель был бы готов купить количество Облигаций, указанное в заявке по цене размещения Облигаций.

При этом денежные средства должны быть зарезервированы на торговых счетах Участников торгов в Небанковской кредитной организации акционерное общество «Петербургский Расчетный Центр», ОГРН: 1027800000931 (далее — «**НКО АО ПРЦ**»), в сумме, достаточной для полной оплаты Облигаций, указанных в заявках на приобретение Облигаций, с учетом всех необходимых комиссионных сборов.

Заявки, не соответствующие изложенным выше требованиям, к участию в Аукционе не допускаются.

По окончании периода подачи заявок на Аукцион Биржа составляет Сводный реестр заявок и передает его Агенту по размещению.

Сводный реестр заявок содержит все значимые условия каждой заявки — цену приобретения, количество ценных бумаг, дату и время поступления заявки, номер заявки, величину приемлемой процентной ставки купона на первый купонный период, а также иные реквизиты в соответствии с Правилами организованных торгов.

На основании анализа Сводного реестра заявок уполномоченный орган Эмитента принимает решение о величине процентной ставки купона на первый купонный период и сообщает о принятом решении Бирже одновременно с опубликованием такой информации в Ленте новостей.

Информация о величине процентной ставки купона на первый купонный период раскрывается Эмитентом в соответствии с пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

После опубликования в Ленте новостей сообщения о величине процентной ставки купона на первый купонный период Эмитент информирует Агента по размещению, Биржу и НРД о величине процентной ставки купона на первый купонный период в порядке, установленном пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Агент по размещению заключает в соответствии с Правилами организованных торгов сделки путем удовлетворения заявок, при этом удовлетворяются только те заявки, в которых величина процентной ставки меньше либо равна величине установленной процентной ставки купона на первый купонный период.

Приоритет в удовлетворении заявок на покупку Облигаций, поданных в ходе проводимого Аукциона, имеют заявки с минимальной величиной процентной ставки по купону.

В случае наличия заявок с одинаковой процентной ставкой купона на первый купонный период приоритет в удовлетворении имеют заявки, поданные ранее по времени. Неудовлетворенные заявки Участников торгов снимаются.

После определения ставки купона на первый купонный период и удовлетворения заявок, поданных в ходе Аукциона, в случае неполного размещения Облигаций по итогам проведенного Аукциона Участники торгов, действующие как за свой счет, так и за счет и по поручению потенциальных покупателей, могут в течение срока размещения подавать адресные заявки на покупку Облигаций по цене размещения Облигаций в адрес Агента по размещению.

Поданные заявки на покупку Облигаций удовлетворяются Агентом по размещению в полном объеме в случае, если количество Облигаций в заявке на покупку Облигаций не превосходит количества недоразмещенных Облигаций (в пределах общего количества предлагаемых к размещению Облигаций). В случае если объем заявки на покупку Облигаций превышает количество Облигаций, оставшихся неразмещенными, то данная заявка на покупку Облигаций удовлетворяется в размере неразмещенного остатка. В случае размещения всего объема предлагаемых к размещению Облигаций, удовлетворение последующих заявок на приобретение Облигаций не производится.

Приобретение Облигаций Эмитента в ходе их размещения не может быть осуществлено за счет Эмитента.

2) Размещение Облигаций путем Формирования книги заявок

В случае размещения Облигаций путем Формирования книги заявок уполномоченный орган Эмитента принимает решение о величине процентной ставки купона на первый купонный период или порядке ее определения в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, до даты начала размещения Облигаций.

Информация о величине процентной ставки купона на первый купонный период или порядке ее определения в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, раскрывается Эмитентом в соответствии с пунктом 8.4 Проспекта ценных бумаг.

Эмитент информирует Биржу и НРД о ставке купона на первый купонный период или порядке ее определения в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала размещения Облигаций.

Размещение Облигаций путем Формирования книги заявок предусматривает адресованное неопределенному кругу лиц приглашение делать предложения (оферты) о приобретении размещаемых ценных бумаг. Адресные заявки со стороны Участников торгов являются офертами Участников торгов на приобретение размещаемых Облигаций.

Ответ о принятии предложений (оферт) о приобретении размещаемых Облигаций направляется Участникам торгов, определяемым по усмотрению Эмитента из числа Участников торгов, сделавших такие предложения (оферты), путем выставления встречных адресных заявок. При этом Участник торгов соглашается с тем, что его заявка может быть отклонена, акцептована полностью или в части.

В дату начала размещения Облигаций Участники торгов в течение периода подачи заявок на приобретение Облигаций подают адресные заявки на покупку Облигаций с использованием Системы торгов как за свой счет, так и за счет и по поручению потенциальных покупателей.

Время и порядок подачи адресных заявок в течение периода подачи заявок устанавливается Биржей.

По окончании периода подачи заявок на приобретение Облигаций Биржа составляет Сводный реестр заявок и передает его Агенту по размещению.

Сводный реестр заявок содержит все значимые условия каждой заявки — цену приобретения, количество ценных бумаг, дату и время поступления заявки, номер заявки, а также иные реквизиты в соответствии с Правилами организованных торгов.

На основании анализа Сводного реестра заявок Эмитент определяет приобретателей, которым он намеревается продать Облигации, а также количество Облигаций, которые он намеревается продать данным приобретателям и передает данную информацию Агенту по размещению. При этом первоочередному удовлетворению в дату начала размещения Облигаций подлежат заявки тех Участников торгов, с которыми либо с клиентами которых (при условии, что Участник торгов действует в ходе размещения в качестве Агента по приобретению Облигаций за счет потенциального приобретателя, не являющегося Участником торгов) Агент по размещению заключил Предварительные договоры, при условии, что такие заявки поданы указанными Участниками торгов во исполнение заключенных Предварительных договоров. После этого Агент по размещению заключает сделки с приобретателями путем выставления встречных адресных заявок. Факт

невыставления встречной адресной заявки Агентом по размещению будет означать, что Эмитентом было принято решение об отклонении заявки. Письменные уведомления (сообщения) об удовлетворении (об отказе в удовлетворении) заявок Участникам торгов не направляются.

Агент по размещению заключает сделки с приобретателями, которым Эмитент желает продать Облигации, путем выставления встречных адресных заявок в соответствии с Правилами организованных торгов с указанием количества бумаг, которое Эмитент желает продать данному приобретателю.

После удовлетворения заявок, поданных в течение периода подачи заявок, в случае неполного размещения Выпуска по его итогам Участники торгов, действующие как за свой счет, так и за счет и по поручению потенциальных приобретателей, могут в течение срока размещения подавать адресные заявки на покупку Облигаций по цене размещения Облигаций в адрес Агента по размещению. Эмитент рассматривает такие заявки и определяет приобретателей, которым он намеревается продать Облигации, а также количество Облигаций, которые он намеревается продать данным приобретателям, и передает данную информацию Агенту по размещению. При этом первоочередному удовлетворению в течение срока размещения Облигаций подлежат заявки тех Участников торгов, с которыми либо с клиентами которых (при условии, что Участник торгов действует в ходе размещения в качестве Агента по приобретению Облигаций за счет потенциального приобретателя, не являющегося Участником торгов) Агент по размещению заключил Предварительные договоры, при условии, что такие заявки поданы указанными Участниками торгов во исполнение заключенных Предварительных договоров. После этого Агент по размещению заключает сделки с приобретателями путем выставления встречных адресных заявок. Факт невыставления встречной адресной заявки Агентом по размещению будет означать, что Эмитентом было принято решение об отклонении заявки. Письменные уведомления (сообщения) об удовлетворении (об отказе в удовлетворении) заявок Участникам торгов не направляются.

Агент по размещению заключает сделки с приобретателями, которым Эмитент желает продать Облигации, путем выставления встречных адресных заявок в соответствии с Правилами организованных торгов с указанием количества бумаг, которое Эмитент желает продать данному приобретателю.

Заявки на приобретение Облигаций направляются Участниками торгов в адрес Агента по размещению.

Заявка на приобретение должна содержать следующие значимые условия:

- цена приобретения;
- количество Облигаций;
- код расчетов, используемый при заключении сделки с ценными бумагами, подлежащей включению в клиринговый пул Клиринговой организации на условиях многостороннего или простого клиринга, и определяющий, что при совершении сделки проводится процедура контроля обеспечения, а надлежащей датой исполнения сделки с ценными бумагами является дата заключения сделки;
 - прочие параметры в соответствии с Правилами организованных торгов.

В качестве цены приобретения должна быть указана цена размещения Облигаций (в процентах от номинальной стоимости Облигаций с точностью до сотой доли процента).

В качестве количества Облигаций должно быть указано то количество Облигаций, которое потенциальный покупатель хотел бы приобрести по определенной до даты начала размещения ставке купона на первый купонный период или определенному до даты начала

размещения порядку ее определения в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента.

При этом денежные средства должны быть зарезервированы на торговых счетах Участников торгов в НКО АО ПРЦ в сумме, достаточной для полной оплаты Облигаций, указанных в заявках на приобретение Облигаций, с учетом всех необходимых комиссионных сборов.

Заявки, не соответствующие изложенным выше требованиям, не принимаются.

Приобретение Облигаций в ходе их размещения не может быть осуществлено за счет Эмитента.

8.3.2.2. Наличие возможности преимущественного права приобретения размещаемых ценных бумаг, в том числе возможности осуществления преимущественного права приобретения ценных бумаг, предусмотренного статьями 40 и 41 Федерального закона «Об акционерных обществах».

Возможность преимущественного приобретения размещаемых Облигаций не предусмотрена.

8.3.2.3. Лицо, которому эмитент выдает (направляет) распоряжение (поручение), являющееся основанием для внесения приходных записей по лицевым счетам (счетам депо) первых владельцев и (или) номинальных держателей, срок и иные условия направления распоряжения (поручения).

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Санкт-Петербургский Расчетно-Депозитарный Центр»

Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «СПб РДЦ»

Место нахождения: Россия, 191011, г. Санкт-Петербург, ул. Садовая, д. 12/23

ОГРН: 1027810242074

Срок и иные условия направления распоряжения (поручения) регулируются Законом о рынке ценных бумаг, а также иными нормативными правовыми актами Российской Федерации и внутренними документами депозитария.

8.3.2.4. В случае размещения акционерным обществом акций, ценных бумаг, конвертируемых в акции, и опционов эмитента путем закрытой подписки только среди всех акционеров с предоставлением указанным акционерам возможности приобретения целого числа размещаемых ценных бумаг, пропорционального количеству принадлежащих им акций соответствующей категории (типа), указываются:

Сведения не указываются, поскольку Облигации не являются акциями, ценными бумагами, конвертируемыми в акции, и опционами эмитента.

8.3.2.5. В случае если ценные бумаги размещаются посредством подписки путем проведения торгов, указываются полное фирменное наименование (для коммерческих организаций) или наименование (для некоммерческих организаций), место нахождения и основной государственный регистрационный номер (ОГРН) юридического лица, организующего проведение торгов.

Облигации размещаются путем проведения торгов на Бирже, организующей проведение торгов:

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Санкт-Петербургская Валютная Биржа»

Сокращенное фирменное наименование: АО СПВБ

Место нахождения: Российская Федерация, г. Санкт-Петербург, ул. Садовая, д. 12/23

ОГРН: 1037843013812

8.3.2.6. В случае если эмитент и (или) уполномоченное им лицо намереваются заключать предварительные договоры, содержащие обязанность заключить в будущем основной договор, направленный на отчуждение размещаемых ценных бумаг первому владельцу, или собирать предварительные заявки на приобретение размещаемых ценных бумаг, указываются порядок заключения таких предварительных договоров или порядок подачи и сбора таких предварительных заявок.

При размещении Облигаций путем Формирования книги заявок Агент по размещению, действующий в интересах Эмитента, может заключать Предварительные договоры.

Заключение Предварительных договоров осуществляется путем акцепта Агентом по размещению оферт от потенциальных приобретателей на заключение Предварительных договоров, в соответствии с которыми потенциальные приобретатели и Агент по размещению, действующий в интересах Эмитента, в дату начала размещения обязаны заключить основные договоры купли-продажи Облигаций. При этом любая оферта с предложением заключить Предварительный договор по усмотрению Агента по размещению, действующего в интересах Эмитента, может быть отклонена, акцептована полностью или в части.

Сбор предложений (оферт) от потенциальных приобретателей о заключении Предварительных договоров допускается не ранее даты опубликования в Ленте новостей информации о сроке направления предложений (оферт) от потенциальных приобретателей с предложением заключить Предварительные договоры и подлежит окончанию не позднее чем за 1 (один) рабочий день до Даты начала размещения.

Акцепт оферт от потенциальных приобретателей на заключение Предварительных договоров направляется Агентом по размещению, действующим в интересах Эмитента, лицам, определяемым по усмотрению Эмитента из числа потенциальных приобретателей, направивших оферты на заключение Предварительных договоров, не позднее даты, предшествующей дате начала размещения Облигаций, способом, указанным в сообщении Эмитента «Об иных событиях (действиях), оказывающих, по мнению эмитента, существенное влияние на стоимость или котировки его ценных бумаг» (или аналогичном сообщении, предусмотренном нормативным актом Банка России, принятым взамен Положения Банка России № 714-П, раскрываемом Эмитентом при опубликовании информации о сроке направления предложений (оферт) от потенциальных приобретателей с предложением заключить Предварительные договоры.

8.3.2.7. В случае если размещение ценных бумаг осуществляется эмитентом с привлечением брокеров, оказывающих эмитенту услуги по размещению и (или) по организации размещения ценных бумаг (включая консультационные услуги, а также услуги, связанные с приобретением брокером за свой счет размещаемых ценных бумаг), по каждому брокеру указываются:

Размещение Облигаций на территории Российской Федерации осуществляется Эмитентом с привлечением брокера, оказывающего Эмитенту услуги по размещению и (или) по организации размещения Облигаций.

Организатор

В качестве Организатора Эмитент привлекает следующее лицо:

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество «Промсвязьбанк»

Основной государственный регистрационный номер (ОГРН): 1027739019142

Место нахождения: 109052, г. Москва, ул. Смирновская, д.10, стр.22

Организатор действует на основании заключенного с Эмитентом договора. К основным обязанностям Организатора относятся:

- 1) подготовка и выдача рекомендаций по структуре и параметрам Выпуска, процедуре подготовки Выпуска и размещения Облигаций;
- 2) подготовка проектов документации, необходимой для размещения и обращения Облигаций;
- 3) подготовка, организация и проведение маркетинговых и презентационных мероприятий перед размещением Облигаций;
- 4) предоставление консультаций по вопросам, связанным с требованиями применимого законодательства, предъявляемыми к процедуре выпуска Облигаций, их размещения, обращения и погашения, в том числе предоставление консультаций при раскрытии информации на этапах процедуры эмиссии ценных бумаг и помощь в подготовке соответствующих информационных сообщений.

Наличие у Организатора обязанностей по приобретению ценных бумаг, а при наличии такой обязанности - также количество (порядок определения количества) ценных бумаг, которое обязано приобрести указанное лицо, и срок (порядок определения срока), в который (по истечении которого) указанное лицо обязано приобрести такое количество ценных бумаг:

Наличие у Организатора обязанностей по приобретению ценных бумаг не предусмотрено.

Наличие у Организатора обязанностей, связанных с поддержанием цен на размещаемые ценные бумаги на определенном уровне в течение определенного срока после завершения их размещения (обязанностей, связанных с оказанием услуг маркет-мейкера, а при наличии такой обязанности - также срок (порядок определения срока), в течение которого указанное лицо обязано оказывать услуги маркет-мейкера):

Наличие у Организатора указанных обязанностей не предусмотрено.

Наличие у Организатора права на приобретение дополнительного количества ценных бумаг эмитента из числа размещенных (находящихся в обращении) ценных бумаг эмитента тех же вида, категории (типа), что и размещаемые ценные бумаги, которое может быть реализовано или не реализовано в зависимости от результатов размещения ценных бумаг, а при наличии такого права - дополнительное количество (порядок определения количества) ценных бумаг, которое может быть приобретено указанным лицом, и срок (порядок определения срока), в течение которого указанным лицом может быть реализовано право на приобретение дополнительного количества ценных бумаг:

Наличие у Организатора указанных прав не предусмотрено.

Размер вознаграждения Организатора:

Размер вознаграждения Организатора в совокупности не превысит 1% (один процент) от номинальной стоимости Выпуска. Вознаграждение за оказание услуг, связанных с поддержанием цен на размещаемые ценные бумаги на определенном уровне в течение определенного срока после завершения их размещения (стабилизация), в том числе услуг маркет-мейкера, не предусмотрено.

Агент по размещению

В качестве Агента по размещению Эмитент планирует привлечь следующее лицо:

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество «Промсвязьбанк»

Основной государственный регистрационный номер (ОГРН): 1027739019142

Место нахождения: 109052, г. Москва, ул. Смирновская, д.10, стр.22

Основные обязанности Агента по размещению:

Агент по размещению действует на основании заключенного с Эмитентом договора. К основным обязанностям Агента по размещению относятся:

- 1) удовлетворение заявок на покупку Облигаций по поручению и за счет Эмитента в соответствии с условиями договора и процедурой, установленной Проспектом ценных бумаг;
- 2) информирование Эмитента о количестве фактически размещенных Облигаций, а также о размере полученных от продажи Облигаций денежных средств;
- 3) перечисление денежных средств, получаемых Агентом по размещению от приобретателей Облигаций в счет их оплаты, на расчетный счет Эмитента в соответствии с условиями заключенного договора;
- 4) осуществление иных действий, необходимых для размещения Облигаций, в соответствии с применимым законодательством и договором между Эмитентом и Агента по размещению.

Наличие у Агента по размещению обязанностей по приобретению ценных бумаг, а при наличии такой обязанности - также количество (порядок определения количества) ценных бумаг, которое обязано приобрести указанное лицо, и срок (порядок определения срока), в который (по истечении которого) указанное лицо обязано приобрести такое количество ценных бумаг:

Наличие у Агента по размещению обязанностей по приобретению ценных бумаг не предусмотрено.

Наличие у Агента по размещению обязанностей, связанных с поддержанием цен на размещаемые ценные бумаги на определенном уровне в течение определенного срока после завершения их размещения (обязанностей, связанных с оказанием услуг маркет-мейкера, а при наличии такой обязанности - также срок (порядок определения срока), в течение которого указанное лицо обязано оказывать услуги маркет-мейкера):

Наличие у Агента по размещению указанных обязанностей не предусмотрено.

Наличие у Агента по размещению права на приобретение дополнительного количества ценных бумаг эмитента из числа размещенных (находящихся в обращении) ценных бумаг эмитента тех же вида, категории (типа), что и размещаемые ценные бумаги, которое может быть реализовано или не реализовано в зависимости от результатов размещения ценных бумаг, а при наличии такого права - дополнительное количество (порядок определения количества) ценных бумаг, которое может быть приобретено указанным лицом, и срок (порядок определения срока), в течение которого указанным лицом может быть реализовано право на приобретение дополнительного количества ценных бумаг:

Наличие у Агента по размещению указанных прав не предусмотрено.

Размер вознаграждения Агента по размещению:

Размер вознаграждения Агента по размещению в совокупности не превысит 1% (один процент) от номинальной стоимости Выпуска. Вознаграждение за оказание услуг,

связанных с поддержанием цен на размещаемые ценные бумаги на определенном уровне в течение определенного срока после завершения их размещения (стабилизация), в том числе услуг маркет-мейкера, не предусмотрено.

8.3.2.8. В случае если размещение ценных бумаг предполагается осуществлять за пределами Российской Федерации, в том числе посредством размещения соответствующих иностранных ценных бумаг, указывается на это обстоятельство.

Размещение Облигаций не предполагается осуществлять за пределами Российской Федерации, в том числе посредством размещения соответствующих иностранных ценных бумаг.

8.3.2.9. В случае если эмитент в соответствии с Федеральным законом от 29 апреля 2008 года № 57-ФЗ «О порядке осуществления иностранных инвестиций в хозяйственные общества, имеющие стратегическое значение для обеспечения обороны страны и безопасности государства» является хозяйственным обществом, имеющим стратегическое значение для обеспечения обороны страны и безопасности государства, указывается на это обстоятельство, а также приводятся основания признания эмитента таким хозяйственным обществом.

Сведения не указываются, поскольку Эмитент не является хозяйственным обществом, имеющим стратегическое значение для обеспечения обороны страны и безопасности государства в соответствии с Федеральным законом от 29 апреля 2008 года № 57-ФЗ «О порядке осуществления иностранных инвестиций в хозяйственные общества, имеющие стратегическое значение для обеспечения обороны страны и безопасности государства».

8.3.2.10. В случае если приобретение акций кредитной организации - эмитента или некредитной финансовой организации - эмитента требует предварительного (последующего) согласия Банка России, указывается, что приобретатель акций должен представить кредитной организации - эмитенту или некредитной финансовой организации - эмитенту документы, подтверждающие получение предварительного (последующего) согласия Банка России на указанное приобретение.

Не применимо. Эмитент не является кредитной организацией или некредитной финансовой организацией.

8.3.2.11. В случае размещения ценных бумаг среди инвесторов, являющихся участниками инвестиционной платформы, указывается наименование (индивидуальное обозначение) инвестиционной платформы, используемой для размещения ценных бумаг, а также полное фирменное наименование, основной государственный регистрационный номер (ОГРН) и место нахождения оператора указанной инвестиционной платформы.

Не применимо.

8.3.3. Цена (цены) или порядок определения цены размещения ценных бумаг

Указывается цена (цены) или порядок определения цены размещения ценных бумаг либо информация о том, что такие цена или порядок ее определения будут установлены уполномоченным органом управления эмитента не позднее даты начала размещения ценных бумаг.

Цена размещения Облигаций: 1 000 (одна тысяча) российских рублей за Облигацию, что соответствует 100 % (ста процентам) от номинальной стоимости Облигации.

Начиная со второго дня размещения Облигаций, покупатель при совершении сделки купли - продажи Облигаций также уплачивает НКД, определяемый по формуле, установленной в пункте 7.10.2 Проспекта ценных бумаг.

8.3.4. Порядок осуществления преимущественного права приобретения размещаемых ценных бумаг

Возможность преимущественного приобретения Облигаций не предусмотрена.

- 8.3.5. Условия, порядок и срок оплаты ценных бумаг
- 8.3.5.1. Указываются способ оплаты размещаемых ценных бумаг (денежными средствами; денежными средствами, включая возможность оплаты размещаемых ценных бумаг путем зачета денежных требований; неденежными средствами).

Облигации оплачиваются денежными средствами.

8.3.5.2. В случае оплаты размещаемых ценных бумаг денежными средствами указываются:

Облигации оплачиваются в соответствии с правилами клиринга Клиринговой организации в денежной форме в безналичном порядке в российских рублях.

Денежные расчеты по сделкам купли - продажи Облигаций при их размещении осуществляются на условиях «поставка против платежа» через НКО АО ПРЦ в соответствии с Правилами осуществления клиринговой деятельности Клиринговой организации.

Возможность рассрочки при оплате Облигаций не предусмотрена.

Денежные средства, полученные от размещения Облигаций на Бирже, зачисляются на банковский счет Агента по размещению в НКО АО ПРЦ, реквизиты которого указаны ниже:

Полное фирменное наименование получателя: Публичное акционерное общество «Промсвязьбанк»

Сокращенное фирменное наименование получателя: ПАО «Промсвязьбанк»

ИНН получателя: 7744000912

Номер счета получателя: 30411810800000002413

КПП получателя: 997950001

Кредитная организация, в которой открыт банковский счет, на который должны перечисляться денежные средства в оплату Облигаций:

Полное фирменное наименование кредитной организации: Небанковская кредитная организация акционерное общество «Петербургский Расчетный Центр»

Сокращенное фирменное наименование кредитной организации: НКО АО ПРЦ

Место нахождения кредитной организации: Российская Федерация, 191023, г. Санкт-Петербург, ул. Садовая, д. 12/23

БИК кредитной организации: 044030505

Корреспондентский счет кредитной организации: 3010581090000000505 в Северо-Западном главном управлении Банка России

Агент по размещению переводит средства, полученные от размещения Облигаций, на счет Эмитента в срок, установленный договором, заключенным между Агентом по размещению и Эмитентом.

8.3.5.3. В случае оплаты ценных бумаг неденежными средствами указываются имущество, которым могут оплачиваться ценные бумаги выпуска, условия оплаты, включая документы, оформляемые при такой оплате (акт приема-передачи

имущества; распоряжение регистратору или депозитарию, осуществляющему учет прав на ценные бумаги, которыми оплачиваются размещаемые ценные бумаги; иные документы), документы, которыми подтверждается осуществление такой оплаты (выписки из государственных реестров, иные документы), а также сведения о лице (лицах), привлекаемом (привлекаемых) для определения рыночной стоимости такого имущества:

Оплата Облигаций неденежными средствами не предусмотрена.

8.3.5.4. В случае оплаты дополнительных акций, размещаемых посредством закрытой подписки, путем зачета денежных требований к акционерному обществу - эмитенту указывается порядок направления эмитенту заявления (заключения с эмитентом соглашения) о таком зачете.

Не применимо.

8.3.5.5. Указывается срок оплаты размещаемых ценных бумаг.

Оплата Облигаций осуществляется в процессе их размещения на торгах Биржи.

Расчеты по сделкам купли-продажи Облигаций при их размещении производится в соответствии с правилами осуществления клиринговой деятельности Клиринговой организации.

Возможность рассрочки при оплате Облигаций не предусмотрена.

8.4. Порядок раскрытия эмитентом информации о выпуске (дополнительном выпуске) ценных бумаг

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

В соответствии с пунктом 80.3 Положения Банка России № 714-П у Эмитента отсутствует обязанность по раскрытию информации в форме отчета эмитента и сообщений о существенных фактах.

Эмитент обязуется раскрывать информацию в процессе эмиссии Облигаций, а также в процессе их обращения в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации о ценных бумагах в порядке и сроки, предусмотренные законодательством Российской Федерации и Проспектом ценных бумаг, а также в соответствии с применимыми требованиями законодательства Республики Беларусь.

Эмитент раскрывает информацию о размещаемых Облигациях в порядке, предусмотренном Законом о рынке ценных бумаг и Положением Банка России № 714-П (включая раздел XI Положения Банка России № 714-П).

Для раскрытия информации Эмитент будет использовать Страницу в сети Интернет по адресу: https://e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=28311&attempt=1.

Порядок раскрытия информации, используемый Эмитентом дополнительно к порядку раскрытию информации, предусмотренному нормативными актами Банка России:

8.4.1. Сообщение о принятии Эмитентом решения о порядке публичного размещения Облигаций

Не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала размещения Облигаций Эмитент принимает решение о порядке размещения Облигаций (размещение Облигаций в форме Аукциона либо размещение Облигаций путем Формирования книги заявок).

Сообщение о принятии Эмитентом решения о порядке размещения Облигаций публикуется следующим образом:

• в Ленте новостей — не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты принятия уполномоченным органом Эмитента решения о порядке размещения Облигаций и не позднее чем за 1 (один) день до даты начала размещения Облигаций.

Сообщение должно содержать следующие сведения: сведения об Облигациях (вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки Облигаций), срок погашения Облигаций, международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN), дата принятия решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, указание на Банк России как орган, принявший решения о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, количество размещаемых в Российской Федерации Облигаций и номинальная стоимость Облигаций, способ размещения Облигаций, цена размещения Облигаций, дата начала публичного размещения Облигаций, порядок размещения Облигаций.

8.4.2. Сообщение об установленной Эмитентом ставке купона на первый купонный период

В случае если Эмитент принимает решение о размещении Облигаций путем Формирования книги заявок, Эмитент также принимает решение об установлении ставки купона на первый купонный период. Величина процентной ставки по первому купонному периоду определяется Эмитентом не позднее чем за 1 (один) рабочий день до даты начала публичного размещения Облигаций. Сообщение об установленной Эмитентом ставке купона на первый купонный период публикуется в следующие сроки с даты установления уполномоченным органом Эмитента ставки купона первого купонного периода и не позднее чем за 1 (один) день до даты начала публичного размещения Облигаций:

• в Ленте новостей – не позднее 1 (одного) рабочего дня.

Сообщение должно содержать следующие сведения: сведения об Облигациях (вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки Облигаций), срок погашения Облигаций, международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN), дата принятия решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, указание на Банк России как орган, принявший решения о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, количество размещаемых в Российской Федерации Облигаций и номинальная стоимость каждой Облигации, способ размещения Облигаций, цена размещения Облигаций или порядок ее определения, дата начала размещения Облигаций, ставка купона на первый купонный период или порядок ее определения.

8.4.3. Сообщение о процентных ставках либо порядке определения процентных ставок на каждый из купонных периодов, начиная со второго:

Информация об установленной процентной ставке или порядке определения процентной ставки в виде формулы с переменными, значения которых не могут изменяться в зависимости от усмотрения Эмитента, на каждый из купонных периодов, начиная со второго, раскрывается Эмитентом в следующие сроки с даты установления уполномоченным органом Эмитента размера процентной ставки или порядка определения процентной ставки на каждый из купонных периодов, начиная со второго:

• в Ленте новостей - не позднее 1 (одного) рабочего дня.

При этом:

- в случае установления размера процентной ставки или порядка определения процентной ставки по Облигациям до начала срока их размещения Эмитент обязуется раскрыть информацию об этом не позднее даты начала размещения Облигаций;
- в случае установления размера процентной ставки по Облигациям в дату начала срока их размещения Эмитент обязуется раскрыть информацию об этом в дату начала срока размещения Облигаций, но не позднее даты заключения первого договора, направленного на размещение Облигаций;
- в случае установления размера процентной ставки или порядка определения процентной ставки по Облигациям после завершения размещения Облигаций Эмитент обязуется раскрыть информацию об этом не позднее, чем за 5 (пять) рабочих дней до даты окончания купонного периода, непосредственно предшествующего купонному периоду, по которому Эмитентом определяется размер процентной ставки или порядок определения процентной ставки по Облигациям после завершения размещения Облигаций.
- 8.4.4. Сообщение о величине процентной ставки по первому купону Облигаций, установленной уполномоченным органом Эмитента по результатам проведенного Аукциона

В случае если Эмитент принимает решение о размещении Облигаций в форме Аукциона, Эмитент раскрывает сообщение о величине процентной ставки по первому купону Облигаций, установленной уполномоченным органом Эмитента по результатам проведенного Аукциона, в следующие сроки с даты утверждения уполномоченным органом Эмитента процентной ставки по первому купону Облигаций:

• в Ленте новостей - в течение 1 (одного) рабочего дня.

Сообщение должно содержать следующие сведения: сведения об Облигациях (вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки Облигаций), срок погашения Облигаций, международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN), дата принятия решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, указание на Банк России как орган, принявший решения о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, количество размещаемых в Российской Федерации Облигаций и номинальная стоимость каждой Облигации, способ размещения Облигаций, цена размещения Облигаций или порядок ее определения, дата начала размещения Облигаций, ставка купона на первый купонный период.

Дополнительно Агент по размещению в дату начала размещения публикует сообщение о величине процентной ставки по первому купону при помощи Системы торгов путем отправки электронного сообщения всем Участникам торгов.

8.4.5. Сообщение о назначении Эмитентом платежных агентов и отмене таких назначений

Сообщение о назначении Эмитентом платежных агентов и отмене таких назначений раскрывается Эмитентом следующим образом с даты совершения таких назначений либо их отмены:

• в Ленте новостей – в течение 1 (одного) рабочего дня.

Сообщение должно содержать следующие сведения: сведения об Облигациях (вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки Облигаций), международный код (номер) идентификации ценных бумаг (ISIN), дата принятия решений о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному

размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, указание на Банк России как орган, принявший решения о регистрации Проспекта ценных бумаг и о допуске Облигаций к публичному размещению (публичному размещению и публичному обращению) в Российской Федерации, в отношении назначенного платежного агента (платежного агента, чье назначение отменено) такие сведения как: полное и сокращенное фирменные наименования, место нахождения платежного агента; номер и дата лицензии, на основании которой лицо может осуществлять функции платежного агента, орган, выдавший указанную лицензию; функции платежного агента.

Помимо информации, указанной в настоящем пункте 8.4, Эмитент обязан раскрывать иную информацию, раскрытие которой предусмотрено иными пунктами настоящего Проспекта и положениями применимого законодательства, действующими в соответствующий момент.

8.5. Сведения о документе, содержащем фактические итоги размещения ценных бумаг, который представляется после завершения размещения ценных бумаг

ДЛЯ ОБЛИГАЦИЙ СЕРИЙ 08-12:

Документом, содержащим фактические итоги размещения Облигаций, который Эмитент должен представить в Банк России после завершения размещения Облигаций, является уведомление о завершении размещения Облигаций.

8.6. Иные сведения

В случае изменения федеральных законов и иных нормативных правовых актов Российской Федерации после даты утверждения Проспекта, положения, приведенные в Проспекте (в том числе касающиеся порядка размещения Облигаций), будут действовать с учетом изменившихся императивных требований федеральных законов и иных нормативных правовых актов Российской Федерации. Каждый потенциальный приобретатель Облигаций, самостоятельно оценивает и несет риск того, что законодательство Российской Федерации, его личный закон, запрет или иное ограничение, наложенные компетентными государственными или иными уполномоченными органами (организациями) могут запрещать ему приобретать Облигации или устанавливать специальный порядок приобретения Облигаций.

Каждый потенциальный приобретатель Облигаций самостоятельно оценивает и несет риск того, что законодательство Российской Федерации, личный закон кредитной организации, в которой такое лицо имеет банковский счет, или личный закон кредитной организации, по корреспондентскому счету которой должны пройти операции по оплате Облигаций в процессе их размещения, выплаты по Облигациям в денежной форме и иные причитающиеся владельцу Облигаций денежные выплаты, либо запрет или иное ограничение, наложенные компетентными государственными или иными уполномоченными органами (организациями), могут запрещать таким кредитным организациям участвовать в осуществлении таких операций (выплат).

Каждый потенциальный приобретатель Облигаций самостоятельно оценивает и несет риск того, что законодательство Российской Федерации, личный закон депозитария, в котором ему открыт счет депо, предназначенный для учета прав на Облигации, или личный закон депозитария, по счету депо которого должна пройти операция по зачислению (списанию) Облигаций, либо запрет или иное ограничение, наложенные компетентными государственными или иными уполномоченными органами (организациями), могут запрещать данному депозитарию осуществлять операции по зачислению (списанию) Облигаций.

Раздел 9. Сведения о лице, предоставляющем обеспечение по облигациям эмитента, а также об условиях такого обеспечения

Сведения о лице, предоставляющем обеспечение по облигациям Эмитента, а также об условиях такого обеспечения не указываются, поскольку Облигации не являются облигациями с обеспечением.

Приложение 1. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2018 год

ОТЧЕТ об исполнении консолидированного бюджета за 2018 год

(белорусских рублей)

доходы	Уточненный план на 2018 год	Исполнено за 2018 год	%
		31 491 816	100.00
налоговые доходы	31 373 994 926,36	489,63	100,38
Налоги на доходы и прибыль	8 670 866 059,23	8 740 947 067,35	100,81
Подоходный налог с физических лиц	5 143 236 513,13	5 162 726 383,02	100,38
Налог на прибыль	3 228 121 093,37	3 277 725 767,01	101,54
Налоги на доходы	299 508 452,73	300 494 917,32	100,33
Налоги на собственность	1 724 132 404,14	1 737 238 365,22 14 913 137	100,76
Налоги на товары (работы, услуги)	14 889 064 749,36	975,21 10 551 537	100,16
Налог на добавленную стоимость	10 564 927 783,65	339,76	99,87
Другие налоги от выручки от			
реализации товаров (работ, услуг)	778 890 170,05	785 726 509,69	100,88
Акцизы	2 601 122 271,00	2 621 779 073,34	100,79
Налоги и сборы на отдельные виды			
деятельности	61 650 336,43	62 675 696,00	101,66
Налог за владение собаками	1 148 327,82	1 169 313,30	101,83
Сбор за проезд автомобильных транспортных средств иностранных государств по автомобильным дорогам			
общего пользования Республики Беларусь	10 500 000,00	11 284 157,68	107,47
Специальные сборы, пошлины	16 632 308,15	16 563 198,23	99,58
Экологический налог	193 349 572,00	193 695 273,57	100,18
Налог за добычу (изъятие) природных ресурсов	660 843 980,26	668 707 413,64	101,19
Налоговые доходы от			
внешнеэкономической деятельности	5 477 964 289,29	5 501 526 199,41	100,43
Таможенные сборы, ввозные таможенные пошлины (за исключением ввозных таможенных пошлин, уплаченных и зачисленных в рамках Договора			
о Евразийском экономическом союзе)	116 492 972,00	116 724 288,62	100,20
Вывозные таможенные пошлины	3 882 830 441,29	3 908 002 655,83	100,65
Прочие сборы и поступления от внешнеэкономической деятельности	333 091 258,00	321 427 774,98	96,50
Ввозные таможенные пошлины, специальные, антидемпинговые и компенсационные пошлины, поступившие от государств - членов Евразийского экономического союза в соответствии с Договором о Евразийском экономическом союзе Ввозные таможенные пошлины, уплаченные на территории Республики Беларусь и зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии с Договором о Евразийском	1 086 263 440,00	1 095 491 384,31	100,85

экономическом союзе	58 880 533,00	59 398 249,72	100,88
Специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, уплаченные на территории Республики Беларусь и			
зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии Договором о Евразийском экономическом союзе	c 405 645,00	481 845,95	118,79
Другие налоги, сборы (пошлины) и другие налоговые доходы	611 967 424,34	598 966 882,44	97,88
Отчисления в фонды предупредительных (превентивных) мероприятий	30 269 123,00	30 884 566,20	102,03
Государственная пошлина	466 808 121,58	464 681 057,45	99,54
Иные налоги, сборы (пошлины) и другие налоговые доходы	114 890 179,76	103 401 258,79	90,00
неналоговые доходы	3 899 030 337,47	4 067 245 265,13	104,31
Доходы от использования имущества, находящегося в государственной собственности	1 829 888 274,87	1 971 065 611,81	107,72
Проценты за пользование денежными средствами бюджетов	382 017 043,14	432 593 523,01	113,24
Дивиденды по акциям и доходы от других форм участия в капитале	1 447 871 231,73	1 538 472 088,80	106,26
из них доходы от перечисления части прибыли унитарных предприятий, государственных объединений	677 500 504,35	748 163 594,32	110,43
Доходы от осуществления приносящей доходы деятельности	1 169 082 619,06	1 192 104 255,97	101,97
Штрафы, удержания	174 555 537,96	169 903 086,68	97,33
Прочие неналоговые доходы	725 503 905,58	734 172 310,67	101,19
БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ	2 146 627 222,00	2 124 372 110,38	98,96
ВСЕГО	37 419 652 485,83	37 683 433 865,14	100,70

РАСХОДЫ	Уточненный план на 2018 год	Исполнено за 2018 год	%
ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ	9 291 368 007,60	8 228 828 027,34	88,56
Государственные органы общего назначения	1 190 519 305,02	1 156 933 571,56	97,18
Международная деятельность	272 855 566,54	249 144 913,04	91,31
Международная экономическая и гуманитарная помощь	5 808 647,05	5 661 118,19	97,46
Обеспечение проведения выборов и референдумов	19 443 961,00	19 243 390,12	98,97
Обслуживание государственного долга			
Республики Беларусь	2 389 607 715,27	2 354 857 814,02	98,55
Государственный материальный резерв	100 490 855,89	100 280 097,19	99,79
Фундаментальные научные исследования	93 214 222,00	93 190 090,82	99,97
Прикладные исследования в области	40440= 40000	102 220 102 71	00.46
общегосударственной деятельности	104 107 490,00	103 228 182,74	99,16
Резервные фонды	692 797 145,53		
Другая общегосударственная деятельность	3 454 507 738,66	3 335 705 106,78	96,56
Межбюджетные трансферты	968 015 360,64	810 583 742,88	83,74
НАЦИОНАЛЬНАЯ ОБОРОНА	1 359 550 030,05	1 353 893 277,88	99,58
Оборона и Вооруженные Силы Республики Беларусь	1 273 821 041,90	1 269 637 348,70	99,67
Обеспечение мобилизационной	((02(00(22	(5 721 2(2 99	00.25
подготовки и мобилизации	66 826 086,22	65 721 263,88	98,35
Другие вопросы, связанные с национальной обороной	18 902 901,93	18 534 665,30	98,05
СУДЕБНАЯ ВЛАСТЬ, ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ			
БЕЗОПАСНОСТИ	2 358 902 152,06	2 344 114 132,98	99,37
Органы внутренних дел	818 229 479,98	816 096 307,63	99,74
Органы прокуратуры	72 786 568,00	72 038 975,13	98,97
Органы пограничной службы	213 329 229,01	212 393 380,97	99,56
Органы и организации уголовно-исполнительной			
системы	196 335 474,00	194 749 124,42	99,19
Органы государственной безопасности	175 429 218,67	172 998 408,85	98,61
Органы судебной власти	125 864 358,00	124 030 142,01	98,54
Таможенные органы	129 819 862,25	129 197 013,25	99,52
Органы и подразделения по чрезвычайным ситуациям	317 500 320,35	315 931 583,18	99,51
Предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций	36 490 599,98	35 735 908,71	97,93
Прикладные исследования в области			
правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	1 065 150,00	851 142,07	79,91
Другие вопросы в области правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	272 051 891,82	270 092 146,76	99,28
национальная экономика	4 926 624 527,55	4 806 245 524,58	97,56
Общие экономические вопросы	8 390 376,12	5 464 784,36	65,13
Сельское хозяйство, рыбохозяйственная	•	•	•

деятельность	1 506 078 180,50	1 483 728 006,78	98,52
Лесное хозяйство	188 012 863,19	187 931 459,18	99,96
Промышленность, строительство и архитектура	994 170 985,27	944 231 328,01	94,98
Транспорт	457 336 940,21	450 128 988,70	98,42
Дорожное хозяйство	1 006 582 503,04	999 847 948,15	99,33
Связь	8 995 886,92	8 690 167,19	96,60
Топливо и энергетика	583 284 341,71	572 638 405,96	98,17
Прикладные исследования в области национальной экономики	57 948 528,00	55 723 473,45	96,16
Другая деятельность в области национальной			
экономики	115 823 922,59	97 860 962,80	84,49
ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ	97 294 225,11	95 850 117,46	98,52
Природоохранная деятельность	3 378 498,00	3 366 465,65	99,64
Охрана природной среды	89 624 909,71	88 269 594,97	98,49
Прикладные исследования в области охраны			
окружающей среды	852 980,00	827 790,33	97,05
Другая деятельность в области охраны			00.70
окружающей среды	3 437 837,40	3 386 266,51	98,50
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ И ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО	1 977 054 887,16	1 961 421 876,01	99,21
	ŕ	848 621 561,36	99,21
Жилищно-коммунальное хозяйство	852 355 637,68	ŕ	
Благоустройство населенных пунктов	776 956 914,00	772 377 268,07	99,41
Другие вопросы в области жилищно-коммунальных услуг	347 742 335,48	340 423 046,58	97,90
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ	4 928 081 661,00	4 896 402 307,20	99,36
Медицинская помощь населению	4 323 358 291,91	4 296 101 207,04	99,37
Государственный санитарный надзор	104 592 991,14	103 965 710,92	99,40
Прикладные исследования в области здравоохранения	19 041 198,00	18 898 498,09	99,25
Другие вопросы в области здравоохранения	481 089 179,95	477 436 891,15	99,24
ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА, СПОРТ, КУЛЬТУРА			
СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ	1 182 647 942,16	1 158 067 572,85	97,92
Физическая культура и спорт	536 493 509,33	521 061 467,52	97,12
Культура	498 884 218,16	491 915 462,40	98,60
Средства массовой информации	143 969 416,39	141 975 637,96	98,62
Прикладные исследования в области физической			
культуры, спорта, культуры и средств массовой	1 100 022 00	1 002 422 67	01.05
информации	1 188 823,00	1 082 433,67	91,05
Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств			
массовой информации	2 111 975,28	2 032 571,30	96,24
ОБРАЗОВАНИЕ	5 730 338 598,49	5 632 819 769,12	98,30
Дошкольное образование	1 343 153 604,47	1 328 548 278,60	98,91
Общее среднее образование	2 587 973 577,23	2 545 994 644,49	98,38
Профессионально-техническое образование	245 869 440,26	240 758 532,24	97,92
Среднее специальное образование	288 018 555,59	280 693 391,58	97,46
Высшее и послевузовское образование	672 871 587,42	657 232 480,11	97,68
Дополнительное образование взрослых	66 155 524,31	63 533 850,40	96,04

Дополнительное образование детей и молодежи	301 857 680,59	296 299 746,27	98,16
Прикладные исследования в области образования	7 084 035,00	7 057 086,44	99,62
Другие вопросы в области образования	217 354 593,62	212 701 758,99	97,86
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА	2 652 247 456,06	2 612 077 486,30	98,49
Социальная защита	425 767 666,71	422 621 530,75	99,26
Пенсионное обеспечение	891 387 370,00	890 638 812,62	99,92
Помощь семьям, воспитывающим детей	341 571 477,76	336 150 465,87	98,41
Государственная молодежная политика	8 546 782,67	8 440 155,48	98,75
Содействие занятости населения	31 921 000,00	28 877 606,25	90,47
Помощь в обеспечении жильем	399 745 677,30	388 369 564,30	97,15
Другие вопросы в области социальной политики	553 307 481,62	536 979 351,03	97,05
		33 089 720	
ВСЕГО	34 504 109 487,24	091,72	95,90

Профицит (+)/Дефицит (-)

2 915 542 998,59 4 593 713 773,42

НАПРАВЛЕНИЯ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ПРОФИЦИТА БЮДЖЕТА	Уточненный план на 2018 год	Исполнено за 2018 год
ОБЩЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	-2 915 542 998,59	-4 593 713 773,42
ВНУТРЕННЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	-3 935 754 382,08	-5 672 812 854,11
	-5 755 754 562,00	034,11
Источники, получаемые от банков, иных		-1 074 521
юридических и физических лиц	-1 182 941 908,20	246,34
привлечение средств	1 450 957 566,64	1 225 678 697,84
•	, in the second	-2 300 199
погашение основного долга	-2 633 899 474,84	944,18
Источники, получаемые из других секторов		
государственного управления	0,00	0,00
Бюджетные кредиты, полученные из других бюджетов	0,00	0,00
привлечение (получение) бюджетных средств		0,00
погашение основного долга		0,00
Прочие источники внутреннего финансирования	102 765 386,96	75 320 836,63
получение средств	121 410 524,96	93 965 924,33
погашение основного долга	-18 645 138,00	-18 645 087,70
Источники от операций с принадлежащим		
государству имуществом	95 681 568,94	100 026 001,52
Поступления от реализации принадлежащего		
государству имущества (в том числе акций) в		
соответствии с законодательством о приватизации	95 681 568,94	100 026 001,52
•		-2 694 115
Изменение остатков средств бюджета	195 692 623,30	849,95
Операции по средствам в иностранной валюте	7 136 765,38	716 520 689,22
Операции по гарантиям Правительства		
Республики Беларусь, местных исполнительных и		
распорядительных органов по кредитам банков Республики Беларусь	-300 946 302,46	-156 192 568,21

платежи Правительства Республики Беларусь, местных исполнительных и распорядительных органов в качестве гаранта по погашению и обслуживанию кредитов, выданных банками Республики Беларусь возврат сумм, выплаченных Правительством	-495 138 769,28	-328 258 693,76
Республики Беларусь, местными исполнительными и распорядительными органами в счет выполнения гарантий по кредитам, выданным банками Республики Беларусь	194 192 466,82	172 066 125,55
Бюджетные кредиты, ссуды, займы	-2 853 142 516,00	-2 639 850 716,98 -3 090 957
предоставление средств	-4 946 948 687,11	921,64
из них за счет внешних государственных займов, предоставляемых пользователям внешних государственных займов при наличии у них обязательств по перечислению в республиканский бюджет средств		2.047.405
в счет уплаты (возврата) этих займов	-3 047 495 529,40	-3 047 495 529,40
возврат средств	2 093 806 171,11	451 107 204,66
из них возврат средств, предоставленных на возвратной основе организациям из средств кредитов иностранных		
кредиторов	354 900 900,00	357 124 884,88
ВНЕШНЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	1 020 211 383,49	1 079 099 080,69
Кредиты международных		
финансовых организаций	-86 534 589,46	-74 026 073,67
использование кредитов	781 035 336,54	786 555 336,54
из них внешние государственные займы, предоставляемые пользователям внешних государственных займов	357 495 336,54	357 495 336,54
погашение основного долга	-867 569 926,00	-860 581 410,21
Кредиты иностранных государств и иных	007 203 320,00	000 001 110,21
иностранных кредитов	1 561 480 193,95	1 576 297 130,04
использование кредитов	2 995 405 833,95	2 995 405 833,95
из них внешние государственные займы, предоставляемые пользователям внешних		
государственных займов	2 995 405 833,95	2 995 405 833,95 -1 419 108
погашение основного долга Государственные ценные бумаги Республики Беларусь,	-1 433 925 640,00	703,91
формирующие внешний государственный долг	-409 780 000,00	-409 780 000,00
привлечение средств	1 172 220 000,00	1 172 220 000,00 -1 582 000
погашение основного долга	-1 582 000 000,00	000,00
Операции по гарантиям Правительства		
Республики Беларусь по внешним займам	-44 954 221,00	-13 391 975,68
платежи Правительства Республики Беларусь в качестве гаранта по погашению и обслуживанию внешних займов	-50 000 000,00	-18 721 203,38
возврат сумм, выплаченных Правительством Республики Беларусь в счет выполнения гарантий		
по внешним займам	5 045 779,00	5 329 227,70

Приложение 2. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2019 год

ОТЧЕТ об исполнении консолидированного бюджета за 2019 год

(белорусских рублей)

T0110711	Уточненный план	Исполнено за	٥,
доходы	на 2019 год	2019 год	%
налоговые доходы	32 844 865 637,45	32 969 727 292,43	100,38
Налоги на доходы и прибыль	9 951 854 332,10	9 992 177 735,39	100,41
Подоходный налог с физических лиц	5 889 894 397,51	5 915 676 724,51	100,44
Налог на прибыль	3 785 849 214,49	3 799 382 507,48	100,36
Налоги на доходы	276 110 720,10	277 118 503,40	100,36
Налоги на собственность	1 596 633 318,51	1 607 264 153,13	100,67
Налог на недвижимость на незавершенное строительство		1 993 040,49	0,00
Земельный налог	522 064 327,01	524 294 124,05	100,43
Налог на недвижимость	1 074 568 991,50	1 080 976 988,59	100,60
Налоги на товары (работы, услуги)	16 005 793 890,25	16 009 515 235,97 11 259 135	100,02
Налог на добавленную стоимость	11 296 670 982,61	718,57	99,67
Другие налоги от выручки от реализации товаров (работ,			
услуг)	904 004 785,36	905 982 500,92	100,22
Акцизы	2 772 550 815,00	2 791 905 849,89	100,70
Налоги и сборы на отдельные виды деятельности	60 814 963,99	61 099 774,52	100,47
Налог за владение собаками	1 288 378,30	1 316 496,62	102,18
Сбор за проезд автомобильных транспортных средств иностранных государств по автомобильным дорогам общего пользования Республики Беларусь		252 941,77	0,00
Специальные сборы, пошлины	16 672 162,46	16 783 624,03	100,67
Экологический налог	208 230 735,00	215 365 773,34	100,67
	·		-
Налог за добычу (изъятие) природных ресурсов	745 561 067,53	757 672 556,31	101,62
Налоговые доходы от внешнеэкономической деятельности	4 661 731 703,74	4 747 134 704,49	101,83
Таможенные сборы, ввозные таможенные пошлины (за исключением ввозных таможенных пошлин, уплаченных и зачисленных в рамках Договора о Евразийском			
экономическом союзе)	158 137 665,00	167 462 555,79	105,90
Вывозные таможенные пошлины	2 974 629 906,74	3 039 947 306,01	102,20
Прочие сборы и поступления от внешнеэкономической деятельности	302 322 329,00	309 798 461,90	102,47

Ввозные таможенные пошлины, специальные, антидемпинговые и компенсационные пошлины, поступившие от государств - членов Евразийского экономического союза в соответствии с Договором о Евразийском экономическом союзе	1 160 676 281,00	1 164 199 049,34	100,30
из них:			
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Республики Казахстан	64 439 067,00	64 506 705,75	100,10
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Российской Федерации	1 054 942 068,00	1 057 886 931,99	100,28
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Республики Армения	12 150 380,00	12 461 083,47	102,56
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Кыргызской Республики	15 142 182,00	15 563 832,18	102,78
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Республики Казахстан	1 459 577,00	1 432 852,64	98,17
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Российской Федерации	12 131 069,00	11 911 438,49	98,19
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Республики Армения	95 551,00	107 430,35	112,43
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Кыргызской Республики Ввозные таможенные пошлины, уплаченные на	316 387,00	328 774,47	103,92
территории Республики Беларусь и зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии с Договором о Евразийском экономическом союзе Специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, уплаченные на территории Республики Беларусь и зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии с Договором о Евразийском	64 445 598,00	64 180 738,32	99,59
экономическом союзе	1 519 924,00	1 546 593,13	101,75
Другие налоги, сборы (пошлины) и другие налоговые доходы Отчисления в фонды предупредительных (превентивных)	628 852 392,85	613 635 463,45	97,58
мероприятий	31 871 170,00	34 626 120,93	108,64
Государственная пошлина	483 942 006,55	475 236 929,50	98,20
Иные налоги, сборы (пошлины) и другие налоговые доходы	113 039 216,30	103 772 413,02	91,80
неналоговые доходы	4 343 606 652,65	4 380 612 636,59	100,85
Доходы от использования имущества, находящегося в государственной собственности	2 167 988 987,12	2 173 972 032,87	100,28
Проценты за пользование денежными средствами бюджетов Дивиденды по акциям и доходы от других форм участия в	556 743 983,48	559 985 789,02	100,58
капитале	1 611 245 003,64	1 613 986 243,85	100,17

из них доходы от перечисления части прибыли			
унитарных предприятий, государственных объединений	581 396 434,03	583 218 484,12	100,31
Доходы от осуществления приносящей доходы деятельности	1 247 440 052,01	1 253 441 238,43	100,48
Штрафы, удержания	183 100 565,74	182 135 451,38	99,47
Прочие неналоговые доходы	745 077 047,78	771 063 913,91	103,49
БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ	1 783 725 183,25	1 789 319 628,02	100,31
ВСЕГО	38 972 197 473,35	39 139 659 557,04	100,43
в том числе: доходы государственных целевых бюджетных фондов	1 070 856 997,11	1 083 907 349,27	101,22
инновационные фонды	379 238 202,11	380 384 611,25	100,30
фонд национального развития	120 418 800,00	137 194 207,89	113,93
республиканский дорожный фонд	571 199 995,00	566 328 530,13	99,15

РАСХОДЫ	Уточненный план на 2019 год	Исполнено за 2019 год	%
ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ	8 925 060 172,77	8 387 069 214,51	93,97
Государственные органы общего назначения	1 249 993 563,34	1 209 754 149,15	96,78
Международная деятельность Международная экономическая и гуманитарная	275 048 631,50	243 644 966,16	88,58
помощь	2 579 393,47	2 579 230,42	99,99
Обеспечение проведения выборов и референдумов	22 838 968,72	22 718 269,88	99,47
Обслуживание государственного долга Республики Беларусь	2 454 174 840,06	2 341 499 053,94	95,41
Государственный материальный резерв	110 342 221,00	109 866 047,39	99,57
Фундаментальные научные исследования	111 427 358,40	110 749 135,90	99,39
Прикладные исследования в области общегосударственной деятельности	127 480 253,53	127 210 288,95	99,79
Резервные фонды	98 602 744,27		
Другая общегосударственная деятельность	3 184 941 881,22	3 099 577 007,48	97,32
из них:			
государственная инвестиционная программа	2 557 960 776,24	2 523 894 322,39	98,67
вклады в уставные фонды организаций	22 457 371,04	12 457 371,04	55,47
Межбюджетные трансферты	1 287 630 317,26	1 119 471 065,24	86,94
национальная оборона	1 357 559 696,45	1 339 382 060,14	98,66
Оборона и Вооруженные Силы Республики Беларусь	1 259 884 428,60	1 243 093 978,95	98,67
Обеспечение мобилизационной подготовки и мобилизации	70 367 929,73	69 383 861,30	98,60

Другие вопросы, связанные с национальной обороной	27 307 338,12	26 904 219,89	98,52
СУДЕБНАЯ ВЛАСТЬ, ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ			
БЕЗОПАСНОСТИ	2 440 157 988,52	2 419 662 150,28	99,16
Органы внутренних дел	842 096 302,70	839 453 877,32	99,69
Органы прокуратуры	78 577 520,00	76 125 897,31	96,88
Органы пограничной службы	215 429 726,44	215 382 883,26	99,98
Органы и организации уголовно-исполнительной системы	201 093 906,00	200 860 799,73	99,88
Органы государственной безопасности	195 296 781,95	188 336 863,65	96,44
Органы судебной власти	133 004 090,57	132 105 932,97	99,32
Таможенные органы Органы и подразделения по чрезвычайным	129 152 791,67	127 699 451,15	98,87
ситуациям	333 646 749,33	331 782 092,11	99,44
Предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций	24 442 174,50	23 645 952,74	96,74
Прикладные исследования в области правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	1 880 831,00	1 528 477,44	81,27
Другие вопросы в области правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	285 537 114,36	282 739 922,60	99,02
национальная экономика	5 737 095 542,57	5 546 797 076,54	96,68
Общие экономические вопросы	8 919 047,39	5 384 040,31	60,37
Сельское хозяйство, рыбохозяйственная деятельность	2 089 275 645,51	2 074 808 939,10	99,31
из них государственная инвестиционная программа	46 595 000,00	46 595 000,00	100,00
Лесное хозяйство	205 839 549,95	205 206 949,68	99,69
из них государственная инвестиционная программа	3 468 226,00	3 464 119,46	99,88
Промышленность, строительство и архитектура	1 171 048 708,83	1 098 696 393,00	93,82
Транспорт	566 374 692,87	564 010 055,72	99,58
Дорожное хозяйство	1 001 418 169,14	992 551 685,10	99,11
из них государственная инвестиционная программа	16 640 000,00	16 640 000,00	100,00
Связь	10 134 414,77	9 031 846,16	89,12
Топливо и энергетика	441 361 382,72	424 735 283,60	96,23
Прикладные исследования в области национальной экономики	39 743 281,00	36 657 081,87	92,23
Другая деятельность в области национальной экономики	202 980 650,39	135 714 802,00	66,86
ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ	112 366 557,75	109 959 747,38	97,86
Природоохранная деятельность	3 705 549,14	3 685 541,55	99,46
Охрана природной среды	103 403 023,61	101 076 121,91	97,75

Прикладные исследования в области охраны окружающей среды	1 408 208,00	1 393 258,18	98,94
Другая деятельность в области охраны окружающей среды	3 849 777,00	3 804 825,74	98,83
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ И ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО	2 156 922 664,95	2 139 294 234,87	99,18
Жилищно-коммунальное хозяйство	948 895 440,08	941 687 292,12	99,24
Благоустройство населенных пунктов	899 064 920,89	891 580 862,55	99,17
Другие вопросы в области жилищно-коммунальных услуг	308 962 303,98	306 026 080,20	99,05
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ	5 521 884 773,11	5 500 669 026,22	99,62
Медицинская помощь населению	4 861 045 989,82	4 843 297 911,25	99,63
Государственный санитарный надзор Прикладные исследования в области	117 659 151,67	117 061 970,58	99,49
здравоохранения	20 768 367,00	20 726 745,33	99,80
Другие вопросы в области здравоохранения	522 411 264,62	519 582 399,06	99,46
ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА, СПОРТ, КУЛЬТУРА СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ	1 322 462 978,32	1 287 717 276,14	97,37
Физическая культура и спорт	601 977 957,49	578 138 837,50	96,04
Культура	554 092 639,95	547 313 974,53	98,78
Средства массовой информации	162 002 354,86	157 970 176,32	97,51
Прикладные исследования в области физической			
культуры, спорта, культуры и средств массовой информации	2 042 858,02	2 022 796,76	99,02
	2 042 858,02 2 347 168,00	2 022 796,76 2 271 491,03	99,02 96,78
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств	,	,	ŕ
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации	2 347 168,00	2 271 491,03	96,78
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ	2 347 168,00 6 492 118 580,12	2 271 491,03 6 421 555 612,11	96,78 98,91
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02	96,78 98,91 99,52
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44	96,78 98,91 99,52 99,17
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование Дополнительное образование взрослых	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20 72 935 517,47	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46 70 969 768,78	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24 97,30
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование Дополнительное образование взрослых Дополнительное образование детей и молодежи	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20 72 935 517,47 340 981 031,33	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46 70 969 768,78 338 742 415,37	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24 97,30 99,34
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование Дополнительное образование взрослых Дополнительное образование детей и молодежи Прикладные исследования в области образования	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20 72 935 517,47 340 981 031,33 8 104 620,92	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46 70 969 768,78 338 742 415,37 8 023 086,06	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24 97,30 99,34 98,99
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование Дополнительное образование взрослых Дополнительное образование детей и молодежи Прикладные исследования в области образования Другие вопросы в области образования	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20 72 935 517,47 340 981 031,33 8 104 620,92 260 819 777,61	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46 70 969 768,78 338 742 415,37 8 023 086,06 257 143 153,79	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24 97,30 99,34 98,99 98,59
информации Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств массовой информации ОБРАЗОВАНИЕ Дошкольное образование Общее среднее образование Профессионально-техническое образование Среднее специальное образование Высшее и послевузовское образование Дополнительное образование взрослых Дополнительное образование детей и молодежи Прикладные исследования в области образования Другие вопросы в области образования СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА	2 347 168,00 6 492 118 580,12 1 529 784 936,78 2 937 392 367,67 261 575 131,48 330 636 847,66 749 888 349,20 72 935 517,47 340 981 031,33 8 104 620,92 260 819 777,61 2 912 462 560,31	2 271 491,03 6 421 555 612,11 1 522 514 914,02 2 912 899 850,44 258 415 377,96 323 684 318,23 729 162 727,46 70 969 768,78 338 742 415,37 8 023 086,06 257 143 153,79 2 845 401 841,85	96,78 98,91 99,52 99,17 98,79 97,90 97,24 97,30 99,34 98,99 98,59 97,70

Государственная молодежная политика	9 298 550,61	8 798 118,91	94,62
Содействие занятости населения	31 561 000,00	29 764 559,71	94,31
Помощь в обеспечении жильем	458 903 635,49	440 054 165,96	95,89
Другие вопросы в области социальной политики	605 095 463,94	590 764 780,37	97,63
ВСЕГО	36 978 091 514,87	35 997 508 240,04	97,35
в том числе: расходы государственных целевых бюджетных фондов	1 220 366 569,73	1 096 539 717,11	89,85
инновационные фонды	427 709 830,73	313 374 902,00	73,27
фонд национального развития	80 000 000,00	79 987 220,28	99,98
республиканский дорожный фонд	712 656 739,00	703 177 594,83	98,67
Профицит (+)/Дефицит (-)	1 994 105 958,48	3 142 151 317,00	
В процентах к доходам	5,12	8,03	
В процентах к расходам	5,39	8,73	
Валовой внутренний продукт	135 786 900 000,00	131 951 702 000,00	97,18
Профицит в процентах к ВВП	1,47	2,38	
НАПРАВЛЕНИЯ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ПРОФИЦИТА БЮДЖЕТА	Уточненный план на 2019 год	Исполнено за 2019 год	
ОБЩЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	-1 994 105 958,48	-3 142 151 317,00	
ВНУТРЕННЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	-2 233 898 879,11	-3 406 654 514,68	
Источники, получаемые от банков, иных юридических и физических лиц	-201 853 882,39	-168 102 898,41	
привлечение средств	1 902 735 022,90	1 889 356 271,61	
погашение основного долга	-2 104 588 905,29	-2 057 459 170,02	
Источники, получаемые из других секторов государственного управления	0,00	0,00	
Бюджетные кредиты, полученные из других бюджетов	0,00	0,00	
привлечение (получение) бюджетных средств		0,00	
погашение основного долга		0,00	
Прочие источники внутреннего финансирования	198 103 454,15	201 279 450,75	
получение средств	199 622 154,15	202 798 150,75	
погашение основного долга	-1 518 700,00	-1 518 700,00	

Источники от операций с принадлежащим государству имуществом поступления от реализации принадлежащего	-375 523 268,84	-326 756 706,20
государству имущества (в том числе акций) всоответствии с законодательством о приватизации вложение средств в ценные бумаги (облигации) на срок	7 692 433,77	56 458 996,05
свыше финансового год, а также по решениям Президента Республики Беларусь или Правительства Республики		
Беларусь	-383 215 702,61	-383 215 702,25
Изменение остатков средств бюджета из них средства государственного целевого бюджетного	-193 558 598,83	-1 380 282 587,26
фонда национального развития формирование государственного целевого	-46 189 597,40	-55 728 027,77
бюджетного фонда использование государственного целевого	126 189 597,40	135 715 248,05
бюджетного фонда	80 000 000,00	79 987 220,28
Операции по средствам в иностранной валюте	-1 928 676,84	-211 889 375,71
Операции по гарантиям Правительства Республики		
Беларусь, местных исполнительных и распорядительных органов по кредитам банков Республики Беларусь	-177 090 638,88	-75 558 865,32
платежи Правительства Республики Беларусь, местных исполнительных и распорядительных органов в качестве		
гаранта по погашению и обслуживанию кредитов, выданных банками Республики Беларусь возврат сумм, выплаченных Правительством	-358 235 691,74	-238 802 707,49
Республики Беларусь, местными исполнительными и распорядительными органами в счет выполнения		
гарантий по кредитам, выданным банками Республики Беларусь	181 145 052,86	163 243 842,17
Бюджетные кредиты, ссуды, займы	-1 482 047 267,48	-1 445 343 532,53
предоставление средств из них за счет внешних государственных займов, предоставляемых пользователям внешних государственных займов при наличии у них обязательств по перечислению в республиканский бюджет средств	-3 989 899 468,18	-2 070 307 381,12
В	1 040 404 217 70	1 040 404 217 70
счет уплаты (возврата) этих займов	-1 840 494 316,60 2 507 852 200 70	
возврат средств из них возврат средств, предоставленных на возвратной	2 507 852 200,70	624 963 848,59
основе организациям из средств кредитов иностранных кредиторов	386 435 352,04	396 883 410,21
ВНЕШНЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	239 792 920,63	264 503 197,68
Кредиты международных финансовых организаций	-652 362 841,03	-640 937 884,66

использование кредитов	262 709 199,97	262 709 199,97
из них внешние государственные займы,		
предоставляемые пользователям внешних государственных займов	262 709 199,97	262 709 199,97
погашение основного долга	-915 072 041,00	-903 647 084,63
Кредиты иностранных государств и иных иностранных кредитов	632 226 956,66	604 784 180,52
иностранных кредитов	032 220 330,00	004 /04 100,32
использование кредитов	2 922 403 988,66	2 865 418 988,66
из них внешние государственные займы, предоставляемые пользователям внешних		
предоставляемые пользователям внешних государственных займов	1 814 403 988,66	1 814 403 988,66
погашение основного долга	-2 290 177 032,00	-2 260 634 808,14
Государственные ценные бумаги Республики		
Беларусь, формирующие внешний государственный		
долг	314 810 000,00	314 810 000,00
привлечение средств	314 810 000,00	314 810 000,00
Операции по гарантиям Правительства Республики		
Беларусь по внешним займам платежи Правительства Республики Беларусь в	-54 881 195,00	-14 153 098,18
качестве		
гаранта по погашению и обслуживанию внешних		
займов	-56 265 376,00	-16 173 171,56
возврат сумм, выплаченных Правительством	2020070,00	10 170 171,00
Республики		
Беларусь в счет выполнения гарантий по внешним		
займам	1 384 181,00	2 020 073,38

Приложение 3. Отчет об исполнении консолидированного бюджета Республики Беларусь за 2020 год

ОТЧЕТ об исполнении консолидированного бюджета за 2020 год

(белорусских рублей)

доходы	Уточненный план на 2020 год	Исполнено за 2020 год	%
налоговые доходы	33 083 798 114,23	33 512 191 224,15	101,29
Налоги на доходы и прибыль	9 719 986 715,65	9 815 523 563,43	100,98
Подоходный налог с физических лиц	6 637 368 957,86	6 669 517 615,15	100,48
Налог на прибыль	2 727 954 971,62	2 789 719 931,88	102,26
Налоги на доходы	354 662 786,17	356 286 016,40	100,46
Налоги на собственность	1 385 946 767,39	1 395 414 116,85	100,68
Земельный налог	394 797 058,53	397 167 753,13	100,60
Налог на недвижимость	991 149 708,86	998 246 363,72	100,72
Налоги на товары (работы, услуги)	17 539 873 479,36	17 641 440 300,28	100,58
Налог на добавленную стоимость Другие налоги от выручки от реализации товаров (работ,	12 453 824 049,77	12 495 685 827,80	100,34
услуг)	968 370 580,01	971 810 339,28	100,36
Акцизы	3 088 825 419,95	3 144 162 144,31	101,79
Налоги и сборы на отдельные виды деятельности	54 402 480,82	55 013 096,83	101,12
Налог за владение собаками	1 550 112,49	1 569 666,91	101,26
Специальные сборы, пошлины	18 440 657,86	18 752 615,38	101,69
Экологический налог	264 827 277,00	266 196 441,48	100,52
Налог за добычу (изъятие) природных ресурсов	689 632 901,46	688 250 168,29	99,80
Налоговые доходы от внешнеэкономической деятельности Таможенные сборы, ввозные таможенные пошлины (за исключением ввозных таможенных пошлин, уплаченных и	3 908 780 493,93	4 123 203 801,84	105,49
зачисленных в рамках Договора о Евразийском экономическом союзе)	204 306 994,00	202 865 786,35	99,29
Вывозные таможенные пошлины	2 280 685 315,93	2 381 576 568,86	104,42
Прочие сборы и поступления от внешнеэкономической деятельности	176 040 573,00	183 237 167,68	104,09
Ввозные таможенные пошлины, специальные, антидемпинговые и компенсационные пошлины, поступившие от государств - членов Евразийского экономического союза в соответствии с Договором о Евразийском экономическом союзе из них:	1 175 375 482,00	1 283 408 969,52	109,19

ввозные таможенные пошлины, поступившие от Республики Казахстан	65 623 500,00	70 740 165,49	107,80
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Российской Федерации	1 073 098 100,00	1 170 795 500,80	109,10
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Республики Армения	12 503 200,00	13 320 026,62	106,53
ввозные таможенные пошлины, поступившие от Кыргызской Республики проценты, поступившие за несвоевременное исполнение обязательств Кыргызской Республики по перечислению	8 706 000,00	9 254 980,86	106,31
сумм от распределения ввозных таможенных пошлин	0,00	642,07	0,00
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Республики Казахстан	1 512 811,00	1 719 364,04	113,65
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Российской Федерации	13 587 071,00	17 185 593,93	126,48
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Республики Армения	127 260,00	161 808,35	127,15
специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, поступившие от Кыргызской Республики проценты, поступившие за несвоевременное исполнение обязательств Кыргызской Республики по	217 540,00	230 865,72	106,13
перечислению сумм от распределения специальных,			
антидемпинговых,		21,64	0,00
компенсационных пошлин Ввозные таможенные пошлины, уплаченные на территории Республики Беларусь и зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии с Договором о		21,04	0,00
Евразийском экономическом союзе Специальные, антидемпинговые, компенсационные пошлины, уплаченные на территории Республики Беларусь и зачисленные в бюджет Республики Беларусь в соответствии с Договором о Евразийском	71 056 501,00	70 534 240,85	99,27
экономическом союзе	1 315 628,00	1 581 068,58	120,18
Другие налоги, сборы (пошлины) и другие налоговые доходы	529 210 657,90	536 609 441,75	101,40
Отчисления в фонды предупредительных (превентивных)	2 2 3 3 3 3 3 3		10500
мероприятий	37 366 392,00	39 344 787,83	105,29
Государственная пошлина Иные налоговые доходы	397 427 743,09 94 416 522,81	393 352 536,69 103 912 117,23	98,97 110,06
			99,96
НЕНАЛОГОВЫЕ ДОХОДЫ Доходы от использования имущества, находящегося	5 226 675 808,06	5 224 642 269,78	77,70
в государственной собственности	1 751 149 396,90	1 827 513 051,18	104,36
Проценты за пользование денежными средствами бюджетов	912 545 100,63	956 609 707,98	104,83

Дивиденды по акциям и доходы от других форм участия в капитале из них доходы от перечисления части прибыли унитарных предприятий, государственных объединений	838 604 296,27 341 169 532,07	870 903 343,20 354 277 644,99	103,85 103,84
Доходы от осуществления приносящей доходы деятельности	1 255 834 445,55	1 269 421 165,32	101,08
Штрафы, удержания	136 393 718,09	138 557 565,83	101,59
Прочие неналоговые доходы	2 083 298 247,52	1 989 150 487,45	95,48
БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ	597 003 877,00	553 302 609,87	92,68
ВСЕГО	38 907 477 799,29	39 290 136 103,80	100,98
в том числе:			
доходы государственных целевых бюджетных фондов	973 259 664,48	998 718 637,20	102,62
инновационные фонды	280 902 614,48	287 516 895,87	102,35
инновационные фонды фонд национального развития	280 902 614,48 107 208 550,00	287 516 895,87 110 214 708,95	102,35 102,80
	•	ŕ	
фонд национального развития	107 208 550,00	110 214 708,95	102,80

РАСХОДЫ	Уточненный план на 2020 год	Исполнено за 2020 год	%
ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ	12 642 795 198,55	12 218 488 878,38	96,64
Государственные органы общего назначения	1 378 879 389,71	1 345 836 991,19	97,60
Международная деятельность	303 857 835,87	272 978 168,01	89,84
Международная экономическая и гуманитарная помощь	4 421 370,81	4 417 545,80	99,91
Обеспечение проведения выборов и референдумов	25 482 117,66	25 378 406,60	99,59
Обслуживание государственного долга Республики Беларусь	2 615 622 595,76	2 481 139 767,83	94,86
Государственный материальный резерв	159 899 047,00	158 437 173,31	99,09
Фундаментальные научные исследования	133 278 669,08	132 625 603,56	99,51
Прикладные исследования в области общегосударственной деятельности	119 015 750,81	117 275 576,20	98,54
Резервные фонды	90 995 203,67		
Другая общегосударственная деятельность	6 535 120 848,81	6 404 356 841,03	98,00
из них:			
государственная инвестиционная программа	2 692 660 736,84	2 618 123 281,31	97,23
вклады в уставные фонды организаций	3 160 912 496,66	3 132 226 460,01	99,09
Межбюджетные трансферты	1 276 222 369,37	1 276 042 804,85	99,99
НАЦИОНАЛЬНАЯ ОБОРОНА	1 492 482 842,20	1 461 560 556,98	97,93

Оборона и Вооруженные Силы Республики Беларусь	1 396 577 212,09	1 366 917 234,98	97,88
Обеспечение мобилизационной подготовки и мобилизации	77 678 269,91	76 438 825,20	98,40
Другие вопросы, связанные с национальной обороной	18 227 360,20	18 204 496,80	99,87
СУДЕБНАЯ ВЛАСТЬ, ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ			
БЕЗОПАСНОСТИ	2 687 224 275,07	2 676 871 352,00	99,61
Органы внутренних дел	947 529 403,01	946 162 876,45	99,86
Органы прокуратуры	84 332 123,27	84 247 379,32	99,90
Органы пограничной службы	242 060 626,58	242 057 689,34	100,00
Органы и организации уголовно-исполнительной системы	221 450 634,66	220 576 241,10	99,61
Органы государственной безопасности	198 750 888,78	196 440 450,84	98,84
Органы судебной власти	143 009 260,15	142 729 753,98	99,80
Таможенные органы	136 597 532,34	136 548 334,35	99,96
Органы и подразделения по чрезвычайным ситуациям	374 210 136,13	371 842 308,18	99,37
Предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций	26 549 913,12	26 257 127,15	98,90
Прикладные исследования в области правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	2 387 651,12	1 887 471,18	79,05
Другие вопросы в области правоохранительной деятельности и обеспечения безопасности	310 346 105,91	308 121 720,11	99,28
национальная экономика	5 571 516 690,99	5 406 630 288,13	97,04
Общие экономические вопросы	12 345 671,72	5 667 521,54	45,91
Сельское хозяйство, рыбохозяйственная деятельность	1 972 994 826,53	1 957 644 525,77	99,22
из них государственная инвестиционная программа	50 000 000,00	50 000 000,00	100,00
Лесное хозяйство	242 468 145,91	241 551 939,42	99,62
из них государственная инвестиционная программа	2 000 000,00	1 514 825,62	75,74
Промышленность, строительство и архитектура	942 307 589,11	873 525 939,92	92,70
Транспорт	792 949 032,32	787 163 212,14	99,27
Дорожное хозяйство	881 954 993,90	878 259 400,19	99,58
из них государственная инвестиционная программа	13 085 937,00	12 883 649,51	98,45
Связь	95 118 443,79	80 181 932,18	84,30
Топливо и энергетика	401 522 337,64	386 224 764,71	96,19
Прикладные исследования в области национальной			,
экономики Другая деятельность в области национальной	29 764 689,98	29 735 259,16	99,90
экономики	200 090 960,09	166 675 793,10	83,30
ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ	123 256 120,21	120 664 308,82	97,90

Природоохранная деятельность	4 158 128,04	4 151 384,34	99,84
Охрана природной среды	113 493 923,17	110 941 457,92	97,75
Прикладные исследования в области охраны окружающей среды	1 407 877,72	1 407 468,86	99,97
Другая деятельность в области охраны окружающей среды	4 196 191,28	4 163 997,70	99,23
жилищно-коммунальные услуги и		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	00.10
жилищное строительство	2 071 895 479,95	2 054 860 611,80	99,18
Жилищно-коммунальное хозяйство	937 961 448,30	930 848 921,78	99,24
Благоустройство населенных пунктов	823 093 238,82	817 281 737,74	99,29
Другие вопросы в области жилищно-коммунальных услуг	310 840 792,83	306 729 952,28	98,68
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ	6 887 032 874,17	6 871 332 598,61	99,77
Медицинская помощь населению	6 012 122 558,39	6 001 426 911,56	99,82
Государственный санитарный надзор	151 497 911,10	150 705 065,50	99,48
Прикладные исследования в области здравоохранения	26 256 099,56	26 243 564,83	99,95
Другие вопросы в области здравоохранения	697 156 305,12	692 957 056,72	99,40
ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА, СПОРТ, КУЛЬТУРА СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ	1 239 735 622,49	1 211 494 237,32	97,72
Физическая культура и спорт	504 470 814,02	492 889 192,11	97,70
Культура	560 712 882,38	550 618 608,87	98,20
Средства массовой информации	169 734 270,46	163 267 568,44	96,19
Прикладные исследования в области физической			
культуры, спорта, культуры и средств массовой информации	2 315 222,98	2 307 468,09	99,67
Вопросы религии и другие вопросы в области физической культуры, спорта, культуры и средств			
массовой информации	2 502 432,65	2 411 399,81	96,36
ОБРАЗОВАНИЕ	6 925 534 843,95	6 871 953 500,45	99,23
Дошкольное образование	1 628 428 172,15	1 621 577 900,62	99,58
Общее среднее образование	3 156 713 338,63	3 141 934 554,66	99,53
Профессионально-техническое образование	281 111 475,33	278 707 912,76	99,14
Среднее специальное образование	362 170 036,64	356 530 818,70	98,44
Высшее и послевузовское образование	833 694 707,65	817 226 229,87	98,02
Дополнительное образование взрослых	81 047 533,17	79 590 649,26	98,20
Дополнительное образование детей и молодежи	374 467 032,84	372 126 760,24	99,38
Прикладные исследования в области образования	7 395 713,00	7 340 594,36	99,25
Другие вопросы в области образования	200 506 834,54	196 918 079,98	98,21
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА	3 112 454 642,55	3 085 760 149,52	99,14
Социальная защита	530 131 641,58	527 984 080,57	99,59

Пенсионное обеспечение	1 125 060 241,00	1 124 224 713,91	99,93
Помощь семьям, воспитывающим детей	338 876 914,80	338 808 040,15	99,98
Государственная молодежная политика	10 795 181,51	10 215 662,00	94,63
Содействие занятости населения	28 925 190,00	28 925 041,81	100,00
Помощь в обеспечении жильем	492 227 955,12	483 122 665,91	98,15
Другие вопросы в области социальной политики	586 437 518,54	572 479 945,17	97,62
ВСЕГО	42 753 928 590,13	41 979 616 482,01	98,19
в том числе: расходы государственных целевых бюджетных			
фондов	2 320 888 933,50	2 250 803 250,52	96,98
инновационные фонды	370 711 453,96	319 722 171,30	86,25
фонд национального развития	1 148 203 999,90	1 147 444 769,78	99,93
республиканский дорожный фонд	681 665 764,66	678 114 047,57	99,48
республиканский фонд гражданской авиации	34 646 857,82	33 136 527,32	95,64
республиканский фонд универсального обслуживания связи и информатизации	85 660 857,16	72 385 734,55	84,50
Дефицит (-)/ Профицит (+)	-3 846 450 790,84	-2 689 480 378,21	
В процентах к доходам	-9,89	-6,85	
В процентах к расходам	-9,00	-6,41	
Валовой внутренний продукт	147 006 000 000,00	147 006 000 000,00	100,00
Доходы в процентах к ВВП	26,47	26,73	
Расходы в процентах к ВВП	29,08	28,56	
Профицит в процентах к ВВП	-2,62	-1,83	
HCTOHUHYH AHH AHCHDOD AHLIG HEALHHTA	T 17 0	- 	
ИСТОЧНИКИ ФИНАНСИРОВАНИЯ ДЕФИЦИТА РЕСПУБЛИКАНСКОГО БЮДЖЕТА	Уточненный план на 2020	Исполнено за 2020 год	
ОБЩЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	3 846 450 790,84	2 689 480 378,21	
ВНУТРЕННЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	4 086 743,61	-1 060 743 805,84	
Источники, получаемые от банков, иных юридических и физических лиц	-922 005 494,04	-1 085 654 268,66	
привлечение средств	2 414 318 185,80	2 070 423 631,70	
погашение основного долга	-3 336 323 679,84	-3 156 077 900,36	

0,00

0,00

Источники, получаемые из других секторов

государственного управления

Бюджетные кредиты, полученные из других бюджетов	0,00	0,00
привлечение (получение) бюджетных средств		0,00
погашение основного долга		0,00
	154 200 015 00	•
Прочие источники внутреннего финансирования	154 288 015,00	152 919 410,56
получение средств	154 288 015,00	152 919 410,56
Источники от операций с принадлежащим государству имуществом поступления от реализации принадлежащего государству	-330 433 003,48	-326 364 530,17
имущества (в том числе акций) всоответствии с законодательством о приватизации вложение средств в ценные бумаги (облигации) на срок свыше финансового год, а также по решениям Президента	2 263 407,89	2 701 490,72
Республики Беларусь или Правительства Республики Беларусь	-332 696 411,37	-329 066 020,89
Изменение остатков средств бюджета из них средства государственного целевого	1 320 169 351,59	-2 088 267 515,21
бюджетного фонда национального развития формирование государственного целевого	1 036 863 109,07	965 572 977,79
бюджетного фонда использование государственного целевого	111 340 890,83	181 871 791,99
бюджетного фонда	1 148 203 999,90	1 147 444 769,78
Операции по средствам в иностранной валюте	22 956 510,35	2 516 146 194,40
Операции по гарантиям Правительства Республики Беларусь, местных исполнительных и распорядительных органов по кредитам банков		
Республики Беларусь платежи Правительства Республики Беларусь, местных исполнительных и распорядительных органов в качестве	1 183 865 718,09	1 218 652 858,68
гаранта по погашению и обслуживанию кредитов, выданных банками Республики Беларусь возврат сумм, выплаченных Правительством Республики	-286 652 350,05	-126 688 041,53
Беларусь, местными исполнительными и распорядительными органами в счет выполнения гарантий		
по кредитам, выданным банками Республики Беларусь	1 470 518 068,14	1 345 340 900,21
Бюджетные кредиты, ссуды, займы	-1 424 754 353,90	-1 448 175 955,44
предоставление средств из них за счет внешних государственных займов, предоставляемых пользователям внешних государственных займов при наличии у них обязательств по перечислению в республиканский бюджет средств	-4 254 550 244,78	-2 247 001 337,27
в счет уплаты (возврата) этих займов	-1 709 654 441,80	-1 709 654 441,80

возврат средств	2 829 795 890,88	798 825 381,83
из них возврат средств, предоставленных на		
возвратной		
основе организациям из средств кредитов иностранных		
кредиторов	535 821 212,88	552 956 821,25
ВНЕШНЕЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ	3 842 364 047,23	3 750 224 184,05
Кредиты международных финансовых организаций	333 605 336,34	240 293 687,70
использование кредитов	1 601 985 781,34	1 485 985 781,34
из них внешние государственные займы,		
предоставляемые пользователям внешних	107 005 701 24	107 005 701 24
государственных займов	197 985 781,34	197 985 781,34
погашение основного долга	-1 268 380 445,00	-1 245 692 093,64
Кредиты иностранных государств и иных		
иностранных кредитов	276 152 862,89	246 117 188,58
использование кредитов	3 019 127 574,89	2 955 026 243,49
из них внешние государственные займы,		
предоставляемые пользователям внешних	1 ((0 107 574 00	1 ((0 107 574 00
государственных займов	1 669 127 574,89	1 669 127 574,89
погашение основного долга	-2 742 974 712,00	-2 708 909 054,91
Государственные ценные бумаги Республики		
Беларусь, формирующие внешний государственный долг	3 292 600 000,00	3 292 600 000,00
долг		ŕ
привлечение средств	3 292 600 000,00	3 292 600 000,00
Операции по гарантиям Правительства Республики		
Беларусь по внешним займам	-59 994 152,00	-28 786 692,23
платежи Правительства Республики Беларусь в		
качестве		
гаранта по погашению и обслуживанию внешних займов	-60 315 089,00	-29 107 629,07
возврат сумм, выплаченных Правительством	-00 313 089,00	-29 107 029,07
Республики		
Беларусь в счет выполнения гарантий по внешним		
займам	320 937,00	320 936,84